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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

\/  1) Seguro de Desempleo 

\/  1) 5 años de garantía 

\ /  1) 5 estrellas EuroNCAP

\ /  1 ) 6 airbags

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

nnr

Muchos coches de alta gama tienen ESC, 6 airbags, o 5 estrellas EuroNCAP. Algunos de 
ellos cuentan con 5 años de garantía. Pero ninguno, sólo el ¡30, tiene todo esto, con Aire 
Acondicionado, por sólo 11.325 euros. Y  por supuesto, te regalam os el Plan Confianza 
Hyundai con Seguro de Desempleo. Eso sí que es seguridad.

Seguro de PLFin 
desempleo C O n F IH n Z R  

HYUnDRI DE GARANTÍA
sin límite de kilometraje

EURO &  NCAP

A
6 airbags iT>

r i v r
CHOOSE
ESC!

<S> H YU nüRI www.hyundai.es | 902 246 902

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡30 1.4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matriculación, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelización Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 (1/1 OQkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A. Correduría de Seguros. Ver condiciones en www.hyundai.es
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La m odelo m isteriosa
Elena Barquilla, la Greta Garbo de la moda 
española, ha vuelto a desfilar en Cibeles 
Fashion Week. La modelo manchega ha re
gresado a Ciudad Real a vivir tras muchos 
años en Sudamérica. págs. 60

CULTURA

Las mujeres de Perellón
Una muestra del artista Celedonio Pe
rellón se puede ver hasta el 4 de diciem
bre en el Centro Cultural San Clemente. 
La mujer es el elemento más repetido, 
casi único de su obra, pág.84
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Conservar el medio ambiente empieza por uno mismo
La retirada de las bolsas de plástico por 

parte de algunos grandes almacenes obliga 
a los consumidores a buscar alternativas. El 
Colegio de Fisioterapeutas de la Comunidad 
de Madrid aconseja utilizar un carro, en 
lugar de bolsas de tela o ecológicas, nor
malmente preparadas para cargar mucho 
más peso del recomendable, unos cinco 
kilos por brazo.

Algunas compañías invitan a sus clientes a 
llenar un poco más las bolsas, para reducir 
así el número de bolsas de plástico que cir
cula en los hogares. Sin embargo, esta 
medida va en contra de la correcta reparti
ción del peso, ya que es mejor para la espal
da cargar tres objetos de peso similar en 
cada mano, que llevar seis en una misma 
bolsa, cargada con un solo brazo.

Por otra parte se desaconsejan otra de las 
alternativas propuestas, las bolsas de tela, 
poliéster o lona. Éstas están preparadas para 
soportar entre 10 y 12 kilogramos de peso, 
una carga excesiva para cada brazo. Cargar 
más de 5 kilos por brazo, hacemos que 
nuestra columna cervical sufra, corriendo el 
riesgo de sufrir lesiones músculo esqueléti
cas por el peso excesivo.

Los fisioterapeutas recomendamos que 
cuando el total de la compra supere los 10 
kilos, se utilice un carro diseñado, preferi
blemente, para poder ser empujado con las 
dos manos (en lugar de para "tirar" de él).

No obstante, este peso recomendado es 
orientativo. Hay factores personales, como 
el estado muscular, si se padece alguna 
patología previa, la edad, la distancia duran
te la que se transporta la carga etc., que 
hacen que el peso que cada persona pueda 
cargar sin lesionarse varíe.

•  Flexionar las piernas, en lugar de 
doblar la espalda, para coger productos 
situados por debajo de nuestras rodillas.

•  Evitar levantar objetos pesados 
más allá de la altura del pecho.

•  Solicitar ayuda del personal del 
establecimiento, o utilizar "escaleras" o pla
taformas, para alcanzar objetos a los que no

tengamos acceso, en lugar de realizar 
esfuerzos.

•  No bajar la guardia a la hora de 
meter los objetos en el coche o cuando 
vayamos a colocarlos en nuestro hogar.

Colegio Profesional de 
Fisioterapeutas de la Comunidad de

Madrid

El Colegio de Fisioterapeutas hace otra serie 
de recomendaciones a los compradores, con 
el fin de evitar posibles lesiones músculo- 
esqueléticas:

t . . .  i mm
Tradición y calidad en una sola pieza.
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JESÚS FERNÁNDEZ VAQUERO, VICEPRESIDENTE 1o DE LAS CORTES DE CASTILLA-LA M ANCH A

'Tengo cubierta mi vanidad, 
el futuro Dios dirá"________
Jesús Fernández Vaquero, en realidad se llam a G regorio  Jesús pero el em p eñ o  que pone  
en el p rim er nom bre carece del éxito que desea, es V icepresidente 1o de las Cortes de Castilla- 
La M ancha y, com o vicesecretario provincial del PSOE, el co m p lem en to  perfecto para  
Emiliano García Page, alcalde de Toledo y  secretario del partido, con el que lleva años  
haciendo un tán d em  en la dirección to ledana del PSOE del que nadie ha encontrado una fisura  
y al que se atribuye los buenos resultados que éste obtiene en las elecciones m unicipales y  
autonóm icas.

Jesús Fernández Vaquero, además de vicepresidente 
dei Parlamento regional, es e i vicesecretario dei PSOE
provincial Foros DE LA ENTREVISTA: M.A. S.

E l Consejo General del Poder 
Judicial dió la razón a las 
Cortes y dicthaminó que no 
hubo intromisión en la labor de la 

jueza de Sigüenza que ha instruido 
el caso del incendio de 
Guadalajara; pero ustedes sufrie
ron las acusaciones del PP e inclu-

so del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha. 
¿Qué opina de ese epi
sodio y de esa coinci
dencia?
Todo fue, como ha sido 
desde el inicio, una 
maniobra orquestada 
por el PP que ha que
dado desautorizada por 
el máximo órgano de 
los jueces. Al tribunal 
superior de justicia 
nadie le pidió amparo 
por lo que no tenia que 
haberse pronunciado. 
Es absolutamente 

vomitivo la utilización 
que pretende realizar el 
PP de una gran desgra

cia y cómo pretende implicar a otras 
instituciones.

-El transfuguismo ha saltado a la 
opinión pública por el caso de 
Benidorm que perjudica al PP, 
cuando en dos ciudades próximas 
Denia y Villajoyosa había ocurrido 
al revés y no pasó nada. En Toledo

se dio una circunstancia similar, el 
PP se escandalizó porque les arre
bataron Cobisa, y eso que no fue 
con un tránsfuga sino con un con
cejal independiente, y se olvidaron 
de Yeles, Quismondo. ¿Qué pasa, 
que ustedes están en otra cosa? ¿El 
transfuguismo sólo cuenta para el 
PSOE?.
Es la doble moral que utilizan siem
pre en el PP. La Comisión anti- 
transfugismo se ha pronunciado cla
ramente sobre Quismondo y que yo 
sepa la Sra Cospedal no ha hecho 
dimitir al alcalde y sigue siendo 
militante. En Yeles exactamente lo 
mismo, con el agravante que cono
ciendo la actuación de su alcalde 
durante muchos años y de las irre
gularidades cometidas no han dicho 
absolutamente nada. La Sra 
Cospedal tiene un dossier que se le 
envió sobre determinadas actuacio
nes en Yeles donde, por ejemplo, el 
alcalde adjudicaba a su propia 
empresa los PAUS y las obras. 
Tiene una venda en los ojos cuando 
afecta a miembros de su partido. 
-¿Cómo vio al Presidente Barreda 
en el debate sobre el Estado de la
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E L  T I N G L A D O

COSPEDAL SE CONSIDERA MUY POR ENCIMA DE ESTA REGIÓN, SE CONSIDERA EL CENTRO DEL UNIVERSO

eficaces. Dicho esto demuestra muy 
poco sentido común, después de un 
mes de vacaciones ir a fijar la fecha 
cuando la actividad es mayor. Es 
como si un torero eligiera la feria de 
San Isidro para casarse. Demuestra 
un egocentrismo preocupante.

-Esta semana Cospedal insistía en 
el asunto del espionaje al PP, seña
lando al gobierno de España. 
¿Piensa que si el juez dictamina 
que no hay tal espionaje al PP pro
veniente del gobierno Zapatero, 
Cospedal debería dimitir? 
Desconoce todo y encima acusa a 
políticos, jueces, policías sin nin
guna prueba, no deja títere con 
cabeza, creo que el ridículo que ha 
hecho ante los suyos le pasará más 
temprano que tarde factura y creo 
que este hecho pone de manifiesto

Región? ¿Y a la presidenta del 
PP regional?
Año tras año se perciben más las 
diferencias. Existe una diferencia 
notable, yo diría casi abismal, 
entre alguien que está todos los 
días empapándose de los proble
mas, enfrentándose a ellos y bus
cando soluciones y por el contra
rio la Sra Cospedal que descono
cía esta región cuando llegó y 
que la sigue desconociendo, por
que con un día de trabajo en 
semana ni se conoce la Región 
ni se pueden aportar soluciones. 
Diferencias en la acción política 
entre alguien, Barreda, que está 
aportando día a día soluciones 
imaginativas de Gobierno y la 
Sra Cospedal y sus palmeros que 
sólo piensa en destruir, porque 
cree que con eso va a sacar rédi
to político. Y diferencias en el 
talante, entre la humildad del 
Presidente que abre la puerta de 
su despacho para hablar de los 
temas importantes que nos afec
tan a todos y la soberbia de 
alguien que lo rechaza porque se 
considera muy por encima de esta 
región, se considera el centro del 
universo.

-Ustedes en las Cortes fijaron la 
celebración del debate sobre el 
estado de la región cinco días des
pués de que Cospedal se casara y 
por ello el PP llamó mezquino, 
cobarde y no sé cuantas cosas más 
a Barreda. ¿Señalaron ustedes el 
Pleno al dictado de Barreda?
Lo que parece lamentable es que 
utilice su boda para generar una 
polémica política y por añadidura 
insultar al presidente. A la inmensa 
mayoría de ciudadanos de esta 
región les importa un bledo cuando 
me caso yo o cuando se casa la Sra 
Cospedal, lo que les importa es que 
sus representantes trabajen y sean

algo que se viene comentando en 
círculos cada vez más amplios, no 
da la talla política y lo curioso es 
que cuando le preguntan por el 
espionaje, ese sí demostrado, en 
Madrid, no contesta a ninguna 
pregunta de los periodistas.

-¿Es usted de los que piensan 
que las críticas de El País a 
Zapatero lo son por haber adju
dicado el gobierno la T D T  de 
pago este verano, una acción que 
el grupo PRISA considera que le 
perjudica? ¿Puede haber simili
tudes en Castilla-La Mancha? 
Vengo siguiendo desde hace tiem
po, como es lógico, la línea edito
rial de El Pais y no he observado 
sinceramente cambios significati
vos en su posición respecto al 
gobierno. En el tema de la TD T 
ha habido negociaciones entre 
grupos empresariales que no lle
garon a acuerdos y el Gobierno 
tomó la decisión, desde mi punto 
de vista, más acertada.
En la etapa previa a la crisis, las 

políticas neoliberales, esas que 
tanto defienden los Srs del PP con
fundían a veces las profesiones y los 
oficios, había empresarios que que
rían ser políticos, y empresarios del 
mundo de la comunicación que 
actuaban de promotores urbanísti
cos. Creo que la crisis económica 
esta viniendo a poner un cierto 
orden a este golpe de calor.

-Hay tres asuntos sobre los que 
pivota principalmente la crítica de 
la oposición, el incendio de 
Guadalajara, del que ya hemos 
hablado, el aeropuerto de Ciudad 
Real y CCM. ¿Confía usted en que 
el aeropuerto finalmente sea una 
realidad económica?
Es un proyecto importantísimo en 
lo que supone de vertebración 
regional y como siempre el PP está
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HOSPEDERIA

ÉICONVENTO

Disfruta de La cocina de autor de José Antonio  
Restaurante “E(C onvento”.

Y  como siempre, descansa en cuaíquiera de 
sus 8  habitaciones. Eiiye entre sus distintos ambientes y  
di f r u t a  de fa mejor atención.

Redescubre con nosotros ios encantos de La Hospedería E Í  
Convento de Liíío, un convento def S. X V II totaímente 
restaurado con un ambiente m uy espcciaíen eícorazón  
de La M ancha.

HOSPEDERÍA EL CONVENTO
Convento 25 - 45870 Liffo (Toiedo)

Tctf, 925170557 r u r a | k a
www.hospeaeriaelconvento. CS cada hotel una experiencia

existan sobre la Caja más 
desconfianza generan en 
los impositores y ese es el 
objetivo que persiguen.

-Consejeros del PP y ex 
secretarios provinciales 
de este partido que reci
ben créditos para empre
sas en las que participan 
con conocidos empresa
rios de la construcción y 
de los medios de comuni
cación, empresas cons
tructoras de conocidos 
empresarios que reciben 
m illonarios créditos, 
compra de acciones de 
importantes inm obilia
rias para solucionar sus 
problemas internos, en 
todo esto y más estaba 
metida CCM . Sin embar
go uno tiene la impresión 
de que lo va a pagar el 
alcalde de Consuegra, de 
Villaminalla, de Mora, de 
Olías, de— cualquier
pueblo gobernado por el 
PSO E que nada ha teni-

sembrando dudas y 
haciendo todo lo posible 
para que fracase, yo soy 
toledano pero me siento 
Castellano Manchego y 
deseo y trabajo para que 
todos los territorios de 
nuestra región se desarro
llen armónicamente, es 
muy importante que esta 
región tenga un aeropuer
to de primer nivel conec
tado con el Ave y con un 
gran núcleo de desarrollo 
en su entorno. El PP y la 
Sra de Cospedal está sien
do desleal con la provin
cia de Ciudad Real y con 
Castilla la Mancha.

REDESCUBRE LA HOSPEDERIA
“EL CONVENTO DE LILLO”

Aflora con nuevo horario de abertura 
y carta de verano.

Prueba todos ios días, desde (as 0 9 :0 0  h e(desayuno  
especia(‘‘E(C onvento” en nuestrojpatio interior o en (a 
nueva terraza de verano.

-¿Qué solución considera 
la m ejor para CCM ? 
¿Cómo pudo haber ocu
rrido y quienes son los 
responsables?
Lo que debemos hacer es 
hablar menos de la Caja y 
dejar actuar a sus órganos 
de gobierno. El PP sabe 
que cuantas más dudas

EL TINGLADO
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do que ver con esas grandes opera- 
ciones; pero a los que se les va a 
pedir responsabilidades.
A los alcaldes les votan por lo que 
hacen ellos y les votan sus vecinos 
que los conocen y los valoran, no 
tiene nada que ver lo que haya pasa
do en la Caja.
Te decía anteriormente que no 
favorece para nada a la Caja estar 
diseccionando continuamente sus 
actuaciones, pero a mi me parece 
normal que haya financiado los 
grandes proyectos empresariales de 
la región, como hacen otras cajas en 
otras regiones, lo que no me parece 
normal es que la primera decisión 
que adopta la Sra Cospedal es pro
poner al que es su marido como 
miembro de CCM  corporación y 
después ésta realizar una compra de 
acciones a una de sus empresas, eso 
no me parece ético.

-El Estatuto, si sale, será sin que 
figure caducidad alguna del trasva
se del Tajo al Segura. ¿No se han 
pasado de listos unos y otros apro
bando aquí algo que sabía no podí
an mantener en Madrid?
Lo importante es que se garantice el 
agua para el crecimiento de esta 
región y lo importante y lo deseable 
es que no traicionemos el juramen
to y promesa que realizamos en las 
Cortes el día de nuestra toma de 
posesión en defensa de los intereses

de Castilla la Mancha.
Quedó muy claro en Talavera quien 
estuvo dando la cara y quien no, quien 
en el Congreso de los Diputados habló 
alto y claro y a quien aplaudieron los 
diputados valencianos y murcianos, y 
está muy claro quienes decimos que no 
más puertas al Tajo y quienes están dis
puestos, sin cerrar una, a abrir otra, la 
del Tajo medio.
CLM ha sido solidaria durante 
muchos años condicionando su propio 
desarrollo y no se puede pretender ni 
la sociedad castellano manchega lo va 
a permitir que un agua que necesita
mos nosotros se vaya a otras regiones.

-El otro día en una reunión de las que 
se denominan off de record, Barreda 
opinó que en Toledo capital en las

próximas municipales Emiliano 
García Page va a obtener unos resul
tados espectaculares. Yo creo que lo 
dijo para que no fuera off de record. 
¿Es usted tan optimista?
En estos casos siempre nos ha dado 
buen resultado ser precavidos, se está 
gobernando con ilusión, con transpa
rencia y con la vista puesta en las pró
ximas elecciones para completar el 
mayor cambio a mejor que ha experi
mentado Toledo en Democracia. No 
sé si va a obtener unos resultados 
espectaculares pero le puedo asegurar 
que se lo está ganando día a día.

-Tiene la misma confianza para los 
resultados de las próximas elecciones 
autonómicas.
Sin lugar a dudas, nuestro Presidente
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EL  T I N G L A D O
NO SE PUEDE PRETENDER QUE EL AG UA QUE NECESITAMOS VAYA A  OTRAS REGIONES

Q ué opina sobre :
Barreda
Un gran presidente una persona inteligente, trabajadora, con el grado suficiente de 
humildad que le hace más cercano al ciudadano.

Emiliano Qarcía Page
Llevo muchos años trabajando con él y en todos los puestos políticos que ha 
desempeñado ha sido el más sobresaliente, es cercano y tremendamente humano, le 
veo muy contento disfrutando de ser alcalde de la ciudad donde nació y a la que 
quiere.

José Manuel Tofiño
Es mi generación, que comenzamos en política en los albores de la democracia, nos 
conocemos y nos hicimos amigos hace muchísimos años y sus valores políticos y 
personales nadie los pone en duda.

María Dolores de Cospedal
No da la talla para la responsabilidad que tiene, peca de soberbia y es 
tremendamente egocéntrica.

es el mejor valorado de todos los pre- 
sidentes autonómicos y los ciudadanos 
confían en él, transmite seguridad, 
está demostrando coraje en un perio
do nada fácil y con una oposición que 
está dispuesta a quemar el edificio con 
tal de quedarse con el solar.

-Si gana el PSOE, será el último 
mandato de Barreda porque la Ley 
impide que vuelva a presentarse. 
¿Influye eso de alguna manera en la 
política actual?
Barreda será el próximo Presidente y 
luego hay que gobernar los siguientes 
años.

-¿Se siente usted cómodo en la mesa 
de las Cortes o le gustaría probar con 
otros cometidos políticos?
Llevo viviendo la política más de 
veinticinco años con ilusión y con 
pasión, me siento cómodo en el parti
do y en la institución y apoyando 
desde mi responsabilidades al gobier
no de Castilla la Mancha. Le puedo 
asegurar que tengo mis vanidades 
cubiertas y para el futuro, Dios dirá.

Vicente Tirado
Es el que recibe en mensaje cifrado todos los días las instrucciones de Cospedal 

desde Madrid, y las pone en marcha sin rechistar.

José Bono
Trabajó por esta región sin descanso durante muchos años, consiguió que se 
respetara en el resto de España a Castilla-la Mancha y que nos sintiéramos 
orgullosos de ser Castellano Manchegos.

Francisco Pardo
Todo el que está al lado de Paco lo primero que valora de él es su tremenda 
capacidad de trabajo, es un compañero con una vasta experiencia en cargos de 
gestión y le puedo asegurar que me siento comodísimo trabajando a su lado.

María Luisa Araújo
Un peso pesado del gobierno bien valorada por todos los sectores socioeconómicos 
de la región, sólo he oído hablar bien de ella, excepto a los del PP y eso es valor 
añadido.

Hernández M o lió
Apoyó todos los grandes proyectos empresariales de Castilla la Mancha y la 
situación de CCM  no era peor que la de otras muchas cajas, por lo que no se 
entiende la intervención del Banco de España.

Rodríguez Zapatero
Un presidente que está haciendo lo que se debe hacer: priorizar las políticas sociales. 
Plantar cara a los poderosos y tertulianos, estar cerca del que más lo necesita, 
apoyar con planes a los ayuntamientos y a los ciudadanos.
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A Q U Í  C A S T I L L A  LA M AN C H A

EL M IN IS T R O  R UBALCABA PRESIDE EN TO LED O  EL D ÍA  DE LA POLICÍA

Los ciudadanos se 
acercan a la policía

Y  han sido m u chos, m iles , los to le d an o s  que han respond ido  a lo largo  de to d a  la sem an a  
a esa llam ad a  p ro puesta  por la policía , acercándose a las exposic ion es que han te n id o  en 
La Vega y  en Tavera para m o strar lo que hacen, có m o lo hacen, con qué m ed io s  y có m o  
se han m o d ern izad o . En To ledo se ce lebra o fic ia lm en te  este año el D ía de la Policía.

Francisco Javier Velazquez, cl director general de la Policía y d éla  Quardia 
Civil estuvo el viernes 18 en Toledo para inaugurar las curiosas exposiciones. 
El sábado 26 tenía previsto volver con el Ministro Rubalcaba para participar 

en el acto oficial del Día de la Policía.

Vamos al helicóptero que es ¡o que 
más mola, Tío!”, le decía esta 
semana un niño entusiasmado a 

otro al entrar en la exposición al aire 
libre que la policía nacional ha tenido 
durante toda la semana en el Paseo de la 
Vega de Toledo: con toda su maquina
ria, antigua y de última generación. Una 
pareja de turistas se fotografiaba al lado 
de unos policías con el nuevo uniforme 
del Cuerpo, todo en azul oscuro, mucho 
más cómodo, dicen ellos, que acaban de 
estrenar esta semana aquí en Toledo, 
donde este año se celebra oficialmente 
el Día de la Policía. Con dos conmemo

raciones especiales: hace 30 
años que las mujeres se incor
poraron al Cuerpo y 50 que se 
puso en marcha el servicio tele
fónico 091.
Los policías que han estado en 
las exposiciones hacían fotos a 
quien lo pedía, atendían 
encantados a quienes les reque
ría explicación de lo que tenían 
delante y derrochaban cercanía. Dicen 
las encuestas que la Policía nacional es 
la institución mejor valorada por los 
ciudadanos. Y ellos lo han demostrado. 
Cientos de personas se han interesado

estos días por su trabajo, escenificado en 
varias demostraciones públicas. Y mien
tras, en la Universidad regional, los 
expertos debatían sobre esas relaciones 
entre el Cuerpo y la sociedad. □
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Desde los medios más modernos a los viejos utensilios que utilizaban antes 
para esclarecer delitos y garantizar la seguridad de los ciudadanos. Todo 
esto se ha podido ver estos días en Toledo. Una Muestra sin precedentes.

Fo to s : M iguel A ngel S ánchez

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657 962 346

%i.

m esón R e s ú m a n t e  
c o r r a l  óe

ó o n  ó i e q o
Antonio Díaz Fernández 

E s p e c i a l i d a d e s  
Perdices a /a Toledana. 

Cordero ■ A sadolbéricos  
Chuletas de Lechal • Cochinillo 
Carnes a la Parrilla de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓  Toledo 
Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52

Temporada de invierno cerrado los lunes

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
llfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
V UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
■FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

En Toledo, Argés, Sonseca y  Consuegra
Pida información ai 616 03 95 57
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medio ambiente
P R A D O  L.  G.

ENTRA EN VIGOR (21 DE SEPTIEMBRE) EL PLAN RENOVE DE ELECTRODOMÉSTICOS

CASTILLA-LA MANCHA

Más financiación 
para recuperar 
especies protegidas

Castilla-La Mancha va a recibir 
cerca de 1 '9 millones de euros 

para la recuperación de especies en 
peligro de extinción (438.165 euros) y 
para el aprovechamiento de la 
biomasa forestal (1.424.500 euros).
El Consejo de Ministros del 18 de 
septiembre decidió el reparto de 
39.689.879 euros entre las 
Comunidades Autónomas para 
financiar actuaciones relacionadas con 
la protección del medio natural. ■

TAJO
LAS RESERVAS DE AGUA 
CONTINÚAN CAYENDO
Las reservas de agua en los panta
nos de la cabecera del río Tajo, 
Entrepeñas y Buendía, continúan 
cayendo y apenas mantiene un 15% 
de su capacidad total de agua embal
sada. Según los datos del ministerio 
de Medio Ambiente, esta semana 
han perdido 61 hectómetros cúbicos, 
con lo que mantienen 312. ■

DECISIÓN DEL PATRONATO DEL PARQUE N AC IO NA L
LA PRÉSiOÑ
LA GESTIÓN DE LAS TABLAS DE DAIMIEL
El próximo mes de octubre se celebrará la reunión de la Comisión 
Permanente del Patronato del Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel 
(Ciudad Real), ante la que las organizaciones ecologistas tienen grandes 
expectativas, ya que en la última reunión del patronato (7 de septiembre) 
se adquirieron compromisos que pueden suponer un cambio en la gestión 
de este Parque, que vive sus m om entos más dramáticos. Ecologistas en 
Acción, Ecologistas Manchegos en Daimiel, ANEA de Villarrubia de los 
Ojos, Movim iento por las Tablas y el Guadiana y Ecodesarrollo han mani
festado en un comunicado su satisfacción por el hecho de que “ después 
de más de treinta años por fin se va a redactar un docum ento que marque 
cuáles van a ser las líneas directrices de la gestión del Parque Nacional de 
las Tablas de Daimiel. Esta era una nuestras demandas, así com o el que 
se pararan las obras planeadas en el Parque hasta que este docum ento se 
redactara, como así ha sucedido
El Organismo Autónom o de Parques Nacionales ha reconocido en un 
informe que "la ausencia de un instrum ento de planificación legalmente 
aprobado, y por tanto que haya sido objeto de participación pública, aplica
ble a la gestión diaria y habitual del Parque constituye una situación anó
mala cuyo efecto inmediato y mantenido en el tiempo es el debilitamiento 
general de la capacidad de gestión en el parque en el día a día, gestión ya 
de por s í difícil".
Tras esta autocrítica, el Organismo Autónom o de Parques Nacionales 
sugiere la convocatoria urgente de una reunión en la que, dice, "deben 
participar todos los m iem bros del Patronato que estén interesados pero 
de manera señalada es importante que lo hagan al m enos las ONG, los 
representantes científicos y la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, además de este organismo y de la Confederación ". ■
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COMIENZA EL PROGRAMA INNOCÁMARAS

PLANES PERSONALIZADOS PARA QUE LAS EMPRESAS IN NO VEN
El Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio y la Cámara de Comercio de 
Toledo han puesto en marcha el 
Programa InnoCámaras, en el marco del 
Programa Operativo "Investigación, 
Desarrollo e Innovación por y para las 
Empresas -  Fondo Tecnológico" con 
aplicación en el territorio nacional 
(cofinanclado por el Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional y por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha.) 
Este Programa tiene como objetivo 
principal contribuir a la mejora de la 
competltividad de las Pymes de Toledo,

mediante la integración de la innovación 
en sus estrategias empresariales como 
herramienta competitiva clave para 
lograr un crecimiento económico 
sostenido. A tal fin, las Pymes podrán 
desarrollar "Planes Individuales de 
Apoyo a la Innovación", consistentes en 
el desarrollo de un plan de 
sensibilización y apoyo tutorizado que 
incluye dos fases secuenciales y 
progresivas: Diagnóstico Individualizado. 
Incluye la realización de un diagnóstico 
asistido, por parte de un Tutor 
especializado, que permite conocer el

nivel de competitividad de la empresa en 
su entorno económico y de mercado, 
identificando posibles actuaciones de 
mejora a través de la Innovación.
Plan de Apoyo a la Innovación. Un Asesor 
especialista guía a las empresas en el 
desarrollo y puesta en práctica de las 
recomendaciones en materia de 
innovación identificadas en la fase 
anterior . Las empresas interesadas en 
participar en el programa deberán 
presentar las solicitudes en la Cámara de 
Comercio de Toledo hasta el 16 de 
octubre.

SEMINARIO IMPARTIDO POR LA CÁMARA DE COMERCIO

150 EMPRESAS APRENDEN HABILIDADES PARA LA VENTA
Superior de Comercio y Marketing ESIC, 
fue el encargado de im partir esta 
actividad cuyo principal objetivo era 
ayudar a las empresas a reforzar sus 
habilidades y gestión comercial de cara 
a aumentar su cartera de clientes a 
escala Internacional.
Durante el desarrollo de la jornada se 
transmitió a los empresarios y 
responsables de clientes algunas 
técnicas y herramientas de perfección 
del trabajo mediante el conocimiento 
de los factores clave para una 
efectividad comercial adecuada a los 
recursos de la empresa y mediante el 
análisis y la reflexión de sus procesos de 
trabajo.

La Cámara de Comercio e Industria de al que asistieron responsables de más 
Toledo impartió el pasado viernes el de 150 empresas de toda la provincia, 
seminario "Habilidades para la Venta", Javier M olina, profesor de la Escuela

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

P laza de San Vicente, 3 
Tfno: 925  28  01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 4616 51 
Torríjos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www.camaratoledo.com
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agricultura
P R A D O  L .G

C O N V E N IO  PARA DAR 8’45 MILLONES DE EUROS EN CRÉDITOS

El Gobierno regional y las entidades financieras se 
comprometen a dar liquidez al campo

I mportante acuerdo a tres bandas: 19 
I bancos y cajas de ahorro que operan 
en Castilla-La Mancha se 
comprometen a financiar créditos por 
un valor total de 8'4 millones de euros 
al sector agroalimentario, la Sociedad 
Anónima Estatal de Caución Agraria 
(SAECA) avala los préstamos y el 
Gobierno regional bonifica los 
intereses.

Para hacer efectivo este compromiso, 
la pasada semana se firmaron en 
Toledo los convenios financieros que 
concretan tres Órdenes de Ayudas 
aprobadas recientemente por la Junta 
de Comunidades con el objetivo de 
dotar de liquidez a la industria 
agroalimentaria. Una de las órdenes 
especifica las bonificaciones de los 
intereses de los créditos que pidan las

asociaciones e industrias 
agroalimentarios de la Comunidad. La 
segunda Orden regula la bonificación 
de los préstamos a socios de 
cooperativas agroalimentarias, 
mientras que la tercera Orden está 
destinada a facilitar los créditos a 
cooperativas, socios cooperativistas e 
industrias agroalimentarias a través 
del aval de la sociedad pública 
SAECA.
Las entidades financieras firmantes y 
a las que los beneficiarios de estas 
órdenes pueden acudir son: Caja 
Rural de Toledo, Ciudad Real, Cuenca 
y Albacete, CCM, Caja Guadalajara, 
Caja Campo, La Caixa, Caja Murcia, 
Caja Sol, Cajamar, Unicaja, Ibercaja, 
Caja Madrid, Bancaja, Banco Popular, 
Grupo Santander, Banesto y Sabadell 
Atlántico. En la imagen, el presidente 
Barreda posa con los responsables de 
las entidades financieras firmantes, la 
representante de SAECA y los 
dirigentes de Asaja, Upa, Coag y la 
Unión de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha. ■

CCM  se involucra con el sector vitivinícola
Caja Castilla La Mancha ha puesto 

a disposición de los viticultores, 
bodegueros y cooperativas de la 
región unas líneas de financiación 
específicas para atender las 
necesidades de recolección y compra 
de uva para la campaña de 2009. Así, 
los viticultores podrán acogerse a 
préstamos especiales, cuya cuantía 
puede alcanzar hasta el 100% del

valor de la uva. Se trata de préstamos 
a corto plazo con un máximo de 
hasta 11 meses (fecha máxima hasta 
el 30 de septiembre de 2010).
Para contratar alguno de estos 
préstamos, el viticultor deberá contar 
con el compromiso formal de la 
cooperativa, certificado por escrito, 
de ingresar directamente el importe 
del producto entregado en la cuenta

que el prestatario mantiene en CCM. 
La entidad también ha lanzado al 
mercado dos líneas de financiación 
dirigidas específicamente a 
bodegueros y cooperativas 
consistentes en cuentas de crédito 
específicas con excelentes ventajas. 
Ambas tendrán un plazo de vigencia 
de once meses (cómo máximo hasta 
el 31 de agosto de 2010).
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medio ambiente
LA REDUCCIÓN DE EMISIONES SERÁ DE 5'5 MILLONES DE TONELADAS DE C 02

Una estrategia energética 
para el liderazgo

La estrategia para el Desarrollo 
Energético de Castilla-La 
Mancha es ambiciosa: pretende 

consolidar el liderazgo de la región en 
energías renovables y convertirla en 
una potencia exportadora de energía. 
Los detalles de esta estrategia 
(aprobada por el Consejo de Gobierno 
la pasada semana) los ha dado la 
consejera de Industria, Energía y 
Medio Ambiente, Paula Fernández, 
acompañada por el director general de 
Energía, Benito Montiel.
“Queremos hacer de la energía un eje 
estratégico de nuestro desarrollo. Para ser 
líderes en energías renovables tenemos 
objetivos claros y evaluables y en esta 
estrategia hay ocho objetivos medibles. El 
primero de ellos, que en 2012 el 100% de 
la energía eléctrica que se consuma en 
Castilla-La Mancha se produzca de

forma equivalente por fuentes renovables; 
en este momento es ya el 70% la energía 
renovable que consumimos en nuestra 
región. Por otra parte, ya producimos 
más energía de la que consumimos y 
queremos seguir así, porque eso nos 
supone un valor añadido y en 2012 el 
compromiso es que el 37% de toda la 
energía eléctrica que se produzca en la 
región sea de fuente renovable”.
Reducir la intensidad energética un 
1% cada año hasta 2012 (la relación 
entre el PIB y el consumo energético) 
es otro de los objetivos medibles 
comprometidos en esta estrategia. 
Para ello, se mantiene una fuerte 
apuesta por el ahorro y la eficiencia, 
con planes específicos para mejorar 
ambas cosas tanto en el ámbito 
público como en el privado.
“Vamos a reducir la emisión de C 0 2  a la

El objetivo de 
Castilla-La 
Mancha es que 

en 2012 el 100% de la 
energía eléctrica  
consumida sea de 
fuentes renovables.
Ya lo es en un 70%

atmósfera como mínimo 5 ’5 millones de 
toneladas sobre la asignación que tiene 
Castilla-La Mancha, adelantándonos así 
a  ios comjyromisos de 2020”, asegura la 
consejera de Industria, Energía y 
Medio Ambiente. “Incrementar los 
activos energéticos es otra pata 
importantísima de esta estrategia. 1.650 
millones de euros tiene que ser el 
incremento del valor de la energía 
exportable y el del valor añadido bruto a 
nuestra economía como consecuencia de 
esta estrategia".
La inversión pública y privada prevista 
será de más de 9.000 millones de euros 
para alcanzar los objetivos en esta 
estrategia, que busca consolidar un 
modelo energético basado también en 
la industria vinculada a la producción 
de energía. “A partir de ahora cualquier 
proyecto energético que quiera 
desarrollarse en Castilla-La Mancha 
tendrá que llevar asociado un plan 
industrial”, advierte la consejera. □
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Castilla
La Mancha,)

Calidad
Diferenciada

7 Hermano/
Gran Reserva 

Cárnicas 7 Hermanos, S.A. 

Ctra. Extremadura, Km. 42 

45940 Valmojado (Toledo) 

T e l918 170 553 

carnicas@7hermanos.com 

www.7hermanos.com

www.jccm.es

XX Edición de los premios "Gran Selección"

Carácter y alma de Cartilla-la mancho

jamón

Castilla-La Mancha
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G .

EL PLAN PARA EL PEQ U EÑ O  CO M ERCIO  SE APRO BARÁ LA P R Ó X IM A  S E M A N A

CONVENIO
APOYO DE LA PATRONAL 
AL DESARROLLO DE LOS 
MONTES DETOLEDO

El Grupo de Desarrollo Rural Montes 
Toledanos y Fedeto CEOE-Cepyme han 
firmado esta semana un convenio para 
impulsar el desarrollo de los proyectos de 
las pequeñas y medianas empresas y de 
los autónomos en los municipios que 
integran esta comarca (Ajofrín, Almonacid 
de Toledo, Casasbuenas, Chueca, Cobisa, 
Consuegra, Cuerva, Gálvez, Guadamur, 
Hontanar, Layos, Manzaneque, Marjaliza, 
Mascaraque, Mazarambroz, Menasalbas, 
Mora, Navahermosa, Los Navalmorales, 
Noez, Orgaz, Polán, Pulgar, San 
Bartolomé de las Abiertas, San Martín de 
Montalbán, San Martín de Pusa, San 
Pablo de los Montes, Santa Ana de Pusa, 
Sonseca, Totanés, Urda, Las Ventas con 
Peña Aguilera, Villaminaya, Villarejo de 
Montalbán y Los Yébenes). Este Grupo 
de Acción Local gestionará el 
presupuesto destinado a esta comarca 
por el program europeo Leader. En la 
foto, los firmantes del acuerdo.

=UBLICIDAD

LA VUELTA CICLISTA LLENÓ TOLEDO DE TURISTAS
LOS INGRESOS HOTELEROS CAYERON EN LA REGIÓN 

UN 2%Y LOS PRECIOS UN 2’4%
La actividad turística se ha mantenido 
débil durante el mes de agosto en 
Castilla-La Mancha, que recibió 201.938 
turistas, de los que 71.216 vinieron a 
Toledo, según los datos del INE.
Las pernoctaciones en la región 
sumaron las 362.162, 113.591 de ellas 
en nuestra provincia.
Los precios hoteleros registraron en la 
región una caída del 2'4% en agosto, 
frente al descenso del 4 ’6°/o registrado a

nivel nacional. La facturación del sector 
también se contrajo en el mes más 
turístico del año, aunque fue menor en 
Castilla-La Mancha (-2%) que en la 
media de España (-4'2%). En la imagen, 
llegada de la Vuelta Ciclista de España a 
Toledo, acontecimiento que provocó la 
ocupación de 1.000 plazas hoteleras en 
la región. La ocupación media hotelera 
durante agosto fue ligeramente superior 
al 38% en la provincia.

GUÍA SOBRE LA GRIPE A PARA EMPRESARIOS
La Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (Cecam) repartirá 
entre las empresas de la región diez mil 
folletos y mil carteles informativos para 
prevenir la gripe A entre los 
trabajadores.
El presidente de la patronal regional, 
Ángel Nicolás, ha presentado esta 
semana la Guía 'Buenas prácticas para 
prevenirla Gripe A en las empresas', en

la que se dan consejos para evitar los 
contagios, se recopilan las 
informaciones emitidas por Sanidad 
respecto a los síntomas de la 
enfermedad, los grupos de riesgo y las 
complicaciones de salud que puede 
acarrear. El folleto especifica cómo se ha 
de actuar en la empresas para prevenir 
los efectos de un contagio masivo entre 
sus trabajadores.

COCHE TOTAL
Tu confianza
nos hace importantes
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ECONOMÍA

ACUERDO ENTRE LA UCE Y  LA COMISIÓN REGIONAL DE LA COMPETENCIA

EN CASTILLA-LA MANCHA
BUENA SINTONÍA ENTRE 
PATRONAL Y  EL CONSEJO 
ECO N Ó M ICO Y SO CIAL

El presidente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha, 
Ángel Nicolás, y el presidente del 
Consejo Económico y Social de la 
reglón, Juan Antonio M ata (ambos 
en la foto), han mantenido una reunión 
en la que han puesto en valor la 
apuesta por el diálogo social y el 
acuerdo, que ya ha dado sus frutos en 
la firma del Pacto por Castilla-La 
Mancha. CECAM cuenta con diez 
representantes en el CES, por lo que 
participa activamente en la 
elaboración de dictámenes, informes y 
estudios que se elaboran.
NEGOCIACIÓN COLECTIVA
CCO O  NO RENUNCIA 
A LA SUBIDA SALARIAL DE 
LOS TRABAJADORES
El plenario de CCOO de Castilla-La 
Mancha se ha mostrado inflexible con 
el objetivo de que los trabajadores de la 
región ganen poder adquisitivo a través 
del aumento salarial en la negociación 
de sus convenios colectivos. Para ello, 
es precios retomar la negociación, ya 
que según ha recordado el sindicato 
hasta el momento "sólo se han firmado 
seis convenios colectivos de los 26 
provinciales de sector que había que 
negociar este año para regular los 
salarios y las condiciones laborales de 
cerca de 78.000 trabajadores/as, la 
mayoría de los cuales siguen 
pendientes cerrar las subidas salariales 
en sus convenios colectivos.
La subida salarial media para 2009 de 
los seis convenios ya firmados es del 
1,63%.

las cuentas  c laras
P . L . G .

usura

La Comisión Europea ha estudiado el comportamiento de las 
entidades financieras europeas y ha llegado a la conclusión de 
que las peores (por falta de transparencia, cobro de comisio
nes, mala información, etc.) son las españolas e italianas. 
También ha concluido la comisaria europea de Consumo, 
Meglena Kuneva, que la confianza de los ciudadanos en los 

bancos está "en el nivel más bajo de la historia".
No habría hecho falta perder el tiempo y el dinero en hacer este estudio, 
con que le hubieran preguntado a cualquier español medio la comisaria 
se habría enterado de cómo sentimos el abuso de los bancos, tanto si 
nos prestan el dinero como si no.
En las páginas de esta misma revista un conocido empresario toledano, 
Poli Mayoral, quien además preside la patronal de la construcción, 
denuncia claramente que "hay bancos, entre ellos alguno del Opus, que 
se están comportando como los usureros prestamistas de la postgue
rra ". A pesar de que el dinero está al precio más bajo de la historia recien
te, los bancos, cuando tienen la gracia de dar un préstamo, cobran inte
reses del 7% o más, además exigir garantías que en demasiadas oca
siones hacen inviable el crédito. A pesar de que hemos oído hablar de 
la banca española como modélica, quizá en referencia a su marcado 
acento conservador que le ha evitado algún que otro disgusto (no en el 
caso de nuestra caja de ahorros regional, CCM), el modelo que ha segui
do siempre con los clientes comunes, casi todos, ha sido rozar la usura, 
cobrando elevadas comisiones e intereses e imponiendo unas férreas 
condiciones siempre a su favor. Y son lentejas: o las tomas o las dejas. 
No está nada mal que ahora se afee la conducta de bancos y cajas, como 
no estaría mal que los ciudadanos conociesen de verdad qué ha pasado 
en CCM, qué ha provocado que el Banco de España la intervenga y quié
nes han sido responsables de la situación, despejando con información 
veraz los intereses cruzados de los partidos políticos enfrentados. 
Octubre será el mes decisivo para saber el final de CCM, que puede ser 
absorbida por el BBK o por otra de las aspirantes, léase Cajasol o 
Ibercaja. Curiosamente, ya ha aparecido en televisión una publicidad de 
CCM seguida inmediatamente por otra de Cajasol. ¿Mensaje subliminal?
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P E R F I L E S

EL NUEVO PORSCHE PANAMERA YA ESTA 
DISPONIBLE. El primer concesionario de Porsche en 
Castilla-La Mancha, situado en el recinto del Centro 
Comercial Puerta de Toledo, en la localidad de Olías del 
Rey, inauguró sus nuevas instalaciones la semana pasada, 
ocasión que se aprovechó para presentar el modelo 
Porsche Panamera, un gran turismo de cuatro puertas.
Este modelo, el cuarto de la gama de grandes turismos, 
combina de manera impecable la deportividad y el 
dinamismo característicos de Porsche con el confort de las 
mejores berlinas de lujo. Según el director gerente del 
Centro Porsche Toledo, Alejandro Cubillo, el habitáculo 
del Panamera, del que ya se han realizado numerosos 
pedidos, antes incluso de su comercialización, ofrece un 
espacio "sobresaliente para que viajen cómodamente 
cuatro personas en asientos individuales, además de un 
maletero de grandes dimensiones". La inauguración de las 
nuevas instalaciones es, para Cubillo, "todo un reto, 
especialmente en el difícil momento que vive el sector del 

automóvil, pero estamos convencidos que el potencial de Porsche se verá reforzado con el atractivo del nuevo 
Panamera, que ampliará el abanico de clientes. La presencia de un concesionario, que presta tanto servicios de venta 
como de postventa en toda Castilla-La Mancha, contribuirá también a despertar el interés por estos vehículos, ya que 
están acercando los servicios de atención al cliente ".

P U B L IC ID A D  ▼

Avda. Europa, 5 - 45003 Toledo - Teléfono: 925224242 y 925221805 • Fax: 925214997

A
^  . & ©. ARQUITECTOS & 1

coacm to@ arquinex.es r  n i p n n

La arquitectura es vida
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medíoambiente
P R A D O .  L . G .

A  PARTIR DE 2010 SE PENALIZARÁ EL C O N SU M O  DE BOLSAS DE PLÁSTICO DE U N  SÓLO USO

Reciclar por ley
En el año 2015 será ob ligato ria  la recogida selectiva de papel, m eta l, p lástico y  v id rio , que  
ya no d epend erá  sólo de la m a y o r o m e n o r concienciación de cada c iu dadano . A n tes  de  
2010 (a la vuelta  de la esquina) todo s los m u nic ip ios de m ás de 5 .000 h ab itan tes  d eberán  
ten er un Punto L im pio don de gestion ar to d o  tip o  de residuos no orgánicos, y  antes de 2015  
estarán ob ligados a ten erlo  los pueblos de m ás de 2 .000  
habitantes. Y, de m o m e n to , ya ha co m en zad o  la cuenta atrás  
para la e lim inación  de las bolsas de plástico de un sólo uso.

A la  izquierda, ciudadanos 
concienciados reciclando papel. Sobre 
estas líneas, ia señora compagina ia  
bolsa tradicional con ia  de un sólo uso

Las bolsas de plástico de usar y 
tirar tienen los días contados. El 
Plan Nacional Integrado de 

Residuos contempla reducir su consu- 
mo un 50% en el año 2010 (las de un 
sólo uso, no biodegradables), para ir 
prohibiéndolas progresivamente. Con 
el fin de comenzar a concienciar a los 
consumidores, algunos establecimien- 
tos comerciales han empezado a ofre
cer otras bolsas para un uso más habi
tual y otros ya informan de que las

cobrarán en breve.
Ecologistas en Acción, que ha ini

ciado una campaña de información y 
concienciación para la eliminación 
total de este tipo de bolsas de plástico 
de un sólo uso, recuerda que “son una 
fuente de contaminación y un peligro 
ambiental fácilmente evitable. Muchos 
países ya las han prohibido o gravado con 
ecotasas, por su grave repercusión en el 
medio ambiente, sobre todo en el entorno 
acuático y marino. Una bolsa de plástico

Una bolsa de 
plástico tiene 
una vida útil de 

12 minutos, pero tarda 
siglos en degradarse. A 
partir de 2010, su uso 
se gravará
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ME D I O  A M B I E N T E

La empresa Sufi, del Grupo Sacyr, es la  responsable del servicio de recogida de 
residuos en Toledo. En la  foto, dos de sus responsables en las oficinas, Juan 
Antonio López de la  Torre y  Juan Carlos.

Juan Antonio López de la Torre lencargado 
general de Sutil: “Desde que en 1989 se  
instalaron en Toledo los diez primeros 

contenedores de papel, la concienciación de la 
gente ha aumentado mucho”

tiene una vida útil media de 12 minutos, 
pero para su producción y distribución 
consumo petróleo, agua y energía y una 
vez convertida en residuo tarda siglos en 
degradarse. La mayoría acaba en el mar o 
quemada en incineradoras o en cemente- 
ras y se han encontrado bolsas flotando en 
el Círculo Ártico y en lugares remotos del 
Atlántico Sur”.

Esta ‘guerra’ contra las bolsas comer
ciales es sólo uno de los muchos aspec
tos que contempla el Plan Nacional 
Integrado de Residuos, aprobado el año 
pasado y que pretende implantar un 
nuevo modelo de gestión de los resi
duos. Empezando por reducirlos. “Hay 
que modificar la actual tendencia de incre
mento de residuos”, dice este plan, que 
propone objetivos concretos y cuantifi- 
cados, como el ya citado del plástico no 
biodegradable o el que en 2012 se redu
cirá un 4% las toneladas de residuos de

envases con respecto a 2006.
Menos basura y más reutilización y 
reciclaje de los residuos. Para eso en 
2015 será obligatoria la recogida selec
tiva de papel, metal, plástico y vidrio 
en todo el país. En 2020 el reciclado de 
estos residuos deberá haberse incre
mentado en un 50%. Antes del año 
2012, tendrán que retirarse adecuada
mente el 95% de las pilas, acumulado
res y baterías industriales que conten
gan cadmio.
Para que los ciudadanos puedan reci
clar sus residuos con facilidad, este 
Plan impone que a partir de 2010 todos 
los ayuntamientos de más de 5.000 
habitantes tengan al menos un Punto 
Limpio (lugar de retirada y gestión 
controlada de los residuos). A partir de 
2015 también estarán obligados a tener 
un Punto Limpio todos los pueblos de 
más de 2.000 habitantes.

EN EL POLÍGONO INDUSTRIAL

Nuevo Punto 
Limpio paraloledo

A trás han quedado los tiempos en 
los que era habitual encontrar en 

mitad del campo tazas de w.c, viejos 
frigoríficos, sillas o cualquier otro 
objeto de desecho que difícilmente 
nos cabe en la bolsa de basura 
doméstica. Los denominados Puntos 
Limpios son las zonas organizadas 
para recoger selectivamente y 
gestionar todos esos residuos que 
no son ni orgánicos ni de reciclado 
habitual (aún quedan en la provincia 
algunos vertederos incontrolados).
La ciudad de Toledo contará en 
breve con su segundo Punto Limpio, 
que se sumará al que viene 
prestando servicio en las afueras de 
la ciudad, junto a la carretera de 
Ávila. El nuevo, que entrará en 
funcionamiento en unas semanas, 
está ubicado en el polígono industrial 
de la ciudad y tendrá contenedor 
específico para los aceites usados, 
además de otros para restos 
electrónicos, restos de poda, 
muebles y enseres, chatarra, 
residuos de madera, etc. Su 
construcción ha costado 381,698'94 
euros, de los que el 70% los ha 
pagado la Unión Europea y el 30% la 
consejería de Industria, Energía y 
Medio Ambiente.
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'Los 500 euros se ingresarán en el Depósito en Marcha, constituyendo una imposición a plazo de 12 meses, sin cancelación 
anticipada, cuyo TAE es de 2.5 %. Retribución en especie, constituyendo un rendimiento a efectos de IRPF, sujeto a la Legislación 
Fiscal vigente, sin remuneración en efectivo

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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M E D I O  A M B I E N T E

Im presión digital, lonas, d isplays, cannvas, 
vallas  publicitarias, ca rte le ría , d irectorios, 
rótulos lum inosos, letras co rpóreas, neón, 

rotulación en vinilo d e  veh ícu los, e s cap ara te s .

Aparatoso incendio producido recientemente en una planta de 
residuos de ia  demolición y  ia  construcción, en Alameda de La 
Sagra, gestionada por ia  empresa Gestión y  Control de 
Residuos. Fo to s  del R eportaje: M .A . S ánchez de la M orena

La  empresa S ufi, del
Grupo Sacyr, tendrá en 
Toledo un importante papel 
en los retos planteados por 
el Plan Nacional Integrado 
de Residuos. Desde el año 
2007 y hasta el 2013 tiene la 
concesión municipal (pro- 
rrogable por otros siete 
años) para la recogida de 
residuos en Toledo. Juan 
Antonio López de la Torre, 
encargado general de Sufi 
(la empresa tiene en planti- 
lia a 160 trabajadores), 
cuenta con una amplia 
experiencia en el sector, ya 
que lleva años trabajando 
para otras concesionarias. 
“Recuerdo cuando se instala
ron en Toledo los diez primeros 
contenedores de papel, en 
1989, comenta López de la 
Torre. Desde entonces ha 
cambiado mucho la concien- 
dación de ¡os ciudadanos, a 
mejor, y cada vez se recicla 
más”.
Según los datos aportados 
por Sufi, solo en los siete pri
meros meses de este año se 
han recogido en Toledo 
312.840 kilos de vidrio,

280.800 kilos de envases y 
786.520 kilos de papel.
“El servicio de recogida de 
estos residuos es diario, cuenta 
Juan Antonio. Se llevan al 
Punto Limpio, donde se hacen 
cargo de ellos los respectivos 
gestores autorizados. Los ciu
dadanos pueden estar tranqui
los: todo lo que va a los conte
nedores de reciclaje se recicla, 
no se elimina. Y tengo que 
decir que por ¡os controles que 
hacen los gestores, los residuos 
tienen una calidad alta (se 
separan correctamente).
Sufi es también la responsa
ble de la instalación, mante
nimiento y gestión de los 
contenedores soterrados, así 
como de la recogida domici
liaria de restos más volumi
nosos, como enseres, elec
trodomésticos, etc. “Los ciu
dadanos solo tienen que llamar 
al teléfono 900 101 767 y se 
hace la recogida a domicilio". 
En el Casco Histórico la 
recogida selectiva también 
se hace puerta a puerta y con 
la entrega gratuita de bolsas 
especiales, previa petición al 
mismo teléfono. O

C/. Río Marchés, Pare. 44 - Nave 5 - 45007  TO LEDO  
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TO LEDO  
Telf./Fax: 925 250 681
ww w.rotysell.es
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toledonoticias

EMPLEO
FORMACIÓN PARA CASI 500 
PARADOS
Un total de 460 personas desem 
pleadas de Toledo podrán benefi
ciarse de cursos de formación a 
partir del próximo mes de octubre, 
en virtud del acuerdo firm ado el 
mércoles en el seno de la Mesa 
Local por el Empleo, por el 
A yuntam iento, los sindicatos 
CC.OO. y UGT y la Federación 
Empresarial Toledana (FEDETO). 
Estos cursos, de 20 horas lectivas 
cada uno, serán impartidos por los 
propios sindicatos y  la Federación 
Empresarial Toledana y tienen 
como principales ejes la formación 
en inserción laboral, nuevas tecno
logías y  medio ambiente. Así lo 
manifestó la concejala de Empleo, 
Promoción Económica y Turismo, 
Milagros Tolón, junto a los secre
tarios provinciales de CC.OO. y 
UGT, Jesús García Villaraco y 
Rubén Martín, respectivamente, 
y el secretario general de FEDE
TO, Manuel Madruga, tras la reu
nión de la Mesa Local por el 
Empleo. Todos los agentes socia
les destacaron la importancia que 
tiene la formación de cara a la 
mayor empleabilidad y capacidad 
de competitividad de las empre
sas, dentro de las políticas activas 
de empleo, uno de los pilares bási
cos, junto al desarrollo del suelo 
industrial y el incremento de obra 
pública, de la estrategia municipal 
para reactivar la economía, según 
Tolón. La conccejal señaló que con 
el Plan de Choque por el Empleo, 
Toledo es el Ayuntam iento de la 
región que porcentualmente a su 
población ha formalizado más con
tratos, alrededor de los 160. Uno 
de los representantes sindicales 
calificó el acuerdo de formación fir
mado "como un paso más" para 
paliar la situación actual "franca
m ente delicada", si bien ha puntua
lizado que "los grandes avances se 
hacen con pasitos pequeños" y se 
ha mostrado convencido de que 
pronto "dará sus frutos".

agosto que, en esta ocasión, ha sido 
negativo, “algo que no es habitual". 
Lo aprobado por la Junta de 
Gobierno también incluye modifica
ciones en relación a la gestión,

SO CIED AD

IMPUESTOS
Congeladas tasas e impuestos para 2010
La Junta de Gobierno Local de 

Toledo aprobó la congelación abso
luta de tributos, tasas y precios públi
cos, por lo que se cobrará por los 
impuestos municipales lo mismo que 
en el año 2009. El concejal de 
Hacienda, Patrimonio y Régimen 
Interior, Francisco Martín Cabeza, ha 
explicado que así se refleja en el pro
yecto de modificación de Ordenanzas 
Fiscales Reguladoras de Tributos y 
Ordenanzas Reguladoras de Precios 
Públicos para el año 2010 aprobado 
la semana pasada de manera inicial, 
según informó el Ayuntamiento. 
Martín Cabeza explicó que para la 
elaboración de los precios públicos 
es habitual revisar el IPC del mes de

recaudación e inspección. De esta 
manera, se adapta la ordenanza a la 
administración electrónica, se mejora 
la información al contribuyente, se faci
lita el pago de impuestos y tasas y se 
desarrollan determinados aspectos 
con la finalidad de clasificar los proce
dimientos y aumentar la seguridad jurí
dica del contribuyente. Estas ordenan
zas fiscales deberán ser aprobadas 
definitivamente por el pleno municipal

Fomentar la participación infantil en la ciudad
El alcalde, Emiliano García Page, suscribió un convenio con el consejero de 

Bienestar Social, Fernando Lamata, y la ONG Save de Children, para poner en 
marcha un proyecto encaminado a conciencia a los alumnos de los centros educati
vos toledanos sobre los derechos de los niños, con especial incidencia en lo refe
rente a la participación social. El acuerdo tendrá una vigencia de tres años, durante 
los cuales desde los centros educativos se fomentará la participación de los niños y 
adolescentes en la vida de la ciudad. El acuerdo prevé la constitución del Consejo

de Participación Infantil durante el 
segundo año de vigencia. García Page 
señaló que "el auténtico cambio de la 
sociedad es apostar por los niños, 
apostar por la educación". Según el 
alcalde, con este convenio se mejora 
el nivel de compromiso de los más 
jóvenes y se cumple una de las reso
luciones aprobadas en el debate 
sobre el estado del municipio.
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POLÍGONO
LISTO EL PERI DE LAS 48
VIVIENDAS SOCIALES

El alcalde, Emiliano García-Page,
anunció en el último pleno, celebrado 
el jueves 17, que el borrador del Plan 
Especial de Reforma Interior (PERI) 
de las 48 viviendas del Polígono está 
ya redactado, de forma que el próxi
mo mes de octubre podrá iniciarse 
su tramitación en el Ayuntamiento 
toledano. En el debate de la moción 
del PP, que fue rechazada por los dos 
partidos que forman el gobierno - 
PSOE e IU-, se instaba al equipo de 
gobierno municipal a exigir a la Junta 
"mayor celeridad" en la ejecución de 
los planes para la resolución del pro
blema surgida en estas viviendas, 
algunas de las cuales se encuentran 
ocupadas ilegalmente y cuya demoli
ción está previsto que se lleve a 
cabo, una vez que se proceda al rea
lojo de las familias. Tanto el portavoz 
socialista, Rafa Perezagua, como el 
de IU, Aurelio San Emeterio, tacha
ron al PP de 'oportunista', por pre
sentar esta moción.

M OVILIDAD

Campaña a favor de los aparcamientos

El concejal de Movilidad, Rafael Perezagua, presentó la campaña de abonos en 
los aparcamientos públicos que, dirigida a residentes y comerciantes del Casco 

Histórico, ha puesto en marcha la firma concesionaria del servicio, Vinci Park. La 
campaña va dirigida a los aparcamientos del Corralillo, con capacidad para 724 vehí
culos (515 rotatorios y 160 para residentes en régimen de usufructo), Recaredo con 
360 y Bruselas con 270. La oferta para los residentes, que entró en vigor el pasado 
día 1 de septiembre, plantea una reducción del 50 por ciento de su coste los tres pri
meros meses (26 euros/mes), que incluye horario nocturno de lunes a viernes más 
las 24 horas de los festivos y fines de semana. En cuanto a los comerciantes, la cam

paña iniciada el pasado 1 de enero, Vinci 
Park ofrece a los comercios del Casco 
cuantos tickets gratuitos de un euro pre
cisen, para repartir entre sus clientes, 
quienes lo canjearían al retirar sus vehí
culos de los aparcamientos. Perezagua 
ha valorado de forma "muy positiva" la 
campaña al tener "una mayor oferta" 
tanto los residentes como los comercios 
"a precios competitivos y asumióles",

MEDIOAMBIENTE
IN IC IADAS LAS OBRAS DE LA SENDA AL P O L ÍG O N O
El movimiento de tierras en las proximidades del puente de Alcántara es el inicio de 
la actuación prevista para realizar la senda ecológica que unirá el Casco con el 
Polígono de manera peatonal junto a la margen del río. Las obras, que está reali
zando la empresa Tragsa, tienen un coste previsto de 835.743 euros que correrán a 
cargo de la Confederación Hidrográfica del Tajo. La nueva senda ecológica tendrá 
su inicio en el puente de Alcántara, y finalizará a la altura de los talleres municipales 
en el Polígono Industrial. En total son siete kilómetros de camino de tres metros de 
ancho junto al río, en el que habrá bancos y papeleras y se plantarán unos 753 árbo
les, todo ello con el objetivo de realizar un recorrido confortable, y una zona de des
canso frente al Palacio de Galiana.

SUCESOS
H A LLA D O  U N  CADÁVER FLO TA N D O  EN EL TAJO
El cadáver de un hombre fue encontrado el miércoles flotando en las aguas del río 
Tajo a su paso por Toledo, en concreto a la altura del Museo de Victorio Macho. 
Según informaron a EFE fuentes municipales, sobre las 11:30 horas unos turistas 
extranjeros que paseaban por la senda ecológica del río han dado la voz de alarma al 
ver el cadáver enganchado en unas ramas. Hasta el lugar del suceso se han des
plazado efectivos de la policía nacional y local, los bomberos del parque de Toledo y 
el concejal de Seguridad Ciudadana, Rafael Perezagua. Los bomberos han rescata
do el cadáver con la ayuda de una barca y lo han trasladado a la orilla, donde una 
forense y la secretaria judicial han procedido al reconocimiento y levantamiento del 
cadáver. Fuentes de la investigación han informado de que el cadáver pertenece a 
un varón de raza blanca, aun no identificado, que no portaba documentación alguna.

LA LEGUA
LAS O BR AS D E  A  A U T O V IA  
IN V A D E N  LA PARCELA
Los vecinos de la urbanización La 
Legua, que tienen previsto reunirse con 
los representantes municipales esta 
misma semana, plantearán al 
Ayuntamiento la ocupación de parte de 
la parcela de la urbanización por las 
obras de la carretera A-40. Según el 
abogado de los vecinos, José Manuel 
de Pablo, el Ministerio de Fomento no 
ha comunicado en ningún momento la 
ocupación ni expropiación de parte de 
sus terrenos, por lo que preguntarán al 
Ayuntamiento si existe algún tipo de 
acuerdo entre éste y la administración 
central. "Si el Ayuntamiento se hiciese 
cargo de las calles de la urbanización, 
no habría ningún problema porque es 
mucho más fácil llegar a acuerdos entre 
administraciones, mientras que si la 
propiedad es privada, será mucho más 
complicado resolver este asunto de 
manera satisfactoria para todos".
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LAS DO S PLAZAS A C O G IER O N  A  M Á S  DE M E D IO  C EN TEN A R  DE CASETAS

La Feria de San M ateo  
puede con la crisis

De b u en a  se p u ed e  ca lific a r la Feria de S an  M a te o . N o  en b a ld e , se ha im p u e s to  a la 
crisis; a u n q u e  qu izá ha sido  p o rq u e  la c o m p e te n c ia  e x is te n te  e n tre  las m ás de c in cu en ta  
casetas ha hecho q u e  se b a ja ran  los p rec ios  y  a lte rn a r ha s ido  m ás b a ra to  q u e  en  
o casio nes p reced en tes . S ea c o m o  fu e re , el rec in to  fe ria l ha es tad o  rep le to  c o m o  ya  
v ie n e  s ien d o  h a b itu a l, e s p e c ia lm e n te  en las jo rn a d a s  de v ie rn e s , sá b a d o  y  d o m in g o .

El pregonero Jesús Olmedo, que estuvo escoltado por la corporación municipal, expresó su devoción por 
la ciudad y por sus ferias, además de demostrar que conoce estos festejos a  la perfección.

Entre 30.000 y 40.000 personas 
parece que han pasado por el 
recinto ferial en San Mateo, un 

buen número si se tiene en cuenta que 
los festejos de septiembre, por aquello 
de la economía al coincidir con la 
vuelta de vacaciones de los más mayo
res y el retomo al colegio de los más 
pequeños, son menos seguidos de que

los de mayo. No obstante, pese a la 
crisis, los talaveranos y forasteros han 
salido a la calle y han abarrotado las 
casetas en las jomadas del viernes, 
sábado y domingo; pues las de lunes y 
martes el aluvión de público se con
templo a la denominada hora de las 
cañas.

El suceso acaecido en el recinto

ferial, del que se da cumplida cuenta 
en otro apartado de esta revista, fue 
algo impactante, especialmente para 
los feriantes, pero el curso de la fiesta 
continuó. En la Plaza de la Juventud se 
instalaron 25 casetas -pertenecientes 
a organizaciones culturales, deporti
vas, de ocio y políticas-. Ha desapare
cido la gran caseta de los frontones y 
se ha sustituido por otras del mismo 
tamaño de las que lucen por la zona, 
mientras que en la Plaza de ¡a Comarca 
han sido 21 las que han colocado las 
distintas poblaciones del entorno, 
además de las comunidades de Galicia 
y Asturias. El paseo central ha queda
do, como es habitual, reservado para 
las formaciones políticas y las centra
les sindicales.

El pregonero en esta ocasión ha 
sido Jesús Olmedo, este comunicador 
que se ha convertido en la voz oficial 
de Antena 3, mostró su devoción no 
sólo por Talavera, sino por sus ferias, 
de las que sostuvo que “recrean la ale
gría de vivir y nos vuelven a poner cara 
de niños”. En cuantos a los conciertos, 
merecen especial atención el de 
María Dolores Pradera, que con su 
porte y gran vitalidad inundó la Plaza
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TALAVERA

LAS FERIAS RECREAN LA ALEG RÍA  DE V IV IR " , A S E G U R A  EL PREG O NERO  O LM E D O
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A la derecha, los más pequeños se divierten en los aparatos feriales. Sobre estas 
líneas, la Caseta Municipal y debajo, la actuación de María Dolores Pradera, 
parte del público asistente a  los distintos conciertos y una muestra de una de las 
casetas de la Plaza de la Comarca.

de la Comarca con sus boleros, ranche- 
ras y habaneras de Cádiz.

La actuación estrella fue la prota
gonizada por el grupo jerezano de Los 
Delinqüentes. Quizá por su gusto por la 
bohemia o tal vez porque ha creado 
ese sentimiento garrapatero y pirata 
que tanto aprecian los jóvenes. 
Asfalto, por su parte, ya no es el que 
era. Tan sólo queda de la antigua for
mación Julio Castejón, pero le acom
paña Raúl Santana, que tiene rela
ción con la Ciudad de la Cerámica, y 
esto se dejó notar. La murciana Solé 
Giménez, ex de Presuntos Implicados, 
también se hizo un hueco con su jazz 
latino.
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DEBATE
EL E S TA D O  DEL
M U N IC IP IO
El último día del presente mes y el 
primero de octubre son las jornadas 
señaladas para que el salón de 
sesiones sea el escenario del primer 
debate del Estado del Municipio. 
Dicho debate se desarrollará por 
primera vez porque es uno de los 
aspectos que trae consigo la Ley de 
Grandes Ciudades, pues marca la 
celebración de esta práctica todos los 
años de la legislatura a excepción de 
los que no se celebren elecciones. El 
alcalde José Francisco Rivas 
asegura que "la celebración del 
debate no es obligatoria este año, 
pero lo vamos a realizar porque creo 
de vital importancia que los grupos 
municipales y la ciudadanía debatan 
en profundidad sobre la realidad de 
Talavera". El debate lo iniciará el 
alcalde con un discurso, al que 
seguirán las intervenciones de los 
portavoces de los dos grupos con 
representación municipal y sus 
correspondientes réplicas. Una vez 
finalizado, los grupos presentarán sus 
propuestas de resolución que se 
someterán a votación en una sesión 
que se desarrollará el día siguiente.

DICE QUE NO HA RECIBIDO  APOYO ALGUN O

José M iguel C a m a c h o : “ Lago  se  
ha a u to p ro c la m a d o  ca n d id a to ”

El secretario general de los
socialistas talaveranos y también 
senador, José Miguel Camacho,

ha asegurado que Gonzalo Lago, 
actual presidente de la Junta Local del 
PP en la ciudad y portavoz municipal 
"se ha autoproclamado a si mismo 
como candidato a la alcaldía" y ha ido 
más lejos al afirmar que "no he oído a 
algún dirigente del Partido Popular decir 
que es el candidato, en cambio sí le he 
oído autoproclamarse en repetidas ocasiones". No obstante, el senador 
socialista ha mostrado a su respeto a lo que internamente realizan otras 
opciones políticas distinta a la que milita. Camacho, además, sostiene que "en el 
PSOE no tenemos que decidir el candidato, pues tenemos alcalde hasta el 29 
de mayo de 2011, por lo que son otros los que tengan que decidir el candidato". 
En la foto, Camacho con Rivas y García Page.

EL SERVICIO YA ESTÁ ADJUDICADO

E l ce n tro  de p an ta llas e s ta rá  
in sta lado  en unos cu a tro  m e se s
La Junta Local de Gobierno ha aprobado la adjudicación definitiva del 

proyecto de las instalación de pantallas de tráfico en distintas calles de la 
Ciudad de la Cerámica a la empresa Since, una vez que no se ha recibido en 
el consistorio alegación alguna. El portavoz municipal Tirso Lumbreras 
espera que "a finales de este año o, en su defecto, al principio del que viene

el sistema esté instalado". El 
período de tiempo para formalizar el 
contrato entre el Ayuntamiento y la 
empresa es de un mes y se han 
marcado otros tres para que se 
monten las catorce cámaras que se 
ubicarán en diferentes vías y el 
equipo necesario para que trasmita 
la señal al centro que estará situado 
en las mismas 
dependencias de la Policía 
Local.
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A VE
LA AM ENAZA DEL 

PSD PORTUGUÉS
El anuncio del Partido Social 

Demócrata (PSD) portugués, una 
formación conservadora que con
curre a las elecciones nacionales en 
el vecino país, aduciendo que si 
esta opción política se impone en 
los comicios suspenderá que se 
construyan las líneas de Tren de 
Alta Velocidad que unirá Madrid y 
Lisboa y Vigo y Oporto como con
secuencia de la crisis económica ha 
preocupado al gobierno municipal 
talaverano. Tanto es así, que el 
m ism o portavoz socialista, Tirso 
Lumbreras, ha exclam ado que 
"hay que poner cordura en esta 
locura". "Lo prim ero que hay que 
decir es que ojalá la derecha no 
gane en Portugal", ironiza 
Lumbreras antes de sostener que 
"es te  m ensaje está escrito  en 
clave estrictam ente e lectora l" y 
subraya que la amenaza del PSD 
nunca se puede llevar a efecto por
que el proyecto está vigilado por la 
Unión Europea y que, además, lo 
cofinancia. De todas formas, en 
Talavera siempre se ha dado priori
dad al enlace, a través del AVE, con 
la capital de España en lugar de con 
suelo luso, aunque tampoco se olvi
dan las ventajas de un corredor 
internacional que tendrá parada en 
Lisboa y París.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

el debate

D entro del tedio y el hastío que diariamente nos ofrece la 
política municipal en esta Talavera de nuestros pecados 
da la Impresión que el esperado debate sobre el Estado 

del Municipio puede suponer un balón de oxígeno para los dos 
grupos políticos con representación municipal y una esperan
za para el resto de la ciudadanía. El PSOE, por boca del alcal
de José Francisco Rivas y su portavoz Tirso Lumbreras, ya 
ha hecho saber que llega al encuentro con la mano tendida a 
la oposición; pero ésta última no se ha pronunciado, lo que 
hace prever que intentará sacar un rédito político apoyada en 
la censura al gobierno.

Los socialistas han mostrado a la opinión pública parte de 
sus estrategia: acudir a esta importante sesión con la mejor 
voluntad de diálogo y de entendimiento. Desean que el PP 
recoja su mano tendida con el objetivo de sumar juntos un pro
yecto de ciudad. El gobierno municipal no quiere un debate 
estéril, espera que se profundice y se aborde la situación de 
Talavera, pero también es consciente de que el PP no se pon
drá a remar en el mismo sentido tan fácilmente. Es más, es 
casi seguro que no estreche ese mano tendida desde el banco 
de enfrente porque, entre otras cosas, la oposición que los 
populares ejercerán en los distintos consistorios a partir de 
ahora viene marcada por la dirección regional y está diseñada 
en el sentido de tirar a todo lo que se menea.

Quizá en la mente de Gonzalo Lago está la intención de 
estrechar esa mano. Lago es consciente de que la oposición 
también cuenta con la responsabilidad de intentar sacar a la 
ciudad a flote, pero en Talavera ya hemos tenido Innumerables 
ejemplos de que casi siempre han imperado los intereses par
tidistas más que los talaveranos. SI no hay acuerdo, la decep
ción anidará entre los ciudadanos y habrá que evaluar qué 
grupo sale más perjudicado. Ambos deben de cuidar la imagen 
que ofrezcan al exterior y en esto tiene mucha más ventaja el 
PSOE, que cuenta con dos expertos en debates y en llegar al 
público como Rivas y Lumbreras; lo que significa que Lago se 
juega mucho, aunque también es una gran oportunidad para 
comprobar si sigue madurando políticamente.
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LA SEM ANA DE LA TERCERA EDAD DE VILLACAÑAS SERÁ ENTRE EL 16 Y  EL 23 DE OCTUBRE

CABAÑAS DE LA SAGRA
89.592

Es el dinero con el que estaba premiado 
el viernes 18 un boleto del Euromillón 
sellado en Cabañas de la Sagra.

BARGAS
Los mejores

Carmen Rubio, Manuela Gutiérrez y 
José Luis Sotomayor han sido los 
mejores en el XV Concurso gastronómi
co de Bargas, una de las muchas activi
dades organizadas durante las fiestas 
patronales en honor del Cristo de la 
Sala, que se celebran estos días.

G ERIN D O TE
“ L a  I M ejillonada”

Nada menos que 500 kilos de 
mejillones gallegos trajo el 
ayuntamiento de Gerindote a 
sus vecinos durante las últi
mas fiestas de San Mateo. La I 
Mejillonada que se organiza en 
el pueblo (y probablemente en 
la provincia) fue una buena 
muestra de que las fiestas 
patronales no tienen por qué 
ser siempre lo mismo. 
Siempre queda margen para la
O r i g i n a l i d a d .  KrraN ATAUASa n c h e

TO RRIJO S

M oteros
En el centro, Juan y Daniel, los promotores 
de la segunda concentración motero que 
el pasado fin de semana se celebró en 
Torrijos, organizada por el Motoclub de 
este municipio, que está celebrando ya sus 
populares fiestas de La Sementera.
Fo to : Natalia S ánchez

BARGAS - ILLESCAS - TO RRIJO S

boom de las carreras
Lo fue el pasado fin de semana, con cientos de toledanos que se ani
maron a participar en las carreras populares que se organizaron en 
Bargas, donde un año más volvió a batirse el record de participantes

(fueron 
238, 
algunos 
en la
foto de arriba), en 
Torrijos (donde tam
bién pudieron inscri
birse deportistas 
con movilidad redu
cida) o en lllescas, 
con 1.221 inscritos.
Foros: N atalia S anchez

El
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M O RA
Èn p rim avera
Terminarán las obras de la nueva 
residencia de ancianos que el 
ayuntamiento y la Junta están 
construyendo en Mora y en la 
que Invierten 14 millones de 
euros. Tendrá 105 habitaciones 
(90 Individuales) y ofrecerá 40 plazas para el Centro de Día. Esta semana el alcalde y 
los delegados provinciales de Sanidad y la Junta han visitado las obras.

ILLESCAS
eria de A rtesanía

Miles de personas visitaron el pasado 
fin de semana la antesala de Farcama: 
la V Feria de Artesanía de lllescas, con 
artesanos de la reglón en una carpa 
de 1.500 metros, con cafetería y ludo
teca incluidas. NI el alcalde, José 
Manuel Tofiño, se la perdió.

GUADAMUR
Á  JoséTarjm
Fue el párroco durante 15 
años de Guadamur y dejó 
tan buen recuerdo cuando 
se fue hace 20 años, que 
el pleno municipal, por 
unanimidad, le ha dedica
do una de sus nuevas 
calles. Así fue el acto.

D IP U T A C IÓ N
Por Cabañeros
La Diputación ha puesto en mar

cha un programa de rutas guiadas 
por la zona toledana y su entorno 
del parque nacional de Cabañeros. 
Son de entre 50 minutos a 3 horas 
a pie y discurren por El Chorro y la 
Chorrera Chica o por el paraje de la 
Encina (ambos en Los Navaluclllos) 
y por Malamoneda y el río Cedena 
(Hontanar). Hay una cuarta ruta 
desde Torre de Abraham a Casa 
Plnillos para personas con proble
mas de movilidad. Pueden solicitar
las asociaciones, colegios o ayunta
mientos. Diputación subvenciona 
con 1 euro por km el recorrido reali
zado. Se van a destinar 18.500 
euros para ello.

M A N C . R ÍO  A L G O D O R
Formación

La mancomunidad del Río 
Algodor organiza un curso de 20 
horas para formarse como monitor 
de actividades de ocio y tiempo 
libre para mayores. Está abierto a 
jóvenes de entre 16 y 18 años. Se 
Impartirá en Vlllacañas los sábados 
de octubre (3, 17, 24 y 31) a cargo 
de técnicos de la asociación juvenil 
Entrevolcanes. Las inscripciones 
pueden hacerse hasta el 1 de octu
bre a través de la web: 
www.algodor.org/algodorjoven.htm

DO SBARRIO S

Ün sím bolo de arm onía
Dosbarrlos ha estrenado estos días su remodelada plaza de la 
Constitución, sin barreras arquitectónicas, sin tráfico en el sur y con
3.000 mtrs de espacio libre, 500 de jardines y esta escultura de 
Manuel Alaminos que ha sufragado Caja Rural y que simboliza "la 
tolerancia", dice el alcalde, Francisco Fernández. La escultura repre
senta a dos mujeres cogiendo agua, frente a la Imagen de la patra
ña. Nada que ver con la leyenda que cuenta el enfrentamiento por el 
agua entre los vecinos de los dos barrios que formaban el pueblo, 
terminó con la desaparición de uno de ellos. Al acto acudieron los 
responsables de Caja Rural y numerosos vecinos.
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C O R R A L  D E  A L M A G U E R

Más medios
Hace unos días un vecino de Corral 
sufrió un infarto en plena noche y tuvo 
que ser trasladado en ambulancia hasta 
el helipuerto de Quintanar para, desde 
allí, volar a Toledo. "30 minutos perdidos 
y vitales en estos casos", advierte el 
concejal de Sanidad, Alberto Sánchez. 
En Corral (6.000 habitantes) hay heli
puerto, pero no tiene luces homologa
das para que los helicópteros puedan 
operar por las noches. La alcaldesa, 
Juliana Fernandez de la Cueva, ha 
pedido a la Junta que ponga al 100% la 
instalación aérea, que les proporcione 
un ginecólogo para que las embaraza
das no tengan que desplazarse 100 kms 
para hacer sus revisiones en Toledo y 
que las urgencias se refuercen porque, 
explican, con un solo un médico y un 
ATS para este municipio, Lillo y 
Cabezamesada no es suficiente.

V IL L A C A Ñ A S
Los silos

La Comisión provincial de Urbanismo 
estudia ahora el proyecto para poder 
segregar las parcelas que ocupaban los 
antiguos silos (viviendas subterráneas) 
en Villacañas. Lo hace después de que 
no se haya presentado ninguna alega
ción al Plan que permitirá dividir en par
celas de 200 metros (como mínimo, 
hasta ahora eran de 250, cuando la par
cela tipo es de unos 470 metros). La 
reducción de tamaño de las parcelas fue 
un compromiso electoral del actual 
equipo de gobierno con los propietarios, 
convencidos de que además de resol
ver su problema, se facilitará el desarro
llo urbanístico de la zona. Además, se 
está tramitando el Plan especial de 
Reforma Interior de la zona para garanti
zar la protección de estos silos, declara
dos bien de interés cultural en 2004.

D jPU TA C IÓ N

El segundo pabellón, listo
Es el segundo de la 
residencia social asisti
da San José de Toledo 
que la Diputación 
reconstruye íntegra
mente para crear un 
espacio más luminoso, 
práctico, confortable y 
bioclimático, donde 
atender a los usuarios 
internos y externos de 
la unidad residencial 
rehabilitadora. Las 
obras han durado 3 años y han costado 9 millones de euros (incluido el equipamien
to, que también ha sido modernizado y sustituido totalmente. El nuevo edificio tiene 
dos plantas y 8.364 metros construidos. Llevará el nombre de Manuel Pina Herranz, 
arquitecto que lo diseñó y que falleció el año pasado. La Diputación tiene un ambi
cioso proyecto para reconstruir, uno a uno, todos los edificios de esta residencia y 
dotarles del equipamiento más moderno. El presidente, José Manuel Tofino, inau
guró este segundo pabellón el viernes 18, junto al presidente del Gobierno regional, 
José María Barreda, y el alcalde de Toledo, Emiliano García Paje. Los tres, en la 
foto, junto a trabajadores del centro.

P R O V IN C IA
Los desastres del verano
Los alcaldes de Quismondo, Cobeja, Torrico, V illaluenga, Pantoja, Magán, Olías, 
Yuncler, Numancia y concejales de Palomeque y M ocejón se han reunido esta 
semana en Toledo con el subdelegado del Gobierno Javier Corrochano y con el 
delegado provincial de la Junta, Fernando Mora, para recibir información de primera 
mano sobre las ayudas que el Gobierno central y el regional han preparado para los 
municipios seriamente afectados por inundaciones e incendios este verano. El 
Gobierno de Castilla la Mancha, a través de distintas consejerías, va a facilitar sub

venciones a los afectados 
que hayan perdido ense
res de primera necesidad 
y a trabajadores autóno
mos y empresas que 
hayan visto seriamente 
dañadas sus instalaciones 
e instrumentos de traba
jo. En el PP provincial han 
pedido esta semana que 
se agilicen las ayudas.
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tribunalesysucesos
UGENA

El juicio por las dos 
toneladas de cocaína

Fue lo que la policía encontró en 
un nave del polígono industrial La 
Frontera de Ugena el 30 de junio de 
2006. FHabía llegado hasta allí proce
dente de Venezuela, camuflada entre 
más de 8.000 botellas de ron. Esta 
semana la Audiencia provincial tenía 
previsto juzgar a los siete responsa
bles de aquel alijo de cocaína, uno de 
los mayores encontrados en España. 
Pero no llegó a haber juicio.

Los abogados de los acusados 
negociaron durante hora y media con 
el fiscal jefe, José Javier Polo, y 
consiguieron que el M inisterio 
Público rebajara a la mitad las penas 
que solicitaba para los procesados, 
en prisión desde septiembre de 
2006. Una de las letradas de la defen
sa, Julia Clavero, explicó que el fis
cal había retirado las agravantes por 
formar una organización delictiva 
dedicada al narcotráfico, ya que no 
había podido probar que fuera así, 
según informa la agencia Efe.

Para los dos principales acusados 
se ha acordado una pena de 9 años 
de cárcel; 8 años y 7 meses para 
otros dos; y 4 años y medio para los 
otros 3, entre ellos un abogado. A los 
cuatro primeros se les imponen mul
tas de 200 millones de euros y de 60 
a cada uno de los otros.

S E SE N A

35 kilos de heroína
Son los que ha encontrado la 

policía escondidos en el sistema 
hidráulico de frenos de un camión 
aparcado en Seseña, con un 
camuflaje tan sofisticado (nunca 
antes descubierta en España) que 
los agentes tuvieron incluso que 
consultar con el fabricante del 
vehículo para poder sacar toda la 
droga.

La policía seguía a los narcotraficantes desde hacía tiempo (en una primera 
fase ya detuvieron a 11 personas en Zaragoza). Sabían que estaba a punto de 
llegar una importante cantidad de droga y que el cabecilla iba a venir a España 
desde Bulgaria para supervisar personalmente la entrega. Le detuvieron al lle
gar a Madrid. A  cuatro de sus colaboradores directos junto al camión con matrí
cula búlgara "sospechosa " estacionado en un área de servicio de Seseña y a 
un sexto en Valdemoro. Es una de las mayores aprehensiones de heroína rea
lizadas en Europa en lo que va de año. Las fotos son de la operación.

C A S T IL L A  L A  M A N C H A

Baja la delincuencia en lo que va de año
Lo ha dicho esta semana el delegado del Gobierno en Castilla la Mancha, 

Máximo Díaz Cano. "A  31 de agosto  hay un descenso con respecto  a l m ism o  
periodo  de 200 8 ", aseguró durante la inauguración del curso "Sociedad y 
Policía" que ha organizado estos días la Universidad regional en Toledo.

El Delegado del Gobierno salía así al paso de los datos de la Memoria de la 
Fiscalía del 2008 que se han ofrecido estos días y que indicaban que el año 
pasado la delincuencia en la provincia de Toledo se incrementó casi un 24% 
con respecto a 2007. Díaz Cano achacó este aumento, en parte, a la nueva tipi
ficación como delito de conductas como las relacionadas con la conducción 
temeraria e insistió en que Castilla la Mancha sigue siendo una de las regiones 
más seguras del país. Aquí se registran 37 infracciones penales por cada 1.000 
habitantes, 10 menos que la media nacional.

colchón y descanso de calidad

TOLEDO, Paseo de la Rosa, 82 - 45006 - Santa Bárbara - Toledo - Tino: 925 25 70 48
OLÍAS DEL REY, Centro Comercial y de Ocio “ Puerta de Toledo" - local 2b - Olías del Rey - Toledo - Ttno: 925 49 12 7C
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sucesos_______
I e M I L I O  J I M É N E Z

FUE TIR O TEA D O  M IE N T R A S  V E N D ÍA  E N TR A D A S  PARA S U  ATR A C C IÓ N

M uere tras recibir dos 
disparos en la cabeza

Un fe r ia n te  co rd o b és , q ue  res id ía  en T a lave ra , fu e  as es in ad o  el p a sad o  sá b a d o  en p lenas  
Ferias de San M a te o  y c u an d o  el rec in to  es tab a  rep le to  de pú b lico . La v íc tim a  rec ib ió  dos  
d isp aro s  en la cabeza c u an d o  se en c o n tra b a  en la ta q u illa  de su a tracc ió n . La po lic ía  cree  
q ue es un a ju ste  de cu en tas , pues el m u e rto  hab ía  s ido  d e te n id o  en M á la g a  p o r trá fico  
de d ro g as. El asu n to  está ba jo  secreto  s u m a ria l.

Agentes de la Policía Nacional y de la Policía Local frente a  la atracción ferial El barco vikingo, en 
cuya taquilla fue tiroteado Juan José Camuñez por un desconocido al que están buscando las fuerzas de 
seguridad del estado.

E l feriante Juan José Camuñez 
Gutiérrez, natural de la locali- 
dad cordobesa de Castro del 

Río, residente en el talaverano barrio 
de Patrocinio y de 59 años de edad, no 
podrá asistir a más ferias con su atrae- 
ción El barco vikingo -un balancín con 
una jaula en la proa y otra en la popa 
que se mueve a gran velocidad- por

que fue asesinado en la segunda joma
da de la Feria de San Mateo en pleno 
recinto ferial de la Ciudad de la 
Cerámica. Juan José recibió dos tiros 
en la cabeza de los tres que efectuó el 
arma de su verdugo cuando se encon
traba despachando las entradas para la 
atracción. El luctuoso suceso sucedió 
a las 22:20 horas de la noche del sába

do cuando el recinto se encontraba 
abarrotado de público.

El asesino llevaba el arma homici
da, una pistola, en el bolsillo y no la 
sacó hasta que estuvo a la altura de la 
taquilla en la que se encontraba la 
víctima. Tras consumar el acto huyó 
entre la multitud. Por el fuerte ruido 
de las atracciones, el sonido de los dis
paros no se pudo oir, pero cuando los 
servicios sanitarios se presentaron en 
el ferial la noticia corrió como la pól
vora. El feriante murió poco después, 
como consecuencia de las heridas, en 
el hospital Nuestra Señora del Prado.

A  la hora de cerrar esta edición, las 
fuerzas de seguridad del estado conti
nuaban buscando al asesino. El asunto 
está bajo sumario porque así lo ha 
decretado la autoridad judicial, pero 
fuentes policiales mantienen que ha 
podido ser un ajuste de cuentas. Juan 
José - que ya fue detenido en Málaga 
por tráfico de drogas- estaba casado y 
era padre de cuatro hijos, que también 
son feriantes, precisamente uno de 
ellos se encontraba a cincuenta 
metros cuando fue disparado porque 
regentaba la atracción del castillo 
hinchable.
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construcción
P R A D O .  L . G .

POLI MAYORAL, PRESIDENTE DE LA AGRUPACIÓN DE CONSTRUCTORES DE TOLEDO:

Todos hemos tenido  
culpa en esta burbuja"

El presidente de la patronal de la construcción de To ledo, Poli M a y o ra l, hace un d iagnóstico  
certero  y  crudo de la rea lidad  de este sector: 20 .000  v iv ien d as nuevas sin v e n d e r en la 
provincia, negativa de los bancos a fin an c ia r a p ro m o to res  y  co m p ra d o re s , 15.000  
constructoras que han ten id o  que echar el c ierre en C astilla-La M a n c h a ... Tam p o co  el 
ay u n tam ien to  de la ciudad se lo pone fácil al g re m io , q ue  denuncia  el in c rem en to  
d esm esu rad o  del IBI (Im puesto  de Bienes Inm ueb les) y  las q ue  considera in justas  
valoraciones catastrales.

E l presidente de los constructores toledanos, P oli M ayoral (prim ero por la  
izquierda), junto a otros promotores de la  dudad y  miembros de la  Agrupación.
Botos: M.A. S r  B arrí

E l número de nuevas viviendas 
visadas en Castilla-La Mancha 
durante el primer semestre de 

2009 cayó un 79% con respecto al 
mismo periodo del año anterior (que 
tampoco fue bueno). Esta es una de las 
muchas cifras que atestiguan la 
desaceleración del sector inmobiliario, 
que mantiene malas perspectivas a 
corto plazo.

El presidente de la Agrupación de 
Constructores de la provincia de

Toledo, Poli Mayoral, se muestra 
tajante en su diagnóstico de la 
situación: “¿Que se ven brotes verdes? 
Eso es mentira. La financiación está 
parada, sobre todo para hacer viviendas 
de renta libre; tenemos en nuestra 
provincia 20.000 viviendas nuevas sin 
vender, políticamente se están haciendo 
las cosas al revés de como se deberían 
hacer... el sector lo tiene muy mal, en 
nuestra región han cerrado ya 15.000 
empresas de la construcción y de los

Para  re ac tiv a r la  
actividad  
inm obiliaria , el 

grem io de la  
construcción dem anda 
a los bancos que 
abran el g rifo  de la  
financiación  a 
prom otores y  a 
com pradores

sectores afines, y ya hay quien dice que 
posiblemente el 70% de las constructoras 
desaparezcan”.

El único lado positivo es que esta 
situación de crisis puede contribuir a 
“limpiar" un sector que ha crecido 
insosteniblemente durante los años 
del boom. “Todos hemos tenido culpa de 
esta burbuja: los constructores porque 
hemos pagado por el suelo lo que no valía 
(el tenedor de suelo es el que se ha llevado 
el dinero); los bancos porque ha 
financiado el 100% de la operación y te
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C O N S T R U C C I O N

LOS PRECIOS DE LA VIVIENDA HAN BAJADO EN TOLEDO ENTRE U N  10 Y  U N  15%

La Agrupación de Constructores calcula que en Toledo hay unas 20.000 nuevas 
viviendas sin vender. En la  Imagen, urbanización de E l Quiñón, en Seseña.

ayoral: “Algunos bancos se están  
com portando como los usureros  
prestam istas de la postguerra, 

cobrando in tereses del 7% ”

daban algo más para que te compraras un 
coche, se ha dado mucho dinero sin 
garantías (véase el caso de CCM , para el 
que desde luego debería abrirse una 
comisión de investigación que diera a 
conocer a quiénes se les ha dado dinero sin 
ninguna garantía); el comprador porque 
ha comprado a esos precios y el Estado 
porque ha mirado desde arriba dejándolo 
pasar”, opina Mayoral, quien no 
escatima las críticas al 
comportamiento que ahora mantienen 
las entidades financieras.

“Los bancos están cerrados en banda y 
1a  financiación no ha mejorado nada, 
aunque a ellos sí les ha arreglado el 
Gobierno su problema de liquidez• Hay 
bancos, alguno del Opus, que se están 
comportando como los usureros 
prestamistas de la postguerra, están 
cobrando un interés del 7%”, denuncia el 
presidente de los constructores.

Así las cosas, para la patronal de este 
gremio la clave para recuperar la 
actividad está en la financiación, “nos 
da igual que la dé el ICO o los bancos, 
pero que abran el grifo a promotores y 
compradores". “Mientras tanto a los 
empresarios nos queda la salida de la 
construcción de viviendas protegidas, 
comenta Mayoral. Ahora mismo 
estamos vendiendo una vivienda y 
media al mes de renta libre, cuando 
antes vendíamos diez. La situación va a 
seguir igual porque no se está haciendo lo 
que se debiera, ya tenemos el doble de paro 
que en Europa y estamos haciendo lo 
contrario que en Europa. Esto se va a 
poner peor”.

Mientras tanto, los precios de la 
vivienda bajan, entre un 10% y un 
15% en Toledo, “¿cuánto seguirá 
bajando!1 Eso sólo depende de las 
necesidades del que vende". O

SUBE U N  300% EN TO LE D O

El IBI cae como un 
jarro de agua fría

E l IBI (Impuesto de Bienes 
Inmuebles) se ha incrementado 

un 300% con la última revisión 
aplicada por el ayuntamiento de 
Toledo. La Agrupación de 
Constructores lo ha recurrido 
judicialmente, al tiempo que Insta al 
ayuntamiento a corregir las 
valoraciones de los Inmuebles, "que 
son el doble de lo que valen 
realmente en el mercado y eso está 
provocando conflictos con Hacienda 
a la hora de vender", comenta el 
presidente de los constructores 
toledanos. También discrepan con la 
valoración de los Inmuebles, que se 
hace por zonas: " El IBI lo están 
valorando por calles, con siete zonas 
diferentes, y lo que hay que hacer es 
valorar por edificios. Los constructores 
estamos molestos porque las 
valoraciones no se corresponden con 
la realidad, no vale lo mismo el edificio 
de un banco que la casa medio en 
ruinas que hay al lado".
Ante la amenaza del consistorio de 
expropiar a los propietarios que no 
arreglen las casas en el Casco, la 
Agrupación de Constructores anima 
al ayuntamiento a hacerlo: "Que nos 
expropien, lo estamos deseando, 
pero pagándonos lo que dicen que 
valen nuestros edificios".
La Asociación de Constructores, que 
ha mantenido varias reuniones de 
trabajo con el ayuntamiento para 
tratar el desarrollo del nuevo Plan de 
Ordenación Municipal de Toledo, 
reclama que se acabe de aprobar 
definitivamente el PEI (Plan Especial 
de Infraestructuras) antes de dar el 
visto bueno a los PAUs (Plan de 
Actuación Urbanística) pendientes.
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C O N S T R U C C I O N

LOS PROYECTOS DE OBRAS V IS A D O S  EN TOLEDO H A N  CAÍDO EN PICADO

EUSEBIO FERNANDEZ, SECRETARIO TECNICO DEL COLEGIO DE APAREJADORES Y ARQUITECTOSTECNICOS DETOLEDO:

“ Esta  crisis no es com parable con la de lo s‘90, es peor”

La escasa actividad de ia  construcción ha arrastrado a i sector ladrillero de ia  
Sagra, que acumula unos excedentes de producción sin precedentes.

E usebio Fernández, secretario 
general técnico del Colegio de 

Aparejadores y Arquitectos 
Técnicos de Toledo, confirma con 
los datos que mensualmente 
recopilan la caída en picado de la 
actividad relacionada con la 
construcción. Los expedientes de 
obras visados en la provincia de 
Toledo en 2006 fueron 10.627; un 
año después, en 2007,

descendieron a 9.898; en 2008 se 
visaron 5.720, mientras que la 
previsión para 2009 es de entre 
4.000 y 4.300 los expedientes que 
se habrán visado ene ste colegio 
profesional. Del total de visados 
para la licencia de obras, sólo 1.147 
corresponden a expedientes de 
viviendas (datos de enero a agosto 
de 2009), un número muy inferior 
al registrado en años anteriores.

" Hay un enorme parón de la 
actividad, todos los meses ha ido 
cayendo con respecto a años 
anteriores, y ha sido algo menos 
porque en los datos están 
contenidas obras pequeñas de las 
inversiones públicas del Plan E. 
Nuestra esperanza es que en lo que 
queda de año se recupera algo, pero 
sólo es una esperanza. Puede haber 
un pequeño repunte, y para la 
primavera de 2010 esperamos alguna 
mejoría", manifiesta Eusebio 
Fernández. Desde hace veinte años 
no se había registrado en Toledo una 
actividad tan baja: "Tendríamos que 
remontarnos a los años '80, porque la 
crisis de los '90 no es comparable, 
fue más corta y no veníamos de unas 
cifras tan desorbitadas como las que 
teníamos ahora. Para Toledo, la cifra 
adecuada de obras en general podría 
estar entre 7.000 y 8.000 proyectos, 
pero es que veníamos superando los 
10.000 expedientes al año".
El parón de las obras está 
afectando a las industrias ladrilleras 
de la comarca toledana de La 
Sagra, que acumulan excedentes 
de ladrillos sin precedentes.

-’ U B L IC ID A D  ▼

Cada año revisamos miles de calderas 
y todas son Saunier Duval lATEM ANP,

La nueva Reglamentación sobre Instalaciones Térmicas obliga al 
propietario a revisar su caldera una vez al año.
Confía la revisión a Catemanp, tu Servicio Técnico Oficial.

Nadie mejor que Saunier Duval para cuidar tu caldera Saunier Duval

Seguridad y  Confianza 
con la Garantía

© 902100 789

ServicloTécnico Oficial

Saunier Duval

Hernisa I, nave 13 Poi Ind.
45007 Toledo 

Dirección GPS 
Lat 3 9 ' 5 2 1 3 ” 
Long. 3“ 5 7 1 4 ”

¡X dientBs@catemanp.es 
wmcatemanp.es

Capitán Luque, 27 
45600 Talayera de la Reina

Alcántara, 5 
13004 Ciudad Real

Avda. de Europa, 50
vwwvsaunierduval.es (Gelate Sec. 3) 28905 Madrid
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C O N S T R U C C I Ó N

SU PRESUPUESTO SERÁ 650.000.000 EUROS

El Plan regional de la 
Vivienda se hace esperar
E n apenas unas semanas, los castellano-manchegos 

conocerán el nuevo plan de la vivienda que ultima el 
Gobierno regional a través de su consejería de 
Ordenación del Territorio y Vivienda y que estará 
vigente hasta el año 2012. Se aprobará en el último 
trimestre de 2009, según el compromiso adquirido en 
el Pacto por Castilla-La Mancha (con el apoyo del 
gobierno regional, empresarios, sindicatos y 
administraciones provinciales y locales), y tendrá una 
una dotación económica de 650 millones de euros. 
Dentro de este presupuesto se incluyen los 328 
millones de euros aportados por el Estado a través del 
Plan nacional de la Vivienda.
Los objetivos del plan regional son, al tiempo que 
reactivar la actividad constructora y con ello el empleo, 
"fomentando la colaboración público-privada en 
materia de vivienda, la promoción de viviendas en 
alquiler, la rehabilitación de viviendas 
en áreas urbanas y la renovación urbana". Un pilar 
básico en la política de vivienda será la potenciación de 
la construcción de viviendas protegidas, con el 
compromiso de que en los suelos propiedad de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, todas 
las viviendas a desarrollar deberán ser de protección 
oficial (en Régimen Especial o General).
Otra novedad será que se podrán anticipar las 
subvenciones para la compra de vivienda cuando la 
renta del demandante sea limitada; además, se 
ampliarán las ayudas a quienes no superen unos 
ingresos anuales de 18.300 euros (hasta ahora el límite 
de ingresos estaba en 11.000 euros).

d  Covachuelas, 14 - 1o Izq. 45003 Toledo 
Telfs. 925 256 571 - 607 913 811 

Fax: 925 225 038
e-m ail: ferjav ier2007@ gm ail.com

Precios desde 114.000€ a 180.000 € 
y alquiler con opción a compra 

en Azucaica (Toledo) Edificio Soraya 
Viviendas de 1,2 y 3 dormitorios,

DOS BAÑOS, COCINA, TERRAZA Y TENDEDERO

Dormitorio de matrimonio:
■Armario empotrado hasta el techo 
■Baño completo y  amueblado
2o y 3° Dormitorios dobles
■Con armario empotrado hasta el techo
Baño principal Cocina
■Completo y amueblado -Amueblada y  con terraza

■Entrada con armario ropero Suelos de dormitorios y  
pasillo de tarima flotante Suelos de gres de 1a calidad

(cocina y  baños)

■Calefacción de gas natural-Pintura en plástico liso 
■Portero videollamada-Dúplex con piso superior diáfano 

■Amplias zonas comunes en el interior del edificio

Sta. Bárbara “Edificiô
P r ó x im a  P r o m o c i ó n  d é ^ W y i v i e n d a s

■ M B x P ®

> o r n a r -

YP i s o s
■1 y  2 dormitorios Ili II  i||I: ____
■1 y  2 baños Cociriá'am ueblada^  P
■ W d e o p o i ñ r o y j l l a ^ a c j ^  E i ¡ l ¡ Í ¡ Í | j f
■Garajes y
C/ Ferrocarril, 20 JpjĵSljgggg

• ü i s i r r ^ ^ h ^
■

Junto a Estaci6n.de AVE Toledo

Información y venta:
9 2 5 2 5 6 5 7 1 - 6 0 7 9 1 3  8 1 1
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construcción
|  I S A B E L  A B A R C A

EL LUNES SE CONOCERÁ A LOS GANADORES DEL CONCURSO DE LAS 7 PARCELAS RESIDENCIALES

Un barrio para reactivar el 
sector de la construcción

Casi 200 propuestas, co ncre tam ente  186, son las que ha estud iado el ju rad o  del Concurso  
Internacional convocado para la elección de los A n teproyecto s arqu itectón icos de las siete  
parcelas con uso residencial dentro  del proyecto  de barrio  avanzado  de Toledo d iseñado  por  
el urbanista y arquitecto  francés Jean  N ouvel. En el fa llo , que se hará público el p ró x im o  
lunes 28, ha pesado, entre otros criterios, la utilización de m ateria les  de la región.

Según e l Plan Director, cuya maqueta se ve en ¡a foto, caifa parcela albergará torios los tipos de viviendas protegidas

L a directora general de
Planificación Territorial, 
Bárbara Pons, presidenta del 

jurado, destacó entre los criterios a 
tener en cuenta para valorar las pro- 
puestas recibidas la sostenibilidad y la 
utilización de materiales producidos 
en la provincia o en la región “con el 
objetivo de reactivar un sector como el de 
la construcción, que atraviesa una etapa

difícil y que debe recuperar su papel dina- 
mizador de la economía regional”.

Junto a Pons, formaron parte del 
jurado los autores del plan director del 
proyecto, Jean Nouvel y Mia Hágg, el 
presidente del Colegio de Arquitectos 
de Toledo, Manuel Urtiaga, el arqui
tecto municipal, Ignacio Alvarez 
Ahedo, el arquitecto y gerente de la 
Empresa Pública Toletum Visigodo,

Diego Peris, un arquitecto de presti
gio internacional y otro de prestigio 
nacional: Fuensanta Nieto (de Nieto 
Sobejano Arquitectos ) y Benedetta 
Tagliabue (de EMBT Arquitectos), 
ambas con un largo historial de pre
mios tanto dentro como fuera de 
España.

Según las bases del concurso, los 
criterios de valoración, además de la
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C O N S T R U C C I O N

CADA EDIFICIO TENDRÁ VIVIENDAS DE DIFERENTES TAMAÑOS Y NIVELES DE PROTECCIÓN

Las deliberaciones dei jurado de! Concurso internacional se celebraron en e l Parador 
Nacional entre e l lunes y  e l martes pasado. E l creador de este proyecto, e! francés Jean 
Nouvell (bajo esta líneas) formó parte del jurado. En la  foto inferior, parte de la  
documentación de las propuestas presentadas sobre las que e l jurado tuvo que deliberar.
FO TO S M .A .S .

utilización de productos de la región, 
se centran en la sostenibilidad, el aho
rro energético y de agua, la integración 
en el entorno, o la adaptación al plan 
director, que establecía el número 
indicativo de viviendas protegidas de 
diferentes tipologías que debe acoger 
cada parcela. “Hay que recordar que 
cada edificio incorpora viviendas de dife- 
rentes tipos de protección y destinadas a 
diferentes grupos sociales. En un mismo 
edificio se prevé que haya viviendas para 
familias numerosas, junto a pequeños 
apartamentos o viviendas destinadas al 
alquiler", señaló Pons.

Una vez que el jurado seleccione a 
los tres finalistas para cada una de las 
parcelas, será la Empresa Regional del 
Suelo (ERES), la que, el próximo 
lunes 28, ratifique la adjudicación del 
proyecto básico al primer seleccioan- 
do, mientras que el segundo y tercero 
de cada lote recibirán un premio en 
metálico de 12.000 y 6.000 euros.

La directora general de 
Planificación señaló que el calendario 
previsto, tras el fallo del concurso, 
prevé la realización de forma paralela 
de la urbanización de la parcela, “en la 
que ya se han iniciado las labores de lim
pieza y vallado. Las obras de urbaniza
ción podrán empezar en el primer trimes
tre del próximo año 2010, mientras se 
realizan ios proyectos básicos y de ejecu
ción, para poder iniciar las obras en el 
otoño de ese año”.

Teniendo en cuenta que los plazos 
de ejecución de las obras de vivienda 
protegida, suelen oscilar entre los 18 
meses y los dos años, se prevé que las 
primeras viviendas puedan ser entre
gadas en el año 2012.

La directora general de 
Planificación, recordó que aunque las 
incripciones de los participantes se 
hace bajo lema, y la identidad de los 
autores es por tanto secreta hasta que 
se eligen las propuestas ganadoras, en
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¡ C O N S T R U C C I O N

PARA OPTAR A  UNA VIVIENDA HAY QUE INSCRIBIRSE EN EL REGISTRO DE DEMANDANTES

as obras de urbanización y  la ejecución de 
los equipam ientos dotacionales se 
realizarán  de form a p ara le la  a la 

construcción de las viviendas, según las 
previsiones de la Adm inistración regional

la prescripción, que alcanzó una cifra 
cercana a los 400, presentaron solid- 
tudes arquitectos de México, Portugal, 
Sudáfrica, Estados Unidos, Italia, 
Reino Unido y Francia.

“Para la realización de los equipa
mientos previstos en el Plan Director, el 
pabellón polideportivo, el centro de salud 
y las escuelas, serán las diferentes conse
jerías quienes se encarguen de su ejecu

ción, en coordinación con el 
Ayuntamiento. Aunque lo deseable es 
que todas las dotaciones estén listas cuan
do se adjudiquen las viviendas”, manifes- 
tó Pons.

La adjudicación de las 1.810 
viviendas de protección oficial se rea
lizará entre los inscritos en el Registro 
de demandantes de vivienda protegi
da, que gestiona la Consejería de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
y que cuenta con 48.000 inscripciones 
en toda la región.

E H O  R  M  I G  O N

C a m  i n 0

Extrem adura

Estructuras
Ctra. Ex-108, km. 72,700 
10692 El Batán. Cáceres 
Tel.: 927 67 28 43 - Fax: 927 67 28 51

Estructuras

Guadalajara
Ctra. Yunquera-Tamajón, km. 14 
19210 Yunquera de Henares. Guadalajara 
Tel.: 949 33 05 37 - Fax: 949 33 07 10
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construcción
|  I g n a c i o  a r I z a g a

S A N T A  B Á R B A R A , E L  P O L ÍG O N O  Y  L A S  A F U E R A S ,  Z O N A S  P R E F E R ID A S

Las casas de los deportistas
Los d e p o rtis tas  de é lite  q u e  ju e g a n  en c lubs to le d a n o s  se han a d a p ta d o  b ien  a la c iu 
d ad , de la q u e  destacan  su tra n q u ilid a d , c o m o d id a d  y  be lleza . Los b a rrio s  p re fe rid o s  
para res id ir son el P o líg o n o , S a n ta  B árb ara , A zu ca ica  y  u rb an izac io n es  de lo c a lid ad es  
de la p e rife ria , a lg o  q ue  m arca  un p e q u e ñ o  c a m b io  de te n d e n c ia , ya  q u e  en o tras  é p o 
cas los d e p o rtis tas  de é lite  res id ían , en buen  n ú m e ro , en la zona de B u en av is ta .

G uille y Selu, futbolistas del 
Toledo, residen, respectivamen
te, en Azucaica y una conocida 

urbanización de Olías del Rey. Becerra, 
Martinovic y Eitutis, jugadores del 
Balonmano Lábaro, viven en la 
Avenida de Madrid, Santa Bárbara y el 
Polígono. Todos tienen un denominador 
común: les encanta Toledo.
En sus palabras se nota un punto de 
autenticidad, más allá de la lógica corte
sía. Estos deportistas consideran que 
viven en una ciudad tranquila, cómoda 
e incluso “guapa”, según palabras de 
Darko Martinovic, un jugador de balon
mano que el año pasado vivía en Vigo, y 
que prefiere su casa toledana porque

L os objetos que 
más llam an la  
atención de la  

casa de B ecerra son 
una bandera brasileña  
y una g u itarra  sin  
cuerdas

tiene más luz. Eso sí, Toledo le parece 
una ciudad un poco más cara que la urbe 
gallega. Allí, por 250 euros consiguió 
una buena casa. Aquí paga unos 500 
euros por una vivienda con tres dormi
torios en la que su mujer y él hacen bue
nas tortillas de patatas. Una cosa que le 
gusta de nuestra ciudad es que ve a la 
gente “feliz”.
Quien está muy feliz en su casa es 
Guillermo Escribano, Guille, el hábil 
delantero del Toledo, que habita un

Guille, delantero centro del Toledo, vive en 
un chalé en Azucaica a l que se m udó desde 
un piso en ese m ism o barrio. “M e costaba 
sólo 25 euros m ás a l m es y  es m ucho más 
grande”. Fo to s : SÁNCHEZ de la morena

chalé con cuatro plantas en Azucaica 
que tiene solarium y un garaje “en el que 
caben por ¡os menos dos coches”, dice con 
su gracejo andaluz.
El jerezano vivía antes en un piso de 
Azucaica, pero su compañero Bermúdez 
le sugirió que se fuera a este chalé. “Tenia 
que pagar sólo 25 euros más al mes, y no
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y Javi Sánchez y  salen  
Juntos los tre s  con las  
novias, o se reúnen  
en alguna casa

Toledo es el brasileño Frankin Becerra, 
quien reside en solitario en la Avenida 
de Madrid, en un apartamento-estudio 
que cuenta con salón, cuarto de baño y 
cocina, un lugar este último que él utili
za mucho, ya que se le da bien cocinar.

E l ju g a d o r de balonm ano Frankin  Becerra  
reside en la A ven ida de M adrid, a la salida  
de la ciudad. Este deportista de Sao Paulo  
define Toledo com o “una c iudad  buena, 
tranquila y  cóm oda que tiene un club m uy  
s e rio ”.

G u ille  se ha 
hecho muy 
am igo de Butra

me lo pensé mucho”, explica. Aquí cuen
ta con cuatro habitaciones, tres baños, 
un salón y una cocina, todo para él, su 
mujer y el niño o niña que viene en 
camino. Una de las cosas que le gusta de 
la casa es que entra mucha luz. Por este 
inmueble paga 600 euros al mes.
El caso es que Guille ha pasado por la 
experiencia de vivir en ciudades más 
caras, como Pamplona. Aquí, en Toledo 
está encantado, y más desde que hizo 
una buena amistad con dos compañeros 
del equipo, Butra y Javi Sánchez. Los 
tres salen por ahí con las novias o se reú
nen en una casa, porque, tal como dice 
el jerezano, ‘Tátima y yo somos caseros". 
Quien también está encantado en 
Toledo es otro futbolista del club, José 
Luis Zaldívar, Selu, que vive en un 
chalé pareado en una urbanización de 
Olías del Rey. “Buscaba un sitio tranquilo 
donde mi hija pudiera salir sin problemas a 
la calle, donde tuviéramos también un poco 
de intimidad”.
El central del Toledo, que es de San 
Femando (Cádiz) y vive con su mujer, 
Miriam, dispone de tres habitaciones, 
tres cuartos de baño, un salón y una coci
na, además de un sótano donde hay una 
mesa de ping-pong y una meda para 
jugar a los dardos. En su casa tiene su 
inseparable ordenador portátil con dos 
pantallas, desde donde Selu hace sus tra
bajos de diseño gráfico.
Otro que está contento de vivir en

E l croata D arko M artinovic, ju g a d o r de l Lábaro, res ide en e l B arrio  de Santa B árbara con su 
mujer, Ivone y  su  hija, Gabriela. A m ante de las novelas de Dan B row n, M artinovic valora 
m ucho la luz que tiene la casa, ya que e l año pasado, en Vigo, su  vivienda fallaba un poco  
en este aspecto.

C O N S T R U C C I O N

" T O L E D O  ES U N A  C IU D A D  G U A P A "  D IC E  M A R T IN O V IC

De su casa llaman la atención la gran
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vivienda
S E L U  T IE N E  EN C A S A  U N A  M E S A  DE P IN G -P O N G

bandera brasileña que está puesta en la 
puerta del dormitorio y una guitarra

José Luis Zaldívar, “Selu", vive en un chalé  
pareado en O lías de l Rey. E l tiem po libre  
que le deja e l fú tbo l lo  dedica a l d iseño  
gráfico.

española sin cuerdas, que cumple una 
especie de función fetichista. Becerra, 
que el año pasado vivía en Italia, sabe 
tocar la guitarra, aunque ahora no lo 
haga.
Y en el Polígono vive- con su mujer y su 
hijo Kevin- Tomas Eitutis, un jugador 
lituano que ha pasado por la experiencia 
de residir cuatro años en Islandia, donde 
jugó al balonmano. A Eitutis le gusta 
Toledo, aunque de España no le con
vence mucho el marisco, ni el de su país

E l lituano Tom ás E itutis  vive en e l Polígono  
ju n to  a su m u jer y  su  hijo, Kevin. A ntes  
residió cuatro años en Islandia. D e España  
le gusta todo m enos e l m arisco.

tampoco. En su casa se degusta el plato 
típico de su nación, “Cepelina”, que es 
una carne con patatas y puré. Y en músi
ca escuchan con frecuencia a Lady Gaga, 
porque le gusta a su hijo. Al igual que 
Martinovic, Tomas ve a la gente “feliz” 
en Toledo. O

í
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construcción
P I L A R  P A L O P

EL M E R C A D O  DE LA V IV IE N D A  E M P IE Z A  A D A R  " L E V E S "  S E Ñ A L E S  DE V ID A

El chollo de comprar una 
casa en tiempos de crisis

Los ajustes del mercado y, tam bién, la desesperación por vender de particulares y  prom otores  
incapaces con la crisis de hacer frente a las hipotecas, ha provocado una caída histórica del precio 
de la vivienda. Las inm obiliarias aseguran que com o m edia los precios de venta se han reducido 
un 30%  en los últimos años y hay casos extrem os de hasta el 70%  en La Sagra. Toda una 
oportunidad para los que dispongan de liquidez. Y  parece que el m ercado vuelve a m overse.

I

Gesftevi

925 51 13 13 
91 447 33 39
7/CaUí luis BuíWH 126.'lt«scas. 
www.gesplavi.com

j * r&NCE DE TODOS
i  S S L ®  PARA TI

VIVIENDAS PRO VID AS
CON PISCINA, G ARAJE  

Y TRASTERO
+  FÁCIL +  CÓMODO +  SEGURO

■

Antonio Bolaños, director de promociones cíe Qesplavi esta semana delante de una de las promociones 
en las que trabajan, en Iüescas. Fo to : C arlos de Pinto

U n piso en La Reconquista 
(Toledo) que salió inicialmente 
al mercado por 210.000 euros 

acaba de venderse por 138.000. En el 
Polígono, otro con ocho años de anti- 
guedad y en muy buen estado, con cua- 
tro dormitorios, dos baños, garaje, tras- 
tero y piscina se acaba de comprar por 
198.000. Es el mismo precio que ahora 
se está pidiendo “por un buen piso” en la 
zona de San Antón. En Buenavista la 
vivienda nueva ha caído en tomo a los 
30.000 euros y hasta los 50.000 la segun
da mano. En el barrio de Santa Bárbara 
una promotora vendía un apartamento 
de un dormitorio por 80.000 euros estos 
días. Son ejemplos facilitados por distin
tas inmobiliarias esta misma semana en 
la ciudad de Toledo.
“Los pisos han bajado como media un 30% 
en la ciudad, salvo en el casco histórico, 
donde ¡os precios se están manteniendo o 
están bajando muy poco. Hace tres o cua- 
tro años, en el momento del boom, ¡o nor
mal es que un buen piso en Toledo se 
moviera entre los 240.000 y los 270.000 
euros. Y era el presupuesto normal con el 
que ¡os clientes solían venir a la agencia.

Ahora ese precio es una barrera insalvable 
y las viviendas en venta que lo mantienen 
no tienen nada que hacer. Es algo que ni se 
toca", comentaba esta semana Pilar 
Bejerano, de la inmobiliaria toledana 
Abaco.
En Talavera el descenso de precios es 
similar, confirma Juan Carlos Vázquez, 
responsable de la promotora - inmobi
liaria Hervaor. Un piso con tres dormi-

Sólo está
com prando la  
gente que 

realm ente necesita  
una viv ienda. Se 
acabó la  especulación
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CONSTRUCCIÓN

s el momento de 
comprar. La gente 
se está dando 

cuenta que los precios 
no pueden bajar más 
porque no queda 
margen” , dice Bolados

torios y dos baños en el centro de la ciu
dad, de vpo, cuesta en tomo a los 
136.000 euros; y unos 160.000 en el 
mercado libre. En la ciudad puede 
haber unas 500 viviendas esperando 
comprador.
Este empresario está convencido de que 
lo que se impone en Talavera es volver 
a construir vivienda protegida, “como se 
ha hecho siempre, hasta que llegó el boom 
urbanístico’’. Su empresa trabaja ya en 
cinco promociones nuevas, una de ellas 
con el Gobierno regional. Dice que es 
posible construir vivienda a precios ase
quibles y de calidad, siempre que el del 
suelo sea también asumible para los pro
motores. Su elevadísimo precio en los 
últimos años, cree él, fue una de las 
razones principales para el encareci
miento de la vivienda.
En la provincia la tendencia es la 
misma, con bajadas incluso más pro
nunciadas. Por ejemplo en Polán o en 
Gálvez se puede comprar ahora una 
casa por 120.000 euros, 60.000 menos 
que el año pasado; o un piso por menos 
de 78.000.
En Nambroca, un municipio muy pró
ximo a Toledo, un unifamiliar nuevo en 
el mercado libre ha reducido su precio 
en tomo a un 20%, confirma Antonio 
Bolaños, director de promociones de 
Gesplavi, que ha construido en este 
pueblo. “Han cambiado los conceptos. 
Antes se construía en cualquier pueblo de 
la provincia creyendo que podía absorber 
mercado de Madrid y de Toledo y nos 
hemos dado cuenta que ya no es así. El

LAS INMOBILIARIAS TOLEDANAS SE UNEN C O N TR A  
LA AGRESIVA COMPETENCIA DE LOS BANCOS

www.bolsatoledo.com
Es una web, propiciada por la Asociación provincial de Inmobiliarias toledanas, 
que ofrece viviendas, locales, naves industriales, terrenos, garajes o trasteros en 
venta o alquiler. Además de las fotografías, detalles de los inmuebles y precios, la 
web proporciona un simulador de hipotecas, donde hacerse una idea de la carga 
económica que puede suponer la compra. Dispone también de un servicio para 
informar por mail a los interesados 
de los nuevos Inmuebles que vayan 
Incorporándose a la web y se ajus
ten a lo que cada uno esté buscan
do.
Esta bolsa virtual de inmuebles en 
venta es el resultado de la unión de, 
hasta ahora, cinco Inmobiliarias de 
la provincia (2 en Talavera, 1 en 
Yeles y 2 en Toledo), que han deci
dido poner en común sus negocios 
y energías para hacer frente a la 
brutal crisis que vive el sector desde 
hace ya más de un año. Si a nivel 
nacional se han cerrado 7 de cada 
10 Inmobiliarias, en la provincia de 
Toledo el porcentaje ha podido ser 
aún mayor, confirma el presidente 
provincial de la asociación que 
aglutina al sector, Javier Dalmau 
(en la foto). Un ejemplo: en lllescas, donde llegaron a contabilizarse hasta 25 
inmobiliarias, quedan tan sólo cuatro o cinco con posibilidades reales de subsistir, 
comenta este empresario inmobiliario.
Y es que al "parón"en la compra venta de viviendas, propiciado por la ¡ncertidum- 
bre económica y por las dificultades para conseguir un préstamo, se ha unido la 
competencia agresiva que están haciendo al sector privado las propias entidades 
bancarlas, convertidas en auténticas agencias de venta de los inmuebles que han 
adquirido por impagos de hipotecas, tanto de particulares como de promotores. 
Dalmau explica como los bancos y cajas, a través de sus seudoinmobiliarias, pue
den permitirse el lujo de "tirar los precios" porque han adquirido los inmuebles a 
través de embargos y adjudicaciones por cantidades muy bajas y, además, están 
deseando deshacerse de un stock de casas que ya les supera. Tanto, que cuando 
uno va a solicitar un préstamo para una vivienda del mercado libre, algunas enti
dades ofrecen echar un vistazo a sus ofertas. O directamente dan más facilidades 
si se adquiere una de sus propiedades para conseguir un crédito, incluso una 
financiación al 100%. "Los bancos son ya las inmobiliarias más importantes de este 
país y  nos están barriendo al resto. Competir con ellos es cada vez más imposible", dice 
Dalmau que, además, responsabiliza a las entidades financieras de buena parte 
del desastre inmobiliario, por haber estado concediendo miles de préstamos sin 
garantías para comprar casas que finalmente no se han podido pagar y que han 
contribuido a colapsar el sistema. □
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UN ALQUILER D IG NO  A PRECIO RAZONABLEY C O N  GARANTIAS PARA EL PROPIETARIO

www.emvtoledo.net
Es la web de la Sociedad Pública de Alquiler en la provincia 
de Toledo, donde los inquilinos pueden encontrar una 
vivienda un 13% más barata que en el mercado libre y con la 
garantía de que la casa reunirá unas mínimas condiciones de 
habitabilidad y habrá de por medio un contrato escrito que 
garantice sus derechos. Además, no tendrá que pagar comi
siones ni honorarios por el proceso de encontrar casa.
Los propietarios que se deciden a alquilar a través de esta 
red pública también tienen ventajas importantes: se les 
garantiza el pago de la cuota mensual mientras esté ocupa
da la vivienda durante cinco años, la Sociedad se encarga de 
la gestión integral del arrendamiento, que incluye un contra
to, un seguro para restituir cualquier daño que sufra el 
inmueble, financiación para obras de rehabilitación y acondi
cionamiento si lo necesita, además de asistencia de letrado 
gratuita para el propietario si llega a requerirlo. La mensuali
dad que percibe el propietario es un 20% menos del precio 
establecido. El 7% que queda entre ese abaratamiento y el 
13% que se ahorra el inquilino se destina al funcionamiento 
de la propia red pública. Y cada vez son más los propietarios 
que aceptan la rebaja.
Un buen ejemplo es el de Toledo. En la ciudad 148 propieta
rios tenían incorporada su vivienda esta semana a la red de 
alquiler, gestionada por la Empresa Municipal de la Vivienda. 
Muchos se han integrado en las últimas semanas y los técni
cos aún evaluaban estos días el estado de 66 viviendas para 
fijar un precio en función del tipo, estado y zona donde se

encuentre. La incorporación ha sido tal en tan poco tiempo, 
que la EMV anuncian que este servicio se va a reforzar de 
inmediato para que todas las viviendas estén disponibles 
cuanto antes. Hasta ahora se han hecho 45 contratos.
Los jóvenes han sido los que más Interés han mostrado por 
el Servicio que, muchas veces, con bajos salarios, tienen pro-

n Toledo, 148 propietarios han incorporado 
sus viviendas a la red pública. Esta semana 
se habían alquilado 45 casas en la ciudad

blemas para encontrar una casa donde vivir. La Sociedad 
Pública de Alquiler exige que al alquiler no se dedique más 
del 30% de los ingresos familiares, precisamente para garanti
zar los pagos mensuales. Y a veces, muchos posibles inquili
nos no cumplen la exigencia o tienen dificultades para con
seguir un aval que ofrezca la garantía.
Desde la EMV de Toledo también asesoran sobre otras ayu
das públicas a las que se pueden optar para alquilar una casa 
(por ejemplo la de emancipación) y están trabajando junto a 
los servicios sociales municipales en la posibilidad de que el 
ayuntamiento sirva de aval a familias que tienen más proble
mas para aportar esas garantías. □

R I V E R
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

S E R R A N O , 82 -2  0 D -  2 8 006  M A D R ID  
T E L .925  365  772 FAX. 925  365773  

M Ó V IL . 618 1 30 4 3 4
e-mail: gariver08@ yahoo.es
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LAS NAVES INDUSTRIALES TAM B IÉN HAN DESCENDIDO ENTRE U N  12% Y U N  15%

CONSTRUCCION

En la agencia Abaco de Toledo, esta semana. Ferro: M iguel Angel S ánchez de la Morena

Antes se
constru ía en 
cualqu ier

pueblo, creyendo que 
todos podían absorber 
el m ercado de M adrid  
y de Toledo. Nos 
hem os dado cuenta  
que no era  así

mercado es mucho más localizado en este 
momento. Compra quien necesita una 
vivienda. Se acabó la especulación”.
Se impone, además, otro tipo de vivien
das nuevas del que si existe demanda, 
asegura Bolaños: casas por entre 150.000 
y 200.000 euros que es el dinero que 
ahora la mayoría de los que buscan 
vivienda está dispuesto o puede asumir. 
“Ese mercado tiene que reactivarse. Hay 
que hacer otro tipo de viviendas y reducir los 
márgenes de beneficio".
Su empresa, Gesplavi, una de las pocas 
promotoras que sigue construyendo y 
vendiendo en la provincia de Toledo, 
aunque aún ritmo mucho menor que en 
años anteriores, entregará en enero 188 
nuevas viviendas en el Señorio de 
Illescas, de las que sólo quedan 10 por 
vender. Y tiene nuevos proyectos para 
construir vivienda protegida.
Y eso en un municipio en el que se esti
ma que puede haber hasta 700 casas 
esperando un comprador y donde los 
precios de la vivienda nueva han bajado 
en tomo a un 35%. Un piso de unos 150 
metros cuadrados que salió al mercado 
por 320.000 euros se puede comprar 
ahora por unos 230.000. Uno similar en 
otros municipios de la comarca sagreña 
más pequeños y con menos servicios se 
puede adquirir por unos 180.000. Y casos 
extremos, como el de un chalet con 
excelentes calidades que se ha quedado 
en 270.000 euros, tras salir a la venta ini

cialmente por 400.000. Hasta las nuevas 
naves industriales han descendido su 
precio entre un 12% y un 15%.
Con estas rebajas, y pese a que los bancos 
siguen siendo muy reticentes a facilitar 
crédito, los profesionales del sector apre
cian que el mercado parece empezar a 
moverse de nuevo, tras un año de patón 
absoluto en el que alguna inmobiliaria 
reconoce haber hecho una sola opera
ción (las agencias solían hacer cuatro o 
cinco al mes en los años del boom). 
Antonio Bolaños estima que “los com
pradores se han dado cuenta que los precios 
no pueden bajar más porque no queda mar
gen”. De la misma opinión es Juan Carlos 
Vázquez, de Talavera. “Ha llegado ya el 
precio justo. Es el momento de comprar”. 
Pilar Bejerano aprecia más confianza en 
los consumidores y cree que si se tiene 
liquidez o posibilidades de conseguir una 
hipoteca tal y como está el euribor 
(1,251% esta semana), es la hora de lan
zarse.
Javier Dalmau, presidente de la 
Asociación provincial de agencias inmo
biliarias, es mucho más pesimista. Cree 
que los precios tan bajos, los de algunas 
promotoras incluso por debajo del precio 
de coste o sin margen de beneficio, son

consecuencia de “la situación desesperada” 
a la que han llegado algunos constructo
res y, también, particulares dispuestos a 
incluso a vender por lo que les queda de 
hipoteca o perdiendo en la inversión. “Y 
de estas situaciones siempre hay alguien que 
se puede beneficiar”.
Dalmau, que estima que los precios se 
sitúan ya a niveles del año 2002, recuer
da la deflación que se vivió en Japón 
durante años (los precios de las viviendas 
bajaron hasta límites inimaginable, 
dejando a millones de personas con 
hipotecas mayores que el valor real al 
que quedó reducida su casa y en muchos 
casos con deudas de por vida con las 
entidades, por el déficit entre el valor de 
la casa embargada y el de la hipoteca soli
citada inicialmente). El presidente de las 
inmobiliarias toledanas opina que es fun
damental crear empleo y facilitar que 
vuelva a circular dinero, que los bancos 
sean más flexibles a la hora de conceder 
un préstamo. “No era lógico como daban 
antes las hipotecas, sin ninguna garantía a 
gente que no podía pagar, ni lo es b  que 
están haciendo ahora". Él es de los que opi
nan que los precios no volverán a alcan
zar en España los máximos del boom, al 
menos en muchos años. □
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P R A D O  L. G

G EM A DE CABO SERRANO, NUEVA DIRECTORA GENERAL DE LA VIVIENDA EN LA REGIÓN

P A R T IC IP A N  D IE Z  EMPRESAS D E  C A S T IL L A -L A  M A N C H A

Misión comercial a Panamá
D iez empresas de fabricación de materiales de construcción, muebles y 

servicios de ingeniería y tecnologías de la información han participado en 
una misión comercial a Panamá, organizada por el Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha (IPEX) y celebrada esta semana. Durante esta 
misión han podido mantener entrevistas de trabajo con importadores, 
arquitectos, decoradores, constructoras y organismos públicos; además, la 
delegación castellano-manchega ha sido recibida por el consejero comercial 
de España en Panamá, José Manuel Fernández de La Mata, por el ex
ministro de Comercio de Panamá, Joaquín Jácome, y por el presidente de la 
Asociación Panañema de Bienes Raíces, Osvaldo Marchena.
Para el IPEX, Panamá es un mercado clave para los inversores de nuestra 
región, ya que, ha recordado "pese a la crisis financiera internacional, el 
crecimiento inmobiliario que vive Panamá en estos momentos se compara 
con el que experimentó España hace unos años, no habiendo llegado todavía 
el mercado a su estado de madurez". El PIB de Panamá creció el año pasado 
un 9'2%, para el 2009 se espera un incremento del 2'5% y para el 2010 la 
previsión es duplicar el crecimiento de la riqueza nacional. En la foto, la 
delegación regional, en Panamá. ■

AUTORIZADA LA CONSTRUCCIÓN DE 1.081,228 EN LA PROVINCIA DETOLEDO

En  m arch a  las viviendas V IP P

EN CASTILLA-LA MANCHA

LA LIC ITA C IÓ N  
DE O B R A  PÚBLICA  
CAE U N  22%
La licitación de obra pública ha caído 
un 22% en Castilla-La Mancha en 
los siete primeros meses del año 
2009, según los datos hechos 
públicos por SEOPAN (patronal 
nacional de la construcción). El valor 
de la obra licitada en este periodo 
fue de 370'8 millones de euros.
La caída de la licitación oficial en la 
región es mayor que la media de 
comunidades autónomas españolas 
(-11 '5%), pero mucho menor que la 
media del Gobierno estatal, que 
redujo las licitaciones más de un 
43%. Sin embargo, los 
ayuntamientos han sido mucho más 
activos en licitación de obra pública, 
gracias al Plan E gubernamental, 
dotado con una financiación de
8.000 millones de euros. Los 
ayuntamientos españoles sacaron a 
concurso obras por valor de 11.3757 
millones de euros, casi un 103% 
más que en el mismo periodo de 
2008. Para 2010, los Presupuestos 
Generales de Castilla-La Mancha 
destinarán 1.000 millones de euros a 
obra pública.
En la foto, obras en Villacañas 
acogidas al plan E.

Los constructores castellano- 
manchegos ya pueden iniciar las 22 
promociones de VIPP (Viviendas de 
Iniciativa Público-Privada) autorizadas 
por la consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda. Supondrá la 
construcción de 1.081 viviendas, de

las que 228 estarán en la provincia de 
Toledo, a un precio fijado oficialmente, 
que oscilará entre los 81.182 euros y 
los 131.419 euros como máximo. A 
cambio de limitar los precios, los 
constructores tiene garantizada la 
venta de las viviendas y la financiación.
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EL ESFUERZO MEDIO PARA ADQUIRIR U N A  VIVIENDA BAJA AL 38'6% DEL SALARIO

UNA DELEGACIÓN VISITA A LA CONSEJERA DE TRABAJO

China se interesa por el plan 
de prevención de riesgos

U na delegación de gobernantes chinos procedentes de las provincias de 
Zhejiang, Lishui y Quzhou ha visitado Toledo y ha conocido de mano de la 

consejera de Trabajo y Empleo, M a Luz Rodríguez, las políticas de lucha 
contra la siniestralidad en el trabajo aplicadas en Castilla-La Mancha, entre las 
que les destacó el Acuerdo Estratégico para la Prevención de Riesgos 
Laborales 2008-2012, firmado por el Gobierno regional y los agentes sociales, 
que destina 81 millones de euros para financiar un centenar de medidas 
preventivas. Fomentar la cultura de seguridad laboral entre los trabajadores y 
los empresarios implica formación, capítulo en el que la administración 
regional invierte 20 millones de euros. Según la información facilitada por la 
consejería, "la delegación china mostró especial interés por las actuaciones 
en materia de sensibilización de la ciudadanía, como la campaña "Sin 
accidentes, ganamos todos". En la foto, trabajadores, que aún no asumen la 
cultura preventiva, trabajando en un tejado sin ninguna protección. ■

D E R E C H O  A  U N A  V IV IE N D A  PRO TEG IDA EN CASTILLA-LA M A N C H A

L a  Ley  de G aran tías, m ás ce rca

POCAS PROTEGIDAS

LA RENTA LIBRE 
SIGUE D O M IN A N D O  
A S  VENTAS
La compra-venta de viviendas sigue 
concentrada en el mercado de la 
renta libra frente al de la protección 
oficial. Según los datos del INE, en 
el mes de julio se compraron en 
España 37.039 viviendas, de las 
que 33.694 eran libres y sólo 3.345 
protegidas.
En Castilla-La Mancha se vendieron 
en ese mes 1.845 pisos, de ellos 
195 tenían calificación de V.P.O y 
1.650 eran del mercado libre. En la 
provincia de Toledo, de las 554 
viviendas adquiridas en julio, 528 
eran libres y 26 protegidas. Estos 
datos son similares, en proporción, 
a los del resto del año.
Por otra parte, y según la misma 
fuente estadística, el número de 
viviendas nuevas y de segunda 
mano vendidas es más equilibrado, 
a favor de las primeras en el 
mercado nacional y de las 
segundas en el regional.
En julio, de las 37.039 viviendas 
compradas, 18.688 eran de nueva 
construcción y 18.351 usadas.
En Castilla-La Mancha, 913 eran 
vivendas nuevas y 932 de segunda 
mano. En la provincia de Toledo, 
275 fueron pisos de reciente 
construcción y 279 usados.

La Ley de Garantía de Acceso a la 
Vivienda ha vuelto a ser anunciada por 
el presidente Barreda en el debate del 
Estado de la Región, aunque no se ha 
dado fecha concreta para su aprobación 
y entrada en vigor. Con esta ley se 
pretende que quienes necesiten una 
vivienda de protección oficial y estén 
Inscritos en el Registro de

Demandantes de Castilla-La Mancha, si 
no la han obtenido en el plazo de un 
año el Gobierno les compensará la 
diferencia entre el coste del alquiler de 
una vivienda libre y el que les costaría 
una protegida. Esta garantía se 
mantendrá hasta que se les pueda 
ofrecer la vivienda protegida que 
demandan. ■
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P I L A R  P A L O P

EL C O N S IS TO R IO  RECURRE LAS S A N C IO N E S  POR C O N SID ER A R LA S " IN J U S T A S "

Doble varapalo para el 
ayuntamiento de Ocaña
Al ayuntamiento de Ocaña se le multiplican las condenas. Los tribunales acaban de declarar nulo un 
acuerdo plenario de 2006 que, con los votos del PP, permitía construir viviendas en suelo residencial 
sin modificar legalmente el uso de ese área. Y  el Consejo de Ministros acaba de sancionarle con
400.000 euros por los vertidos sin depurar que lanzó al térm ino municipal vecino de Ontígola.

En la primera 
foto, José Carlos 

Martínez 
Osteso, el 
alcalde de 

Ocaña. Junto a 
estas líneas, los 

vertidos de 
aguas residuales 
sin depurar que 
llegaron desde 
Ocaña hasta 

Ontígola, en la 
primavera de 

2008. En 2003 
hubo otro 
episodio 

parecido.

E n julio de 2006 los concejales del 
PP de Ocaña acordaron en pleno 
permitir la construcción de vivien- 

das entre las calles Mayor del Villar, Los 
Molinos, Palomarejo y Cardenal Reig, 
en un área contemplada como industrial 
en las Normas Subsidiarias del munici- 
pió. Lo hicieron sin modificar la califica
ción urbanística de esos terrenos, tal y 
como exige la ley (y que requiere, entre 
otras cosas, el visto bueno de la 
Comisión provincial de Urbanismo); y 
sin tener en cuenta a la secretaria del 
ayuntamiento, que les advirtió que esta
ban cometiendo una ilegalidad. En la 
zona hay ahora 200 casas ya edificadas. 
Tres años después, el juzgado de lo 
Contencioso Administrativo número 1 
de Toledo ha declarado nulo ese acuerdo 
plenario por no respetar la ley y atribuir

a la corporación municipal competen
cias (la modificación del uso del suelo) 
que no son municipales.
El ayuntamiento de Ocaña ha recurrido 
esa sentencia que, además, les obliga a 
pagar todo el proceso judicial seguido. 
Dice el gobierno municipal del PP que lo 
que acordaron no fue la modificación del 
uso del suelo ni un nuevo proyecto urba
nístico, sino la ordenación de un barrio 
en el que desde hace décadas conviven 
casas y pequeñas industrias, con la inten
ción de que la zona fuera quedando 
como residencial y no se instalarán nue
vos negocios allí, tal y como tienen pre
visto en el Plan de Ordenación 
Municipal que están elaborando. Tanto 
el arquitecto que está redactando el 
POM como el municipal dieron el visto 
bueno a ese acuerdo, aseguran.

El equipo de gobierno popular de Ocaña 
se siente sometido “a una constante pre
sión" por parte de la Junta y de las insti
tuciones gobernadas por el PSOE. Y 
también considera “injusta” la multa de 
400.000 euros que el Consejo de 
Ministros acaba de imponerle por verter 
sus aguas sin depurar al término vecino 
de Ontígola, ocasionando olores inso
portables y problemas de insalubridad a 
los vecinos de este pueblo e, incluso, a la 
reserva natural del Mar de Ontígola (en 
término de Aranjuez), según reconocie
ron las autoridades sanitarias comarcales 
y regionales y la propia Confederación 
del Tajo, que ha propuesto la sanción. Al 
ayuntamiento le parece que es ésta la res
ponsable, por no encauzar adecuada
mente el Anoyo de los Yesares, donde 
van a parar estas aguas. □
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P I L A R  P A L O P

IN IC IA TIVA S M U N IC IPA LES PARA HACER M Á S  FÁCIL LA A D Q U IS IC IÓ N  DE U N A  C A SA

A yuntam ientos  
más com prom etidos

Estas son ideas novedosas que algunos ayuntam ientos toledanos han puesto en m archa para 
echar una m ano a los vecinos que tienen más difícil encontrar una casa donde vivir: desde 
bonificaciones en los im puestos para quienes construyan su propia vivienda a parcelas para 
jóvenes a precios m uy inferiores al de m ercado o prom ociones propias para venta o alquiler.

E l ayuntamiento de 
Yuncos vuelve a ser noti- 
cía estos días por otra ini

ciativa de apoyo a quienes peor 
lo tienen. En este caso para 
acceder a una vivienda. El 
alcalde, Gregorio Rodríguez, 
ha empezado a firmar ante 
notario hace un par de semanas 
la venta de parcelas hasta ahora 
municipales a vecinos menores 
de 38 años por 111 euros metro 
cuadrado (iva incluido), un 
precio mucho más bajo que el 
de mercado en este municipio 
de La Sagra y que resultaba aún 
más inferior cuando se planteó 
el proyecto en noviembre de 
2005, en pleno boom urbanísti
co.
Han sido necesarios cuatro 
años de informes, trámites y 
papeleos para, por fin, “sacar 
adelante un proyecto ilusionante 
que ayudará a muchos jóvenes a 
poder tener su primera casa", 
explicaba el alcalde esta sema
na. “Y más con la actual situación”. 
Estas parcelas proceden de las cesio
nes de terreno obligatorias que las 
promotoras han tenido que entregar

al ayuntamiento por construir en este 
pueblo, a 35 kms de Madrid y conec
tado con la capital por autovía y 
autopista. En los últimos años se han

construido allí cientos de 
viviendas casas.
150 jóvenes de Yuncos han 
logrado hacerse allí con una de 
esas parcelas donde levantar su 
casa, por la que además ten
drán una reducción del 50% 
en las licencias municipales de 
obras. Son todos los jóvenes 
que en su día la solicitaron y 
cumplían los requisitos (edad, 
llevar al menos dos años 
empadronados en el pueblo, 
no ser titular de ningún otro 
suelo urbanizable...) El alcalde 
dice que el proyecto no está 
cerrado y en una segunda fase 
pueden adjudicarse más parce
las “porque aún tenemos mucho 
suelo municipal disponible”. 
Cada parcela de las ya adjudi
cadas tiene como minino 175 
metros cuadrados, sólo admite 
una vivienda y se prohibe su 
venta durante 25 años para 
evitar la especulación. Dada la 
crisis económica actual, el 

ayuntamiento va a ampliar el plazo 
dos años más para tener terminada la 
casa. Y además, ha negociado con 
Caja Castilla la Mancha y Caja
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EL AYUNTAM IENTO DE TOLEDO CONSTRUYE TRES PROMOCIONES PARA ALQUILER

Rural condiciones 
ventajosas para los 
préstamos que necesi- 
taran estos jóvenes.

VlLLACAÑAS también 
tiene muy en cuenta a 
los vecinos que tratan 
de hacerse con su pri- 
mera vivienda, que en 
este pueblo, como en 
la mayoría, es en 
buena parte de auto- 
promoción. El ayunta- 
miento ofrece una 
bonificación del 30% a 
los menores de 34 años 
en el impuesto de cons
trucción, obras e instalaciones (para 
casas de 120 metros como máximo y 
para quienes no tengan una renta 
superior a 3,5 veces el salario mínimo 
interprofesional. Además, el equipo 
de gobierno está elaborando un Plan 
municipal de Vivienda precisamente 
para promover la construcción de 
viviendas protegidas (con las diferen
tes subvenciones que conllevan) que 
garanticen precios asumibles.

En Olías del R ey el ayuntamiento 
ya se ha lanzado a la promoción de 
viviendas baratas y de calidad para sus 
vecinos. Y el alcalde, Luis Miguel 
Hernández, dice que ya han demos
trado que es posible hacerlo. En octu
bre comenzarán a construir 28 casas, 
de hasta 4 dormitorios, con piscina 
común que costarán como máximo 
160.000 euros. Y, además, están en 
proceso de adjudicación de una 
segunda promoción de 96 pisos de 
protección oficial, con entre dos y 
cuatro dormitorios que costarán entre 
los 80.000 y los 130.000 euros.
El alcalde dice que se decidieron a 
hacerlo hace un par de años, cuando 
los precios aún estaban por las nubes y 
muchos vecinos no tenían posibilidad 
de hacerse con una casa “a precios dis
paratados". Luis Miguel Hernández no

Arriba, Qregorio Rodríguez, el alcalde de Yuncos. En la otra foto, Luis 
Miguel Hernández, alcalde de Olías del Rey.

cree que el proyecto municipal cho
que con los intereses de promotoras 
que tienen negocios en Olías porque, 
dice, en su pueblo no se han construi
do macroproyectos y sigue existiendo 
necesidad de vivienda asequible.

En TOLEDO, la Empresa Municipal de 
la Vivienda ha apostado por echar un 
cable a sus vecinos promoviendo la 
construcción de viviendas de alquiler. 
En este momento están construyendo 
73 casas en tres promociones distin
tas. El año que viene tienen previsto 
terminar la primera en la calle 
Navidad que servirá, en primer lugar, 
para realojar en una casa nueva a 
quienes voluntariamente quieran 
marcharse de las viviendas municipa
les situadas en el entorno.
También para el próximo verano esta
rá lista la rehabilitación de otras 18 
viviendas en Esteban Illán, que tam
bién se destinarán al alquiler. Y para 
el otoño del 2010 podrán ocuparse 35 
viviendas más que ya se están cons
truyendo en Azucaica.
Además, la Empresa Municipal ha 
sacado a concurso la redacción del 
proyecto para construir otras 75 casas 
en el Polígono (área del Ecobarrio). 
Serán de alquiler con opción a com
pra. Las obras se contratarán en

diciembre y está previsto que se ini
cien en febrero del año año que viene, 
al tiempo que una segunda promoción 
de otras 105 viviendas en la avenida 
Boladiez de este mismo barrio toleda
no.

En T orrijos, sin embargo, han para
lizado un proyecto para construir 
viviendas en regimen de alquiler con 
opción a compra para jóvenes. “Hay 
mucho sin vender y más barato. 
Creemos que ahora no tiene sentido 
hacer competencia a las promotoras", 
explica el concejal de Urbanismo, 
Angel Naranjo.

SONSECA sigue apostando por la coo
perativa de viviendas Peñamiel. Estos 
días el pleno municipal, por unanimi
dad, ha aprobado definitivamente la 
tercera fase de esta cooperativa pro
movida por vecinos que buscan una 
casa asequible, con el respaldo del 
ayuntamiento que ha puesto sus servi
cios técnicos a disposición de la coo
perativa para colaborar en la redac
ción del proyecto de urbanización y se 
ha comprometido a agilizar todos los 
trámites, explica la teniente de alcal
de, Inmaculada García. Su equipo 
está estudiando, también, iniciativas 
para apoyar a sus vecinos. □
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| I G N A C I O  A R l Z A G A

E L E N A  B A R Q U IL L A , P R O T A G O N IS T A  D E  C IB E L E S  F A S H IO N  W E E K

"M e  siento  q u erid a"
A  sus 38 años, Elena Barquilla ha vu e lto  a ser una de las p ro tagon istas  de la Cibeles 
Fashion Week. La m o d e lo  m an ch eg a participó en cuatro  desfiles, lleván dose una fu erte  
ovación del público, espec ia lm ente  en el pase de Montesinos. Tras una larga etapa  
viv ien d o  en Perú, A rg en tin a  y  EE U U , Elena ha regresado  a España para resid ir en tre  C iudad  
Real y M ad rid  co m o profesora de los 5 ritm os, una d isciplina parecida al y o g a  y  el ta i-c h i.

C uando Elena Barquilla llega 

al back'Stage de Cibeles 

Fashion Week, empieza a

producirse un pequeño terremo
to, una sacudida de energía posi

tiva. La modelo castellano-manche- 
ga comienza a saludar a diestro y 
siniestro, cariñosa y atenta, con una

A  la izquierda, Elena Barquilla en el desfile- 
hom enaje de Ello Benhayer. En e l centro y  
sobre estas líneas, en un m om ento de la 
entrevista con este sem anario. F o r o s :  sAnchez de

LA MORENA

poderosa sonrisa. Su emotividad 
contrasta frontalmente con otras 
modelos, que llegan a peinarse y 
maquillarse haciendo un saludo 
frío y silencioso, con un punto 
robótico.
“Se nota que aquí a Elena la quieren 

mucho”, dice un amigo de Ciudad 
Real que la está acompañando. Y es 
que la manchega, que fue la gran 
modelo española de la década de los 
noventa-aunque los catalanes pro-
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De izquierda a derecha, Eugenia M artínez de Irujo (que estuvo todo e l rato con e l cuello  
torcido porque no quería m ira r a los fotógrafos), e l arqu itecto  de in teriores Pascua Ortega, 
la em presaria de jo y ería  A na R odríguez, e l in teriorista to ledano Tom ás A lía, A m elia  Bono y  
el ciru jano p lástico  Enrique Monereo.

mocionaran hasta la saciedad a 
Judith Mascó'siempre ha cultivado 
la cercanía, el cara a cara, la complh 
cidad. Ha sido la más grande de la 
moda española en los noventa. Ha 
trabajado con los mejores diseñado
res y fotógrafos de Italia, Francia y 
EEUU. Para ella, desayunar en París 
y cenar en Milán fue algo habitual en 
su etapa de máximo esplendor profe
sional.

as m ujeres 
manchegas somos 
fuertes y

filosóficas” , dijo Elena 
Barquilla, que ahora 
vive entre Ciudad Real 
y  M adrid

Y algo queda de esa magia envolven
te, de esa capacidad para volar sobre 
la pasarela, en perfecta simbiosis con 
el vestido. En el desfile de Francis 
Montesinos, la presencia de Elena 
levanta expectación, despierta aplau
sos y ovaciones. La gente veterana de 
Cibeles dice que es “la más grande", 
que algo se detiene cuando ella cruza 
la pasarela, que ha logrado hacer de 
algo tan aparentemente sencillo 
como desfilar un arte.

A l DÍA SIGUIENTE, este semanario 
habla con Elena Barquilla en el pasi
llo de exposiciones de la Cibeles 
Fashion Week. Mucha gente la mira al 
pasar, e incluso un espontáneo, con 
acento sudamericano, se detiene y 
empieza a fotografiarla.
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La modelo de Ciudad Real define su 
actual situación con tres palabras: 
“Me siento querida”. “Estoy emociona
da y feliz”, afirma a renglón seguido. 
“Este trabajo me encanta. Disfruto 
mucho con la pasarela”, sentencia.
Y es que Elena ha sido contratada 
para cuatro desfiles. Además del 
pase-homenaje a Elio Benhayer, en 
el que también participaron Nieves 
Alvarez y Judith Mascó, ella ha luci
do la ropa de Montesinos, María 
Escoté y otro diseñador. Hoy en día 
la siguen llamando para desfilar, un 
dato que habla por sí solo.
Elena mantiene una apariencia car
gada de atractivo, aunque en los últi
mos años se ha preocupado más del 
interior que del exterior. Se ha con
vertido en profesora de una discipli-

C om ercia lDurma
Aire acondicionado, piscinas, riegos, calefacción, fontane

ría, depósitos, tratamiento de aguas, energía solar, amplia 

exposición en saneamientos, estufas y cassette, cabinas de 

hidromasaje, accesorios de baño, caldera de biomasa...

C/García Lorca n 46 (Pol. Ind. Corredor de ia Sagra) 45200ILLESCAS (Toledo) Telf. 925 51 13 0 2 -F a x  925 51 19 75
e-mail:comercialdurma@comercialdurma.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #735, 26/9/2009.



6 2 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

C U A N T O  M Á S  S E N S IB L E  E R E S  M Á S  F U E R T E  E R E S " , D IC E  LA  M O D E L O

Es bueno que 
alguna vez te  
rompan el 

corazón. Así 
aprendes” , dice Elena, 
que ahora está soltera  
y sin compromiso

na de autoconocimiento llamada los 
5 ritmos, que presenta algunas simili
tudes con el yoga y el tai-chi.
Tras una larga etapa residiendo en 
Argentina, Perú y EEUU, Elena ha 
decidido volver a España e instalarse

Elio  B enhayer m ostró una m ujer elegante, 
fem enina y  con un punto de ensoñación. 
Fue un desfile m uy especial, ya que el 
diseñador ha cum plido 80 años y  se le hizo  
un hom enaje.

La m ayoría de las m odelos aseguran que  
no hacen dieta, que com en de todo. La 
chica de la im agen aprovechó un parón  
para tom ar algo en la cafetería de l back- 
stage.

entre Ciudad Real y Madrid, dando 
cursos y clases de los 5 ritmos, una 
práctica que le ha ayudado a cono
cerse mejor y así, “conocer y compren- 
der mejor a los demás. Porque si te 
conoces y te comprendes tú misma, eso 
hace que entiendas mejor a ¡a gente".

S entimentalmente, Elena se 
encuentra soltera y sin compromiso. 
Lo cierto es que ella siempre ha sido 
una mujer independiente, que ha 
sabido encontrar su camino en solita
rio. Ha terminado hace poco una 
relación con un empresario argenti
no, con quien salió fotografiada hace 
dos años en esta revista, en una edi
ción de la Cibeles Fashion Week. La 
ruptura ha sido sin dramatismos, han 
quedado como buenos amigos, todo 
sucedió porque ambos se dieron 
cuenta que sus vidas tenían que dis
currir por senderos distintos.
Elena sabe estar sola, pero le apetece
ría una relación estable e incluso for

mar una familia. Elena sabe lo que es 
que te partan el corazón, algo que a 
su juicio, es positivo a la larga, ya que 
te hace más fuerte.

El caso es que cada día se siente 
más sólida, más segura de sí misma, 
con las ideas más claras. “Cuanto más 
sensible eres, más fuerte eres”, dice la 
modelo, quien coincide con mucha 
gente cuando piensa que la auténtica 
fuerza es que no te importe que se 
sepan tus debilidades. Y es que Elena 
considera que las mujeres castellano- 
manchegas “somos fuertes y filosóficas. 
El otro día lo hablaba con unas amigas 
y todas pensábamos a s i’.

Pero, ADEMÁS de Elena Barquilla, 
hubo una amplia representación cas- 
tellano-manchega en Cibeles 
Fashion Week. En primera fila del 
desfile de Roberto Torretta estuvo la 
empresaria de joyería Ana

En la  tras tien d a  de la  p a s a re la  todo  
tran s cu rre  a un ritm o  trep idan te . Los  
nervios y  las carreras se suceden. Los  
zapatos son siem pre m u y im portantes.
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’aS c& irtun í
/ aber café virtual

INTERNET  
CAFETERÍA  
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

—  BOCATAS

Restaurante

aTSÜM

C/ Colombia, 14 - Telf.: 925 21 00 09 
C/ Gante - Telf.: 925 22 00 61 
C/ Atenas - Telf.: 925 25 56 90

Te lf.: 925 621 706

■ BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, M ÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 ■ Fax: 925 21 2 0 1 0

45004  Toledo

• DESAYUNOS 
•TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LO C A L EN T O LE D O  EN EL  
QUE SE PU EDE D EG U STAR  N UESTR O S  
PLATOS A  C U A LQ U IE R  H O RA D EL DÍA
C /ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

E S TA N C O S  
LA GAUA DE 

SANTA TERESA
C/ Panamá, 8 

45005 TOLEDO  
Telf.: 925 25 51 05 

Móvil: 647 78 44 75

PLANTA ALTA

PLANTA BAJA

C E R V E C E R I A

Tapas variadas 
y la mejor tortilla 

de Toledo
Cl G e n e ra l V il la lb a , s In 

T O L E D O

PELUQUERÍA  
ESTÉTICA  
RAYOS U.V.A

¿ N u ria
Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

e l e  I s m a e l ? S.L.
Leña y  

Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

O ficina:

| C / Orgaz 42 
' A lm acén:

Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledog. .

T elf. y  Fax: 

925 34 08 92 
M óviles: 

667 672 603 
672 330 313

Teléfono: 925 25 63 72
Avda. de la Reconquista, 4 

45004  TO LED O

ASER
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

Mmpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO
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A L G U N O S  P E R IO D IS T A S  L L A M A N  A  E U G E N IA  M A R T ÍN E Z  "L A  D U Q U E S IT A "

El em presario  de hostelería toledano Ventura P érez de l Á lam o acudió  a ver los desfiles de 
Cibeles Fashion W eek en com pañía de su m u jer (a su  derecha) y  unas am igas.

Rodríguez, quien felicitó personal
mente al diseñador por su colección. 
La mujer del Presidente del Congreso 
de los Diputados acudió al evento en 
compañía de su hija Amelia. Muy 
cerca de ellas se encontraba Eugenia 
Martínez de Irujo, la hija de la 
Duquesa de Alba, quien estuvo hasta 
el comienzo del desfile con el cuello 
girado, todo para evitar ser fotografia
da y filmada de frente, que se le veía 
un poco tirante con los profesionales 
de la información, una tirantez recí
proca en algunos casos, ya que algu

nos periodistas se referían a ella como 
“la duquesita”.
Junto a Ana Rodríguez Mosquera se 
encontraba el arquitecto de interiores 
lagarterano Tomás Alía, que tiene 
una gran relación con la familia 
Bono, no en vano decoró el cigarral 
en el que se casó Amelia, y ésta se 
encontraba, precisamente, a su lado,

entre el propio Tomás Alía y el presti
gioso cirujano plástico Enrique 
Monereo.
Otros toledanos que han pasado por la 
Cibeles Fashion Week han sido el 
empresario de hostelería Ventura 
Pérez del Álamo y el diseñador Julián 
Gil, que estuvo presente en el home
naje a Elio Benhayer. O

Mucho más que matemáticas
El método Kumon es mucho más que una actividad extraescolar para más de 11 
millones de alumnos en todo el mundo.

Mediante nuestro programa individualizado tu hijo desarrollará agilidad mental, 
confianza, autodidactísimo, concentración y hábito de estudio que le acompañarán 
durante toda la vida.

15 días de prueba hasta el 28 de febrero

Centro Kumon Toledo
Ronda de Buenvista, 41 

45005 Toledo

Julia Cabetas
670 761 652902 190 275

w w w .kum on.es k u m Q n
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ING ENIERO S T É C N IC O S  
IN D U S T R IA L E S

Carrera creada por R eal D ecreto  
de S. M. D ña. Isabel II 

de fecha 4 de sep tiem bre  de 1850

El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 
industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C /  D uque d e  Lerm a, 1. T O L E D O  (4 5 0 0 4 ) -  T ino.: 9 2 5  21 3 0  60  /  9 2 5  2 8  10 2 8  - Fax: 9 2 5  21 31 14
e-m ail: co legio@ coitito ledo.com
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sociedad

N A Z A R E T  C Ó R D O B A
“CON UNA SONRISA”

La ca n ta n te  y presentadora 
albaceteña ha in ic iado esta semana en 
TT Televisión (TeleToledo) una nueva 
etapa en su carrera  p ro fes iona l. 
Nazaret presenta el magazine "Con 
una sonrisa" de martes a viernes desde 
las nueve a las diez de la noche. El 
espacio incluye actuaciones musicales, 
concursos, moda y reportajes sociales.

Además, Nazaret Córdoba sigue 
enfrascada en varios proyectos en la 
música. Tras cerrar la tem porada en 
M a llo rca  con su grupo, "D es tino  
ten tac ión", ahora va a grabar una 
m aqueta de e s tilo  po p -ro ck  en 
so lita rio .

SE LLEVA
L e e r lib ros de  vam piros,  s a lir  a  
a rra s a r los ju e v e s  p o r  la  noche, 
h a c e r flex io nes con una m ano , s e r  
la  Lisbeth S a la n d e r de  Talavera, 
t ira r  e l m ó v il a l  verted ero , can tar,

no SE LLEVA
A p rovecharse de  los boxeadores, 
im ita r  la  v o z  d e  K a te  M oss, 
obsesionarse con la  lim p ieza  de  los 
candelabros, p o n e r a  los jilg u e ro s  
n o m b res  de  ju g a d o re s  de  rugby,

CALERO-SANTIAGO

El abogado Federico Guillermo Calero Muñoz y la adm in is tra tiva  Diana 
Santiago Fernández se han casado en la erm ita  Nuestra Señora de la Cabeza, en 
Toledo. Los padrinos del enlace fueron Guadalupe Muñoz, madre del novio y 
Fernando Santiago, hermano de la novia. El evento contó  con la presencia del 
Presidente de las Cortes, Francisco Pardo, el expresidente, Fernando López 
Carrasco y el Síndico de Cuentas, Miguel Ángel Cabezas de Herrera. El padre del 
novio es el periodista Federico Calero (a la derecha) que traba ja  en las Cortes.

ACTORES Y NOVIOS

El actor toledano Federico Aguado y su novia, la actriz madrileña María Cantuel 
han estado compitiendo en televisión, cada uno en una cadena. Federico interpreta a 
Inocencio Bonilla en "A m aren tiempos revuelto?, que se emite en TVE-1 a las cuatro 
de la tarde, mientras que María Cantuel da vida a Macarena en la serie "Somos 
Cómplices", que se ha estado emitiendo a la misma hora en Antena-3. Ellos son los 
exponentes de una nueva generación de actores que viene pisando fue rte .
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“ D E V O R A M U J E R E S ”
EL C H IS M E  D E  L A  S E M A N A

1)¿Qué conocida modelo firma sus 
emails nada más que con la inicial de 

su nombre en mayúscula?. Eso es mini
malismo escrito. 2)Ese político castella

no manchego, que tiene un alto cargo 
nacional, encontró vino de Castilla La 

Mancha, "Quercus", en un restaurante 
de Etiopía. 3)¿En qué serie de televisión 
salía la rubia protagonista de la obra de 

teatro que dirige Paco Plaza y que se 
estrena en el Rojas el 2 de octubre?

4) Esa modelo, que desfila mucho 
en Toledo, tiene fama de devorahom- 
bres, y ese modelo, que desfila mucho 

en Toledo, tiene fama de devoramujeres. 
Por algo se han juntado. 5) Ese profesio

nal de la hostelería toledano, de 52 
años y seguidor del Barcelona, hace 

ahora atletismo.

A L B A  Y  D A V ID
MISS Y MÍSTERILLESCAS

La toledana Alba Díaz y el bargueño 
David Hernández (en la imagen) han sido 
elegidos Miss y Míster lllescas en una gala 
celebrada en la discoteca Azaharn de esa 
localidad toledana. Como primera y 
segunda dama salieron Ariadna de los 
Reyes y Verónica Díaz. El segundo y el 
tercer puesto de chicos fue para el 
talaverano Carlos San Román y Luis 
Miguel Álvarez. La gran final se celebra a 
finales de noviembre en la capital 
regional.

S O C I E D A D

el factor etíope

A na Bono Rodríguez, la hija abogada del P res idente  
del C ongreso de los D ipu tados, ha es tado  un m es en 
Etiopía co laborando con un orfana to . La le trada ha via
jado en com pañía de una vie ja  am iga de Toledo, y 
qu ien ha hab lado con ella ce rtifica  que ha quedado 
im pactada con la realidad de ese país a fricano. C om o 

se recordará, Ana Bono, que s ie m p re  e lude el p ro ta g o n ism o  m ed iá 
tico , es tuvo  m eses  atrás traba jando  en Nueva York, y  ahora ha 
pues to  los p ies en una parte  del m undo  co m p le ta m e n te  d is tin ta , 
por lo que ha pod ido  vivir, en p rim era  persona, un co n tra s te  arro lla
dor. Por c ie rto , una anécdota : un día co m ió  con el em ba jado r de 
España en Etiopía y descub rió  que su m u je r es de Bargas.
Si se pone su nom bre  en el buscador de G oogle, Ana Bono 
Rodríguez sale re lacionada, p rinc ipa lm e n te , con Cayetano Rivera 
y com pañía, con los even tos  de glam our, que  ella podría ser una de 
las diosas  del papel couché, pero  parece ser que esta  chica, que 
cum p le  T I  años el 24  de oc tub re , qu ie re  ir, al m enos  por ahora, por 
cam inos m uy d ife ren tes .
Pero n o so tro s  a lo  nuestro , que  A lberto  Hernández, M ís te r  Toledo  
2008, s igue  sub iendo  pe ldaños en su carrera com o  m ode lo . Este 
a rq u ite c to  té cn ic o  ha hecho de fig u ra n te  especia l en el program a 
"E l ap rend iz"  de La Sexta, y  un ca tá logo  para una firm a  de coches 
a lem ana en Estepona (Málaga), y ta m b ié n  de azafa to  para una firm a  
de lu jo en la Fashion N ig h t O u t de  M adrid , que A lb e rto  lleva una 
racha m uy favorab le , que hizo el anuncio  de la g ripe  A  para la Jun ta  
y  tam b ién  salió en el program a "L a  N o ria " , de Tele-5.
El p rob lem a es que en es te  program a só lo  sales una vez, porque 

cada sem ana cam bian a los m ode los , que una prueba de la gen te  
tan c o m p e te n te  que hay en Toledo en la m oda es que, adem ás de 
A lbe rto , por es te  espacio  te le v is ivo  han pasado, con sus co rres
p o n d ie n te s  p r im e ro s  p lanos , V irg in ia  M o ra le d a  y Jesús  
Vaquerizo.
No pudo ser. Eugenia Silva no vo lv ió  a C ibe les para partic ipa r en el 
des file -hom ena je  a Elio Benhayer, en el que sí e s tuv ie ro n  nuestra  
Elena Barquilla, Jud ith  Mascó y Nieves Álvarez. D e sde  que  q u i
s ie ron  m e d irla  y  pesarla  hay m alas v ib ra c io n e s .
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deportes_______
| I g n a c i o  a r I z a g a

L A S  A Z A F A T A S  C O N V I R T I E R O N  L A  V E G A  E N  U N A  G R A N  " P A S A R E L A "

Las imágenes más sexys 
de la Vuelta en Toledo

La V u e lta  C ic lista  a E spaña tra jo  a T o led o  dos es p ec tácu lo s : el de l c ic lism o  y  el de la 
be lleza . M á s  a llá  de p e q u e ñ a s  y p re v is ib le s  p o lé m ic a s  con el trá fic o , la se n sa c ió n  
g e n e ra l fu e  p o s itiva . Los a fic io n a d o s  d is fru ta ro n  de la v e lo c id a d  de los c o rre d o re s , p e ro  
ta m b ié n  de la d e s lu m b ra n te  b e lleza  de las aza fa ta s  y  de las es tiliza d as  p ie rn a s  de los 
cic lis tas , según  fu e ra  el caso.

LA S A L ID A  m E l alcalde de Toledo, Em iliano G arcía Page, cortó la cinta de la 
salida de la carrera en e l Polígono. E l p rim er m unícipe estuvo bien escoltado para  llevar a 
cabo esta acción.

SUPERAZAFATA.Igual que
h a y  su p erag en tes  86, su p erb ro ke rs  y  
superm anes, hay superazafatas, com o la 
de la im agen, que es azafata de podio. Sólo  
pueden serlo un año. f o t o s : S á n c h e z  d e  l a

M O R E N A

La etapa toledana de la Vuelta 

Ciclista a España confirmó lo 

que se sospechaba: el ciclismo es

un espectáculo deportivo y también 
una deslumbrante ceremonia cargada 
de sensualidad y estética que tiene a 
las azafatas y a los ciclistas como sumos 
oficiantes. Toledo vivió una jomada 
muy sexy. En la Vega y en el Polígono, 
los dos grandes escenarios del evento, 
hubo quienes se quedaron anodadados 
con el poderío físico de las azafatas, 
que se movían como auténticas divas

de la ópera, y hubo también personas 
que alucinaron con la perfección ana- 
tómica de las piernas de los ciclistas. 
“¡Es que no tienen ni un gramo de 
grasa!", decía una asistente.
Pero este año, las azafatas de podio se 
han mostrado más distantes que nunca 
a la hora de realizar su trabajo. ¿El 
motivo?. Pues que no hay que dar 
besos por la gripe A. Aunque hubo
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EL G A N A D O R  m A lejandro  Valverde s iem pre recordará Toledo com o una 
ciudad donde logró la g loria deportiva. A unque no ganó la etapa m antuvo  las distancias  
para p roclam arse vencedor de la Vuelta a España.

Las piernas de los 
ciclistas  
suscitaron más 

de un com entario de 
pasión: “ ¡es que no 
tienen ni un gramo de 
grasa!”

fotógrafos que se lo pidieron, ellas se 
mostraron impertérritas, y no partici
paron en ese juego.
El protocolo y la puesta en escena tie
nen una destacada importancia en esa 
gran gala de 20 días que es la Vuelta 
Ciclista a España. A hí juegan un papel 
muy relevante estas bellezas andantes, 
que pasan un multitudinario casting 
para hacerse con el puesto y sólo pue
den desempeñar esta función una vez, 
ya que las cambian inmisericordemen- 
te de un año para otro.
A  la mayoría se les notó que son 
modelos, no sólo por sus estilizados 
andares sino por la manera que tenían 
de posar ante la cámara. En el Paseo de 
la Vega se escucharon silbidos de 
admiración cuando se encaminaban al 
podio para la ceremonia de los regalos. 
Ellas estuvieron presentes en las fotos 
importantes del evento, en esa esceno
grafía tan peculiar que tienen las 
entregas de premios. Y es que cuando 
terminó la etapa creció su importan
cia. Son, además, las que más cerca 
estuvieron de las autoridades. Este año 
no hubo ninguna azafata toledana, al 
contrario que la pasada edición, en la

S IN  BESO S m Este año, p o r
aquello de la Gripe A, no hay besos en el 
podio. Todo está bien organizado aunque  
cu ando se  saca e l cava, se  crea un 
razonable caos.

EL Á G U IL A  m F ed e M artín
B aham ontes sub ió  a l pod io  para  en tregar  
uno de los prem ios. “E l Á guila  de Toledo"  
fue req u erid o  p o r  m u ch o s a fic ionados  
para hacerse fotos.

\0. Reformas
á ?  o b r a s  Y Obras nuevas

(ófeOQS Po M M E  @
C/. El Tejar, 23

Albañilería en general 45211 Recas (Toled°) 
Alicatados y solados Telf' Fax: 925 52 20 88w m

Cubiertas - Tejados Móvil: 660 40 63 93
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T O L E D O  C O N T A R Á  EL A Ñ O  Q U E  V IE N E  C O N  O T R A  ETA PA  DE LA V U E L T A

EL G E N T ÍO .  M uchos toledanos acudieron a l Paseo de la Vega para  ve r e l final 
de la etapa. E l evento despertó una gran  expectación en la ciudad.

EL R E C U E R D O . A ntes de
su b ir a l podio  para  en tregar un prem io, el 
D elegado de la Junta en Toledo, Fernando  
Mora, se hizo una foto con las azafatas. A s í 
tiene un recuerdo.

EL C A T E R IN G  .  A do lfo  M uñoz ha dado e l catering VIP de todas las etapas  
de la Vuelta a España. E l conocido restaurador toledano m ontó su  teatro de operaciones en 
el Polígono. En la im agen, con su equipo.

EL PURO .  Se dice que los puros son  
para los toros y  e l fútbol, pero  este señor de la 
im agen, vecin o  d e l B arrio  de San A ntón , 
tam bién dejó claro que son para e l ciclismo.

que estuvo Virginia Moraleda.

El apartado gastronómico, por el con-

trario, sí ha tenido sabor toledano. El 
restaurador Adolfo Muñoz ha ela- 
horado el catering VIP de la Vuelta, 
desde la primera etapa hasta la últi
ma. En Toledo, Adolfo montó su 
teatro de operaciones en el 
Polígono.
La Vuelta a España lleva dos años 
seguidos pasando por aquí y todos 
los indicios apuntan a que volverá el 
año que viene. El alcalde de Toledo, 

Emiliano García-Page aseguró que ya

se está trabajando en ello porque con
sideran que supone un inequívoco 
beneficio para la imagen de la ciudad y 
su proyección internacional, además 
de para la hostelería.
120.000 euros costó traer la etapa el año 
pasado. Este se ha dicho que “algo más”, 
unos 200.000, pero se considera un 
dinero bien invertido que posee un rápi
do retomo. Unipublic, empresa organi
zadora, contrató 1.000 plazas hoteleras 
para pernoctar en la ciudad. O
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F E R N A N D O  REY, 
SU B C A M P E Ó N

Fernando Rey ha dado una 
gran alegría al a tle tism o to ledano al 
p roc lam arse  subcam peón de 
España de Media Maratón. Tras 
una trayectoria  jalonada por las 
lesiones, Fernando se encontró 
por fin  a gusto y pudo com pletar 
una magnífica carrera.

Rey, de 29 años, m arcó un 
tiem po de 1 hora, tres m inutos y 47 
segundos, llevándose la medalla de 
plata, lo que supone una nueva 
etapa en su carrera y confirm a los 
buenos pronósticos que siempre se 
han realizado sobre este fondista.

EL CARRANQUE. El equipo sagre- 
ño se ha convertido en la reve la
ción de la tem p orada en Tercera 
División tras cuatro ¡ornadas dis
putadas. Su Presidente, A lfonso  
D om ínguez, ya había advertido  
que e l equipo ten ía  m u y  buena  
re lac ión  calidad-precio . Cuando  
g an a ro n  ¡a p r im e ra  ¡o rn ad a  a l 
Talavera, m uchos pensaron que  
había sonado la flauta p o r casuali
dad. Pero cuatro  jo rnadas  des
pués, cuando ya hay  m ate ria  sufi
c iente p ara  hacer un análisis rep o 
sado, e l Carranque se ha revelado  
com o un equipo aguerrido y efec
tivo , que recupera m u y  bien el 
bajón-' Por a lgo  son líderes...............

GRAN ESPECTÁCULO DE FREE
STYLE EN LA PLAZA DE TOROS

Jorge Bravo (en la imagen), piloto 
de Recas, fu e  uno de los 
protagonistas del espectáculo "Free 
S ty le "  que se celebró en la plaza de 
toros de Toledo con la presencia de 
los p rim eros espadas de la 
especialidad, pro fesiona les com o 
Edgar Torronteras, Hugo Arriazu o 
Dylan Trull, entre otros.

El evento se planteó dentro de la 
Semana de la Juventud de Toledo, 
com o fiesta de despedida del verano, 
y  además de m otos por los aires hubo 
un concierto del legendario grupo 
“ Barón Rojo", que subió la adrenalina 
a m uchos de los presentes.

Por lo demás, se confirm ó que el 
Free Style es una especialidad que 
garantiza grandes em ociones al 
espectador, y  que los p ilo tos se 
juegan el físico en algunos m om entos 
del espectáculo. Los espectadores 

vibraron con todos los participantes. Jorge Bravo, el piloto de Recas, 
dem ostró estar en un buen  m o m e n to  de fo rm a  .FOTO: CARLOS PINTO

EL HOCKEY CUMPLE

El Hockey Toledo ha realizado un buen papel en el Torneo Giner de los Ríos, 
disputado en Valencia. Este club, que está form ado por jugadores de Toledo, 
Añover del Tajo, Ventas con Peña Aguilera y  Talavera, se lo ha puesto difícil a 
la élite del hockey español de las categorías inferiores. El equipo cadete fue 
subcam peón tras derrotar al anfitrión en las sem ifinales, los benjam ines 

_  fueron terceros, los alevines fueron cuartos y  los infantiles quintos.
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FELIC IANO  TIEN E PESO EN 
LA PISTA Y  FUERA DE ELLA

C A M A C H O  FIRMA  
POR EL COBEjA

Tras rescindir su contrato con el 
Cobeja, Alberto Camacho,
exlateral izquierdo del Toledo, se ha 
com prom etido  con el Cobeja, club 
de Preferente en el que ya m ilitó 
con anterioridad. El de Cedillo del 
Condado tenía ofertas de superior 
categoría pero ha preferido vo lver a 
Cobeja porque "m e  e n c u e n tro  
co m o  en m i casa, s ie m p re  m e  he  
s e n tid o  q ue rido  y  adem ás e s to y  
m u y  a g u s to  p o rq u e  tengo  buenos  
a m ig o s  d ire c tiv o s  y  ju g a d o re s " . 
Camacho tiene  27 años.

En los am b ien tes  especializados 
del ten is  español se valora m uy 
p o s itiv a m e n te  la in fluenc ia  de 
Feliciano López en el equ ipo de la 
Copa Davis.

El te n is ta  to le d a n o  es el 
encargado de subir o reforzar la 
m oral de sus com pañeros, no sólo 
en la pista sino tam b ién  fuera de 
ella, donde se m uestra  s iem pre  
op tim is ta  y  com un ica tivo , haciendo 
grupo en todo  m om ento .

Sus c o m p a ñ e ro s  sue len  
destacar, adem ás, que Fe lic iano 
López es una persona que sabe 
escuchar, algo que tie n e  m ucho  
valor en los tiem pos  que corren.

Felic iano, que s ig ue  m uy  
apegado a Portillo, donde residen 
sus abue los , se m o tiva  m u cho  

cuando juega con el equ ipo español, transm itiendo  esa in tensidad a sus 
com pañeros desde el p rim er m om ento .

El pasado 20 de septiem bre , Feliciano cum p lió  28 años. El ten is ta  está 
entre  los cuarenta m ejores del m undo, aunque cuando juega con España 
parece que estuviera en tre  los diez prim eros.

TENIS DE MESA EN OLIAS
VILLASECA D E LA SAG RA. E l 
A y u n ta m ie n to  de la lo ca lid ad  
sag reñ a  ha convocado e l X II I  
C am peonato  de fú tb o l ben jam ín  
La Sagra, en e l que partic ipan  
escuelas d epo rtivas  de toda la 
provincia y de fuera de Toledo, en 
e l que es e l evento  deportivo  de 
referencia de l fú tb o l de las cate
gorías in ferio res  en C astilla La 
M ancha. Enrique de la Rosa es e l 
coord inador de un cam peonato  
que e l año pasado reunió  a 750 
niños y a 34  escuelas deportivas, 
p o r  lo  que todo s los p a rtid o s  
reg istran un gran am b ien te  en las 
gradas. Im p o ra n te s  figu ras  de l 
fú tb o l han acudido a la clausura.

J u g a d o re s  de  T o le d o , 
Ta lavera (en la im a g e n ). O lías, 
O ca ñ a , V illa n u e v a  de  
A lc a rd e te ,  M o ra  y  M a d r id  
p a r t ic ip a ro n  en el T o rneo  de 
Ten is  de  M e sa  de  O lías de l 
Rey.

El e v e n to  d e m o s tró  el 
bue n  n ive l de  e s te  d e p o rte  en 
la p ro v in c ia ,  v ié n d o s e  
p a r t id o s  m u y  d is p u ta d o s  y 
tre p id a n te s

El c a m p e ó n  de l to rn e o  fu e  C arlo s  G o n zá le z , de l A D T M  
Leg anés , q u ie n  e lim in ó  en s e m if in a le s  al ta la v e ra n o  José G arcía. 
É ste  re n u n c ió  a d is p u ta r  los dos  p a r t id o s  p o r el c u a r to  p u e s to  
d e b id o  a unas m o le s tia s  fís ica s .
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RODRIGO CUBELOS 
CONSIGUE EL ORO
EN EL MUNDIAL
El talaverano Rodrigo Cúbelos, del
Club Talak, y el zamorano Carlos 
G arrote, del Iberdrola Caja España 
Zamora, integrantes de la selección 
nacional junior de piragüismo han 
conseguido la medalla de oro en la 
especialidad de maratón K-2. Este 
es el tercer campeonato mundo 
que entra dentro del hogar de la 
familia Cúbelos, ya que hace unos 
meses lo consiguió su hermano 
Francisco y hace unos años obtuvo 
semejante premio otro de los 
hermanos: Héctor. Esto ha llevado 
a declarar a Rodrigo que " tenía que  
ganar para no se r la oveja negra de 
la fam ilia". Cúbelos y Garrote se 
impusieron en un apretado sprint a 
la embarcación italiana en la que se 
encontraba el dúo Carlos Cecchini 
y León G aleotti, en una regata en 
la que los españoles, después de 
una extraordinaria salida, sufrieron 
el percance de enganchar su barco 
con un cable que sujetaba una 
boya al efectuar un cambio de 
sentido en el recorrido.

LOS FUTBOLISTAS MÁS JÓVENES, 
ESTRELLAS DEL RENACER DELTALAVERA CF

Tras un m es de com petic ión, el Talavera CF ha logrado encaram arse en los 
puestos de la clasificación que dan derecho a d isputar la liguilla de ascenso, 
algo que nunca se consiguió en la pasada campaña. Y lo ha hecho gracias 
a las aportaciones de los m ás jóvenes de la plantilla. Así, los titu lares de 
prensa están perm anen tem ente  ocupados por el alicantino Kike, que ha 
anotado cinco goles en cuatro partidos, o por los veloces Didi y Gudiel, 
que están dejando im pronta de buenos peloteros una jornada sí y  otra 
tam bién. Y todo  esto  sin olvidar a Dani Gómez, que ha desplazado del 
puesto de central a todo  un veterano com o David Gómez, que parecía 
estar llamado a la titu laridad; y a Ángel Luis, que ha arrebatado su puesto 
al cancerbero argentino Raúl Piaña, que se fichó  con la aureola de estrella. 
Tam poco ha entrado en el equipo aún Marcos Massoni.

ARROYO CON TESTA  
A BAHAMONTES

El ciclista talaverano David A rroyo no 
está de acuerdo con los comentarios 
que Federico M artín Bahamontes 
dedicó en TVE a A le jandro Valverde,
del que dijo que ha ganado la Vuelta a 
España con toda comodidad, sin sufrir 
ataques de consideración y sin 
imponerse ni en una sola etapa. 
Arroyo dice que "s i esto es tan fácil, 
lo que tenía que haber hecho  
Bahamontes era haber tom ado parte  
en la ronda española".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #735, 26/9/2009.



2 6  D E  S E P T I E M B R E  D E  2 0 0 9 / 7 5

ELTIRÓ N  DE OREJAS ELTALAVERA CF POTENCIA LA DEFENSA  
DEL EDIL DEL RIVERO CON LA ADQUISICIÓN DE ALBERTO IVÁN

El delegado municipal de 
Deportes, Carlos del Rivero, ha
dado un tirón de orejas a algunos 
de los ciclistas que han integrado 
la serp iente m ultico lor en la 
Vuelta a España porque en el 
transcurso del acto de las firmas 
no se quisieron fotografiar con 
los aficionados talaveranos que 
se lo solicitaron, algo que sí se 
hizo en la edición de 2007. Del 
Rivero dice que esta decisión no 
es propia de profesionales.

El zaguero A lbe rto  Iván M artínez González, un madrileño de 23 años de 
edad, 1,77 metros de estatura y 73 kilos de peso, es el nuevo refuerzo para 
la defensa del Talavera CF. Alberto Iván llega a la Ciudad de la Cerámica 
procedente del desaparecido Linares y su demarcación habitual es la de 
defensa central, aunque también lo puede hacer como medio defensivo y 
lateral por ambas bandas. La pasada temporada disputó 26 partidos en el 
extinto Linares en el Grupo IV de la Segunda división B. El último fichaje 
blanquiazul se autodefine como un futbolista de calidad, rápido y con un 
buen desplazamiento de balón. Se form ó en las categorías inferiores del Real 
Madrid y hasta llegar al Linares pasó por clubes como Las Rozas, Aranjuez 
y San Sebastián de los Reyes. Alberto Iván ya conoce a otros elementos del 
vestuario talaverano como Bayarri, Israel y Latorre.

ELTALAVERA FS ,Q U E ESTATEM PORADA SÍ 
GANA FUERA DE CASA, COLÍDER
Ya se han disputado dos jornadas del campeonato liguero en la División de 
Plata y el Talavera FS se ha encaramado al primer puesto de la tabla de 
clasificación y, además, ha conseguido hacer lo que no logró la pasada 
campaña: ganar fuera de casa. Y es que el equipo ofrece mejores 
sensaciones con David Marín en el banquillo, que está logrando el objetivo 
que se marcó al comienzo de temporada de que el equipo realice un 
sobresaliente trabajo defensivo y por ello sólo se han encajado dos goles. 
Además, también sigue mostrando el potencial ofensivo, pues se han 
conseguido anotar ocho dianas y eso que los hombres gol de la escuadra - 
Joan, Riquer y Nando -en la foto- aún no han perforado las redes contrarias. 
Y este sábado, derby en el Primero de Mayo con la visita de un lllescas que 
cuenta en sus filas con jugadores que ya vistieron la elástica talaverano como 
Javi Lorente, Roberto, Manel y Javi Baz.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #735, 26/9/2009.



CALIDAD DE VIDA FRENTE AL CÁNCER

Los avances en el d iagnóstico 
y tra tam ien to  del cáncer han 
logrado que cada vez sea 

m ayor el núm ero de personas 
que tienen una rem isión tota l, o 
al m enos viven con la en fe rm e
dad controlada.
Si sobreviv ir al cáncer es el prin
cipal ob jetivo, el s igu iente  es 
recuperar la calidad de vida.
Los tra ta m ie n to s  onco lóg icos 
p roducen e fe c to s  adversos y 
secuelas que afectan a la ima
gen corporal, tales com o alope
cia, m odificación del peso, cam 
bios en la com posición corporal 
así com o pérdida de pelo en las 
cejas. Cuando el pac ien te  se 
som ete a la radioterapia, la piel 
sufre sequedad, prurito, hiperpig- 
m entaciones...

En la mujer, el cáncer de mama es 
el más frecuente y es fundamental 
prevenir la aparición del linfedema.

En cualquier caso es muy impor
tante la promoción de estilos de vida 
saludables que permitan mejorar el 
estado general y reducir el riesgo de 
recaída y una rápida y plena incorpora
ción a la vida laboral y social.
La doctora Paloma Tejero, d irec to 
ra m édico de M ed ieste tic , ha tra ta
do a m uchos pacientes en el curso 
de esta enferm edad a lo largo de 25 
años de actividad en el cam po de la 
M edicina Estética. Por eso, aten

diendo a la dem anda de gran parte 
de estos pacientes ha desarrollado 
un program a e spe c ífico  de 
"C u idados  in te g ra le s  para  p e rso na s  
a fec ta da s  con c á n c e r" .
Dos son los o b je tivo s  de este  
nuevo programa: o frecer servic ios y 
ac tiv idades de sopo rte  antes, 
durante y después del tra tam ien to  
que reduzcan la severidad de los 
e fectos secundarios, debidos a la 
en ferm edad y su tra tam ien to , e 
in te rven ir para reducir el im pacto 
de la enferm edad y su tra tam ien to  
sobre la imagen corporal.

Para ello M ed ies te tic  cuenta con 
un equ ipo  m u ltid is c ip lin a r que 
detecta  las necesidades de cada 
paciente y puede o frecer d ife ren tes  
tra tam ien tos:
-P revención y tra ta m ie n to  del
lifedem a: p reso te rap ia , drenaje, 
ejercicio , etc,
-Tratam iento de secuelas estéti
cas. *Cabello: cuidados de cuero 
cabelludo y regeneración corporal.
* P ie l: h id ra tac ión , recuperac ión , 
cuidados y asesoram iento  cosm é ti
co adecuado.
*U ñas: cu idados espe c ífico s  y 
baños de parafina. 
*M icrop igentac¡ón : dibujar y perfila r 
cejas, así com o el com ple jo  areola- 
pezón.
-Valoración nutricional y asesora
m iento dietético. Prevención de los 
cambios en la com posición corporal y 
control y prevención del sobrepeso. 
-R ehab ilitac ión  post-operatoria  
con especial a tención a la recupera
ción y el tra tam ien to  de las c ica tri
ces.
-P revención y tra tam ien to  del 
estrés y la fa tiga con masaje rela
jan te , e je rc ic io  persona lizado y 
m ovilización articular.
Todos los tra tam ien tos  se realizan 
bajo es tric to  contro l m édico, bus
cando optim izar resultados y lograr 
la m ayor satisfacción y calidad de 
vida para nuestros pacientes.

O k  ¿ ¿ A A v .d iv —'
f  CELULITIS 'N MEDIC

sin intervención quirúgica C IRUG IA  PL
a a n  I D A  1 rn.m m .m m m m m .m~m .,

J
CELULITIS

sin intervención quirúgica 
con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de ia mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mall:mediestetic@mediestet¡c.com / w w w . m e d i e s t e t i c . c o m
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ALZHEIMER
MÁS INVESTIGACIÓN Y MÁS MEDIOS

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, destacó durante el Día 
Mundial del Alzheimer, que aunque "queda mucho por hacer" se han producido 
Importantes avances en el área de la Investigación genética del Alzheimer, lo que 
fac ilita rá  diagnósticos más tempranos. El consejero, en su reunión con la 
Asocaiclón de fam iliares de enfermos de Alzheimer, recordó que el compromiso 
del gobierno regional de Incrementar en un 15 por ciento el presupuesto 
destinado a aum entar el número de plazas residenciales y centros de día en la 
región para personas en situación de dependencia beneficiará en gran medida a 
estos enfermos. Por otra parte, la obra social de Caja Castilla-La Mancha apoya a 
las asociaciones dedicadas al tra tam iento  de la enfermedad de Alzheimer con la 
instalación de Salas Multisensorlales Móviles, un recurso que contribuye a 
am inorar la pérdida de la memoria de los pacientes gracias a sus funciones de 
estimulación y relajación. La obra Social de CCM, inform ó en nota de prensa, que 
ha instalado ya este tipo  de Salas en cinco centros de la reglón, con el 
compromiso de seguir llevando a cabo este proyecto durante los próximos dos 
años en diferentes asociaciones dedicadas al tra tam iento del Alzheimer. Las Salas 
Multlsensoriales están provistas de las últim as Innovaciones terapéuticas. La 
novedosa tecnología de las Salas 
Multlsensoriales, que inlclalmente 
se empleó para traba ja r con 
personas con discapacldad 
In te lec tua l, ha dem ostrado ser 
muy útil en el tra tam iento  de la 
enferm edad de Alzheimer. De 
probada eficacia en otros países 
como Canadá o Francia, se trata 
de un sistema que potencia la 
a tención y la concentración, 
factores básicos en el proceso de 
la memoria.

CONGRESO
EXPERTOS DEBATEN LA SALUD PÚBLICA

La apertura del curso l a  nueva salud pública', que se desarrolló la pasada semana 
en las cortes regionales, corrió a cargo de su director, Enrique Castellón, el conse
jero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, y el presidente de las Cortes, 
Francisco Pardo. Entre los áslstentes más destacados a este congreso, Castellón 
destacó al Premio Nobel de Medicina 2008 Harald Zur Hausen que habló en la ú lt i
ma sesión sobre "El fu turo de la vacunación". Castellón señaló que Harald Zur 
Hausen dió a conocer sus experiencias en la vacunación de enfermedades que, sin 
ser infecciosas, son verdaderas epidemias, como el cáncer. De hecho el Instituto 
Karollnska de Estocolmo le premió por sus Investigaciones que permitieron relacio
nar el Virus del Papiloma Humano (VPH) con el cáncer cervical. En la década de los 
70, Zur Hausen postuló que el virus del papiloma jugaba un rol en el desarrollo de 
este cáncer, el segundo más común entre las mujeres, lo que posteriormente llevó a 
la Identificación del virus y el desarrollo de una vacuna, que está en el mercado 
desde 2006. El foro estuvo dirigido, según el director del Congreso, sobre todo a 
políticos electos que tienen responsabilidad en las políticas de salud pública, algo 
que se ha convertido en un elemento determinante de las sociedades avanzadas.

CELIACOS
JORNADA

INFORMATIVA
La Asociación de Celiacos de Castilla-La 
Mancha ha organizado para este 
domingo, 27 de septiembre, las ’VIII 
Jornadas Regionales de la Enfermedad 
Celíaca', que se celebrarán en el hotel 
Beatriz de la capital regional, y que 
contarán con la presencia del consejero 
de Salud y Bienestar Social, Fernando 
Lamata, y el presidente de la Agencia 
Española de Segundad Alimentaria y 
Nutrición, Roberto Sabrido. En nota de 
prensa la asociación explica que la 
enfermedad celiaca consiste en una 
intolerancia al gluten, unas proteínas 
que se encuentran en el trigo, cebada y 
centeno, de forma que el epitelio del 
intestino delgado se daña afectando a 
la absorción de los alimentos que 
tomamos. Estudios recientes Indican 
que puede afectar a 1 de cada 100 
personas y el tra tam iento consiste, 
exclusivamente, en llevar una dieta sin 
gluten.

INVESTIGACIÓN 
EL HOSPITAL DE 

PARAPLÉJICOS PREMIADO
La Junta Directiva de la Sociedad 
Española de Neuroclencias (SENC) ha 
otorgado el 'Premio Olympus 2009 para 
Jóvenes Investigadores', en su primera 
edición, al doctor Gugllelmo Foffani, 
científico del Hospital Nacional de 
Parapléjlcos de Toledo, "en 
reconocim iento de sus notables  
aportaciones c ien tíficas a la 
Neurociencia". Ingeniero Biomédlco 
por el Politécnico de M ilán, Italia 
(2001) y Doctor en Bloingenlería por la 
Drexel University de Philadelphia, EEUU 
(2004), en la actualidad, codirige el 
grupo de Bloingenlería y 
Neurofisiología Experimental jun to  
con el doctor Juan de los Reyes 
Aguilar. "Nuestra princ ipa l línea de 
investigación es el estudio de la 
reorganización cortica l y sub-cortica l 
en patologías neurodegenerativas en 
ratas, con p a rticu la r referencia a l 
problema de la lesión medular".
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MÉDICOS DEL MUNDO
Explotación sexual

Sobre la globalización de la pros
titución y  su consideración cóm o 
violencia de género, com o funcio
nan las redes de trata y explotación 
de mujeres, la situación de las m uje
res involucradas en estas prácticas, 
el posicionam iento de las platafor
mas que prom ueven la abolición, la 
responsabilidad del cliente... De 
todo esto se hablará en las Jornadas 
sobre "E xp lo tación Sexual, otra 
form a de Violencia de Género ", que 
Médicos de Mundo organiza en el 
Campus universitario de la Fábrica 
de Arm as de Toledo, entre el 20 y 
22 de octubre y  el 27 y  29 de este 
mes. Hay 20 plazas para universita
rios (2 créditos de libre configura
ción) y  30 para población en general. 
La inscripción es gratuita (del 1 al 13 
de octubre) y  se puede hacer en la 
Escuela de Enfermería o en el tfn  de 
M édicos del M undo: 925 - 22 23 12.

Esta organización realizó un 
estudio sobre la situación de las 
m ujeres prostituidas en Castilla la 
Mancha en 2005 y  tiene distintos 
programas de apoyo para ellas. El 
año pasado ofreció talleres para aso
ciaciones de m ujeres en diferentes 
municipios de la región para acer
carles esta realidad.

XIII JORNADAS REGIONALES DE COOPERACIÓN
Retos y amenazas de la crisis 

para la cooperación internacional
Será el principal asunto de debate 

en las XIII Jornadas de Cooperación de 
Castilla la Mancha que organiza la coor
dinadora regional de ONGD, a la que 
pertenecen 52 de estas organizaciones 
que están trabajando en y desde distin
tos municipios de Castilla la Mancha.
Estas jornadas van a celebrarse entre el 
25 de septiembre y  el 4  de octubre en 
Ciudad Real. Los doscientos participan
tes activos que ya se han inscrito para 
asistir, debatirán sobre la soberanía ali
mentaria frente a la crisis (mil millones de personas están pasando hambre en 
el mundo, muchos más que en el año anterior), las políticas contra el cambio 
climático, el impacto de la situación económica mundial en los países más 
pobres y  en las mujeres de estas zonas o el rol que están jugando o deben 
jugar los m ovim ientos sociales ante la crisis.

Entre el 25 y el 27 de septiembre, 42 ONGs mostrarán en una Feria de la 
Solidaridad, en la Plaza Mayor de Ciudad Real, el trabajo que realizan. Además, 
se han programado conciertos y  la proyección de distintos documentales. El 
programa com pleto se puede conseguir en la w eb  de la Coordinadora regional: 
www.ongd-clm.org o en el tfn: 925 - 28 50 03

La fo to  es de la presidenta de Coordinadora, Mar Loro Rodríguez, y del 
delegado provincial de Bienestar Social, Víctor Manuel Gómez López, duran
te  la presentación de las Jornadas en Toledo esta semana. Durante el acto, el 
delegado ha recordado que Castilla la Mancha es la comunidad que más dine
ro destina a cooperación internacional en relación con su PIB. Una ayuda que 
viene incrementándose un 10% en los últimos presupuestos. El Parlamento 
regional aprobó hace unos meses el nuevo Plan de Cooperación al Desarrollo 
(Horizonte 2011) que es uno de los más avanzados del país.

IMPERBROKER
CORREDURIA DE SEGUROS  

¿Quieres estar seguro y pagar lo justo?
*925 22 36 15

C/. Diputación, n°3 TOLEDO - Fax: 925 22 73 88
e-mail: esotomayor@imperbroker.com
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H A  P U B L IC A D O  N U M E R O S O S  R E LA TO S  Y  T IE N E  E S C R ITA S  O T R A S  D O S  N O V E L A S

Los recuerdos en la 'opera 
prima' de Alejandro Tello

Los a m o re s  y  los recu erd o s  son la base de la n o v e la  'E s c o m b ro s  de la m e m o ria  y  el 
d e s e o ', la p rim e ra  n o v e la  q u e  pub lica  el to le d a n o , d e  La V illa  de D on  F a d riq u e , A le ja n d ro  
Tello  P eñ a lva . Te llo  P eñalva  es a u to r de un im p o rta n te  n ú m e ro  de re la to s  co rto s  q u e  han  
v is to  la luz en d ife re n te s  p u b lica c io n es  de n u m e ro s a s  lo c a lid a d e s  de E spaña en las que  
ha o b te n id o  p re m io s  de n a rra tiv a , c o m o  el de P o rtu g a le te  (V izcaya) en 1995 y  el de La 
V illa  de D on F a d riq u e , en m ás de una ocasión .

Escribo desde hace más de 20 años, 
fundamentalmente relatos cortos, 
con los que suelo participar en cer

támenes literarios, aunque también tengo 
alguna poesía y un par de novelas", nos 
dice Alejandro Tello, trabajador de un 
cali center y que dedica gran parte de 
su tiempo libre a lo que él califica
como su “verdadera vocación, la literata- ))ra .

La novela ‘Escombros de la memoria 
y el deseo’ es la primera obra larga que 
publica. “Envié el original a muchas edi
toriales y no había tenido respuesta, hasta 
que en la Feria del Libro conocí al res
ponsable de Ediciones Libertarias y le 
entregué el original. Poco después se puso 
en contacto conmigo para decirme que iba 
a publicarla. La novela ha salido a prime
ros de este mes de septiembre y es posible 
que antes de fin de año se haga una pre
sentación conjunta con otro escritor de mi 
pueblo, Luis Organero, en la Casa de la 
Cultura”, indica Tello, quien añade 
que intentará, dentro de unos meses, 
que el editor lea alguna de las obras 
que ya tiene escritas para ver las posi

Alejandro Tello retra
ta con minuciosidad el 
ambiente de La Mancha 
en el último tercio del 
sigloXX. f o t o : M. A. S .

bilidades de que sena 
publicadas.

Tello, que asegura que 
“siempre se puede sacar 
tiempo para escribir, cuan
do escribir es más que una 
afición, una pasión”, seña- 
la que la novela es “una 
obra de ficción, aunque - 
como todas- tiene algo de 
autobiográfico, porque uno 
escribe de lo que sabe, de lo 
que conoce, pero es ante 
todo ficción”.

“Escribo aquello que 
me gustaría leer, y aunque 
la novela tiene un estilo 
muy descriptivo, casi fotográfico, también 
encierra sentimientos como el amor, que 
es el motor de la obra, y la desesperanza, 
que es el desencadenante de toda la trama 
y que da lugar a la estructura de la 
misma. Una estructura que no es lineal, 
sino que a partir de las visiones parciales 
de varios personajes se compone el puzle

completo de la historia”.
Tello que se confiesa ‘lector voraz de 

todo tipo de literatura’ cuenta entre sus 
escritores predilectos, y en los que ve 
como maestros a William Faulkner, 
Franz Kafka, Edgar A. Poe, o los más 
próximos como García Márquez y 
Antonio Muñoz Molina. □
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DEL 2 5  A L  27  DE S E P T IE M B R E  EN  S A N  R O M Á N  Y  S A N T A  FE

Del medievo al barroco 
en cuatro conciertos

T h e  Jo sq u in  C erc le , R aquel A n d u e za  y Jesús F e rn án d ez, M e d ia e  V o x E n s e m b le , y  
V espres D 'A rn a d i, con la s o p ra n o  M a ría  H in o jo s a , son los cu a tro  g ru p o s  q u e  c o m p o n e n  
el p ro g ra m a  del n u e vo  ciclo 'S o n id o s  en el T ie m p o ', o rg a n iza d a  p o r el m u s ic ó lo g o  
to le d a n o  C arlos  M a rtín e z  Gil y  p a tro c in a d o  p o r el A y u n ta m ie n to , q u e  se ce leb ra  el 
p ró x im o  fin  de s e m a n a , de v ie rn e s  25  a d o m in g o  27 (m a ñ a n a  y ta rd e ) en las a n tig u a s  
ig lesias de S an  R o m án  y  S an ta  Fe.

Cuatro voces femninas, Mediae Vox, interpretaran música medieval

Se trata de una programación 
variada y de gran calidad, para el 
presupuesto del que disponemos. 

Un concierto de música medieval, a 
cargo del grupo femenino portugués 
Vox Mediae, uno del renacimiento, 
The Josquin Cercle, un cuarteto de 
voces masculinas, y dos barrocos, del 
siglo XVII italiano, a cargo del dúo 
formado por Raquel Andueza y el 
tiorbista Jesús Fernández, y otro del 
XVIII, dedicado a Haendel, del que se 
cumple el 250 aniversario de su muer
te, por Vespres d’Arnadi, con la 
soprano María Hinojosa", indica el 
director del Festival Carlos 
Martínez Gil.

Además del cambio de fechas, 
que se ha hecho para evitar co in ci
dir con la programación del Festival 
Internacional de Música, que orga
niza la Diputación provincial a lo 
largo del mes de junio, y del nuevo 
nombre del ciclo  -que ya se realizó 
el año pasado- este año el ciclo ha 
cambiado su ubicación tradicional, 
al aire libre, en el patio de Tavera, 
por dos espacios cerrados, más pro

pios para el otoño, la sala de la an ti
gua iglesia de San Román, y la anti
gua capilla del C onvento de Santa 
Fe.

“La concentración en pocos días, 
tres, sí es algo que se ha recuperado, y 
que considero que puede ser beneficio
so, porque permite a los aficionados 
toledanos disfrutarlo con más conti
nuidad y puede actuar como un atrac
tivo turístico para los aficionados de

fuera”, añade Martínez G il, quien 
añade “vamos a probar , el domingo 
con dos conciertos, uno matinal y otro 
por la tarde, a ver como funciona, 
porque en algunos festivales, ya muy 
consolidados, es habitual que en un 
mismo día se celebren hasta tres con
ciertos".

El presupuesto para el caché de 
estos cuatro conciertos alcanza los 
23 .000  euros. □
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Carpintería-Ebanistería
Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

A m p lia  variedad  en m u ebles  d e  cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I Ó N :
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P a r c e l a  44-46 N a v e  3 
T e l .: 925 24 06 70
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AQUÍ

lo encontrarás
AUTO dKEMAR

MECANICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 

PARA MINUSVÁLIDOS
Jaram a, 108 (junto I.T.V.)
Polígono Ind. TO LED O
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c u l t
A R Q U E O L O G ÍA  
Presentado el estudio sobre 
la Puerta del Vado

‘ La P uerta  d e l Vado de  T o ledo ' 
es el títu lo  del libro escrito  por los 
a rqueó logos  A r tu ro  Ru iz 
T aboada  y  J a c o b o  Fernández 
de l C erro , descubridores de este 
m onum en to  m edieval en el año 
2002. La obra, editada por A n ton io  
Pareja Editor, con el patrocin io del 
A y u n ta m ie n to  de Toledo, el 
Gobierno Regional y la Fundación 
Caja M adrid, recoge el estud io  por
m enorizado de la actuación, tanto  
en la citada puerta com o en la 
zona, así com o la propuesta de 
que sea tra tada ín te g ra m e n te  
com o un yac im ien to  arqueológico 
que recupere sus cuatro fachadas. 
El alcalde, E m ilia n o  G arcía Page, 
anunció que solicitará financiación 
para ello al M in is te rio  de Cultura.

O L ÍA S  D E L REY  
H o m e n a je  a  El G re c o

El toledano Dámaso Cabezas
expone, en el Ayuntam iento de 
Olías hasta el 12 de octubre, una 
serie de tres lienzos copias de dis
tintos cuadros de El Greco, con los 
que quiere sumarse a las activida
des conm em ora tivas del IV 
Centenario de la m uerte del pintor 
cretense. De los tres lienzos, des
taca por su tamaño ‘El en tie rro  de l 
Conde de Orgaz', que m ide 2,40 
por 1,80 m etros, justo la m itad que 
el original. Las otras dos copias son 
'El E xpo lio ' y un Apostolado, reali
zado en una com posición única -de 
1 x 0,90 m.- en la que figuran los 
doce apósto les retratados por 
separado por El Greco.

V E G A  BAJA
Jom adas  d e  ‘P u e rta s  a b ie rta s

Del 5 al 10 de octubre 'Toletum  
V is igodo ' ha p rogram ado las II 
Jornadas de Puertas Abiertas en el 
yacim iento arqueológico de la Vega 
Baja. Para facilitar la m ovilidad en el 
in terior del yacim iento  se form arán 
grupos de un m áxim o de 10 ó 12 
personas, que deberán inscribirse 
llamando al te lé fono  925 284 462. 
Este año se va a acotar y  señalizar 
el recorrido con un sendero con tra
viesas de madera y  barandillas, 
además de dos plataform as y  una 
torre de seis m etros, para poder 
contem plar cuatro focos de interés: 
el cem enterio  m usulm án; un espa
cio en el que se han detectado ele
m entos indiscutib les de época visi
goda de posible uso industrial; otra 
zona que fue urbanizada tam bién 
en épocas visigoda y andalusí con 
restos de patios de eno rm es 
dim ensiones y fina lm ente, jun to  a 
San Pedro el Verde, la zona donde 
se supone que se ubicaba la basíli
ca pretoriense de San Pedro y  San 
Pablo, anexa al Palacio Real.

C IN E
P re m io s ‘C iu d ad  d e  T o led o ’ 

Héctor Caño ha sido el ganador 
del prem io prem io 'Zoco' -dotado 
con 1.500 euros para el m ejor cor
tom etraje de un director toledano- 
por su trabajo 'Super-F reaks'. 
Antonio Curado ha logrado el pre
m io 'To le tvm ', dotado con m il 
euros, al m ejor corto de temática e 
imágenes de la ciudad de Toledo y 
David Moreno ha obtenido el pre
mio M ejor cortometraje de Castilla- 
La Mancha, con 'Socarrat'.

Museo de Santa Cruz
A rte s  Plásticas, fotografía, C óm ic e 
Ilustración. Obras premiadas y 
seleccionadas en el Certamen 
Jóvenes Artistas de Castilla-La 
Mancha. Hasta el 27 de septiembre.

Galería Ar+51
Pintura de Pedro Poza. Hasta el 12 
de octubre

Galería Tolmo
Escultura de Diego Canogar. Desde 
el 25 de septiembre

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.
Fotografías. Ciudades Patrimonio, 
de Navia. Hasta el 8 de noviembre.

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

Círculo de Arte
Fotografía, de David Esteban y 
Lorena Martín. Hasta el T I  de sep
tiembre.

Sala del Archivo Histórico
D e a fecto  y  poder, de Maite Aldaz 
Hasta el 21 de octubre.

Sala 'La Ermitilla'. Quintanar
Pintura, de Carmen Fernández 
Gallardo. Hasta el 13 de octubre.

Galería Espacio Arte. Olías.
Pintura colectiva. Lenguajes pictóri
cos V. Hasta el 31 de octubre.

Catedral de Toledo.
Ciclo de conferencias. Isabel 
Pascual, Carlos Vizuete y Rafael Sanz 
de Diego, sobre el Cardenal Sancha: 
Lunes, 28, martes 29 y miércoles 
30, a las 20 h.

Teatro de Rojas.
Gala entrega de prem ios. Domingo 
27 a las 20 h.
Teatro. 1EI viaje del actor', a cargo de 
Puro Teatro y Producciones Teatrales 
Contemporáneas. Viernes 2 de octu
bre, a las 20,30 h.

actividades
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f l A n  D IPUTACIÓ N DE
TOLEDO

interés de todos
M Ú S IC A
La Consejería se ratifica 
contra el grado elemental

Juan José Montero, director del 
Conservatorio Jacinto Guerrero, 
señaló que “ la Consejería de 
Educación se ratifica en su intención  
de im plantar un m odelo educativo de 
m úsica en e l que el grado elem ental 
se imparta en las escuelas y  no en los 
conservatorios, tal com o m anifesta
ron en la reunión que m antuvim os la 
consejera, M a ría  A n g e les  García, el 
viceconsejero Pedro  Pablo  N ovillo , 
e l delegado provincia l, Francisco  
Jo sé  G arcía  G a lán  y yo m ismo, 
com o  responsab le  de l centro, e l 
pasado m artes". Montero comunicó 
esta decisión a los padres de ios 
alumnos afectados y añadió que "de  
m om ento  perm anecen en suspenso  
las matrículas de los cursos de espe
cialidades, a la espera de una com u
nicación escrita  y  o fic ia l de la 
Administración, para que cualquier 
solución sea lo m ás rápida posible y 
en beneficio de los alum nos "

PR EM IO S D IS E Ñ O
Cinco diseñadores y tres
empresas tras el premio

Optan al prem io: la diseñadora 
gráfica Adela Cabañas del estudio 
El Grem io Diseño de Ciudad Real; 
el d iseñador conquense, José 
María Cerezo; la diseñadora gua- 
dalajareña Laura Domínguez; el 
d iseñador Pablo Fernández 
Meses dei estudio Tres en Punto 
de Toledo y la diseñadora de moda 
Ana Locking, natural de Talavera 
de la Reina. Por su parte, las 
em presas que han pasado el corte 
de la primera fase de votaciones 
han sido la em presa de mobiliario 
Fundiciones Serrano, de Toledo, la 
em presa de señalética, Tecnoseñal 
de Herencia (Ciudad Real) y  la 
empresa de com ponentes electró
nicos para el sector del automóvil, 
Nagares S.A. de M otilla  del 
Palancar (Cuenca). Podrán votar, 
hasta ei 30 de octubre, todos dise
ñadores registrados en el Centro 
de Diseño de Castilla-La Mancha.

(jjjL

a rana de l  t a j o  f W ®4
í  1

La dama del hierro y otras culturas

Com o rana croante ando afanada en la "decos trucc ión " de 
Cospedal, la "D am a del H ierro", com o ya la conoce la 
tropa, haciendo un s incre tism o lingüístico entre la denom i- 

•  nación con la que se nombraba a la "conservadurís im a" Thacher
•  y  la relación fam iliar de la "superneocon " madrileña devenida en
*  m anchega por m or de la política de partido. Se v iste  de verde-
•  Esperanza con lo que com pra en la Carrera de San Jerón im o de
•  Madrid, marca estilo, com o antes Galerías, y  lanza discursos que
•  nada dicen, salvo poner a caldo a los ajenos, piezas más bien ané-
•  m icas con ruido y  sin nueces. Consulta con M urcia y Valencia los
•  asuntos de agua, antes de abrir la boca en La Mancha y  no le
•  conozco ni una sola aportación positiva que sirva para los intere-
•  ses de la ciudadanía de esta Región. Derrida encontraría un cho-
•  lio en esta dama. Solo conozco en todo el espectro o tro  político
•  tan fa tuo com o esta, pero a ese aún lo dejarem os am ojamarse.
•  Esto m e cansa tanto  com o la suciedad de m i río cenagoso, sobre
•  el que hasta cadáveres hum anos flotan. Lo único serio es la cul-
° tura. Así que mi sapo y yo, hartos de ponernos metafísicos, nos
•  pasarem os por el Rojas para aplaudir los prem ios de tea tro  y
•  sum arnos al hom enaje a la toledanísim a Mari Carrillo, que sigue
•  entre nosotros, a pesar de su m uerte. ¡Esta sí que es una de las
•  grandes! Estoy segura de que ahora más que nunca andará
^ representando por los escenarios del "m ás allá" la fam osa obra
•  de Gala "La vieja señorita del paraíso". Luego irem os a los cines
•  del centro com ercial de Olías -q u e  tienen unas pantallas de lo
•  mejor- a ver "G ordos", que dice mi sapo que estam os fondones.
•  Lo m ism o nos da ideas. Aunque lo que yo quiero ver es
*  "A n tic ris to ", de la que m e ha dicho Juan Anton io  Mayoral que
•  "es  más fue rte  que 'La Pasión' de M el G ibson". El caso es salir
•  de la m uerm ez, de la vacuidad del otoño y  de esta metralla de
•  m ensajes que dejan m enos rend im iento  que una perdiz volando.
•  Así, de rutina en rutina, vam os term inando los higos de la cose-
*  cha, que son lúbricos, y  a m i sapo le ponen tanto  com o Cantabria
•  a Reviila y de eso nos benefic iam os lo que podem os. Q ueridos
•  am igos: sed fe lices y  preparad ya el puente del Día de la Raza.
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cultura
I S A B E L  A B A R C A

EXPOSICIÓN DE CELEDONIO PERELLÓN, PINTOR, DIBUJANTE Y GRABADOR, EN SAN CLEMENTE

“Quiero donar obra a 
algún museo de la ciudad”

"P re fie ro  p in ta r la fig u ra  fe m e n in a , p o rq u e  m e  in te resa  m ás  la fig u ra  q u e  la n a tu ra le za , 
pero  a d e m á s  m e  gustan  las m u je re s  y m e  gusta  p in ta r d e s n u d o s " , as í exp lica  C e le d o n io  
P ere lló n , la razón p o r la q ue  la m u je r  es el e le m e n to  m ás re p e tid o , casi el ú n ico , a lo 
la rgo  de su obra . O b ra  q u e  ab arca  ta n to  la p in tu ra  c o m o  la ilu s trac ió n , el d ib u jo /c o m ic , y  
el g ra b ad o . U na m u es tra , casi an to lò g ic a , con o b ras  de to d a s  las d isc ip lin as  en las q u e  
ha tra b a ja d o  se p u e d e  v e r hasta el 4  de d ic ie m b re  en el C en tro  C u ltu ra l de S an  C le m e n te .

E l artista junto a su mujer, Teresa, una toledana con la  que comparte su vida desde hace 
casi 40 años. m a s .

A sus 83 años, Celedonio 
Perellón se muestra agradeci
do a las instituciones, 

Ayuntamiento y Diputación, que han 
hecho posible la exposición que se 
exhibe hasta el próximo 4 de diciem
bre en el Centro Cultural San 
Clemente, y también satisfecho “muy 
contento, porque la exposición ha queda
do muy bien, ¡a sala es genial y el monta
je también es estupendo”. Quizá debido 
a su edad, es por lo que ha decidido 
hacer una donación de obras suyas a 
Toledo, “quiero hacer una donación para 
que mis cuadros estén en un museo de la 
ciudad". Aunque todavía no hay nada 
concreto, esa es su intención.

Nacido en Madrid, Perellón man
tiene una vinculación artística y senti
mental con Toledo desde la década de 
los años 60, cuando compró una casa 
en la Plaza de San Cipriano y allí fijó 
su estudio/retiro, donde se refugia 
“cuando quiero hacer algo notable en mi 
profesión”. Y han sido muchas las 
cosas notables que ha hecho a lo largo 
de su vida, “siempre he compatibilizado 
la pintura con la ilustración, dedicando 
más tiempo a una u otra en función de bs  
encargos o las exposiciones previstas”.

Si como pintor es conocido y apre
ciado por su maestría en el tratamien
to del cuerpo femenino, adaptándose a 
todos los estilos, desde el retrato al 
expresionismo, el cubismo o el surrea
lismo, no lo es menos en su faceta de 
ilustrador. “Empecé como dibujante de 
tebeos, que ahora se llaman cómics, y 
luego llegaron bs libros infantiles, por 
ejempb una edición de El Quijote para 
niños. Fue en bs años 70 cuando comen
zó la aventura como ilustrador de libros

para bibliófilos”. En este sector es autor 
de las ilustraciones del Decamerón, El 
Cantar de los Cantares, La Celestina, 
y más recientemente ‘Mundo demonio 
y carne’ con textos de Luis Alberto de 
Cuenca, que recibió el segundo 
Premio Nacional al Libro M ejor 
Editado en 2007, o algunas novelas de 
Camilo José Cela, como ‘La familia de 
Pascual Duarte’.

La sensualidad y el erotismo de sus 
pinturas ha hecho que la polémica
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C U L T U R A

PINTO DESNUDOS FEMENINOS PORQUE M E INTERESA LA FIGURA Y  M E GUSTAN LAS MUJERES

acompañase muchas de sus exposicio- 
nes, “en Santander incendiaron el coche 
y la galería, aunque se quedó en un susto

y algunos cuadros algo chamuscados. En 
otra ocasión, en los años 90, se extendió 
el rumor de que la modelo de un cuadro

era la entonces ministra de Cultura, 
Carmen Alborch y hubo cierto revuelo". 
Antes, a mediados de los 80, fue acu
sado de falsificar obras de Dalí y pasó 
un fin de semana en el calabozo. “En el 
juicio se aclaró que no eran falsificado- 
nes, sino que fue un encargo para hacer 
una serie de láminas de estilo daliniano, 
sin firma, que a mi me pagaron al precio 
Perellón habitual y a las que el marchan
te les puso la firma de D alí’.

Esa facilidad para captar la belleza 
de la figura femenina la ha utilizado 
también en obras pornográficas, “que 
tienen su mercado, fuera de las galerías".

OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S.L.

PROMOCIONES
INMOBILIARIAS

Avenida
Castilla La Mancha 3

En Toledo, Polígono  
Santa M 5 de Benquerencia 
180 viviendas de protección  
oficial y locales comerciales 
en C / Guadarram a.

Construye:

Promueve:
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agenda

C u m p l e a ñ o s25 de septiembre: Alvaro Gómez 
Martín, estudiante, 16, María José 
Alberca Galán, 39, Braulio 
Cañamero, 55. Flor Hombrados, 38, 
José Cañamero García, abogado y 
empresario, 35, Miriam Méndez 
Moreno, 26, Rosa Maeso, Irene 
Martín Ruiz, 30, Erlka Peñaflel, 27, 
Rocío Gutiérrez Trovo, 30, Javier 
Moreno, ganadero de Lagartera y 
seguidor del Atlético de Madrid, 52, 
Francisco Cano López, seguidor del 
Cádiz y comisario del arte, 44, 
Cristian Lemus, estudiante y fu tbo
lista 19,
26 de septiembre: Ignacio Nogal, 
visitador médico y seguidor del 
Barcelona, 37, Juan Martínez 
Casuco, exentrenador del Toledo,
54, Federico Aguado Espinosa, 
actor, 27, Tatiana Domínguez, perio
dista.27 de septiembre: Alvaro de la 
Peña, técnico de radio, 34, Aurora 
Castillo, 31, Rosa Manchado, fun
cionaría del Insalud, 55, Mari 
Carmen León, 34, Laura Chamorro, 
31, Marta Zalvez, 26, Juan Luis 
Gutiérrez García, empresario, 56,

Carlos Muñoz, periodista, 31, 
Antonia Hernández Vicente, 68, 
Javier Escobar, empresario de "el 
Enebro", 36, Jesús Vaquerizo, 27.
28 de septiembre: José Francisco 
Rivas Cid, alcalde de Talavera, 56, 
Juan Miguel Alameda López, 32, 
Manuel García Calderón, entrenador 
de fútbol, 56 Astrid González, 
empresarla de Talavera, 36.
29 de septiembre: Laura Plaza, 
enfermera, Angelita Fernández, 
empresaria, Mariano Zamorano 
Martínez de la Casa, 30, Sara 
Maestro Bravo, 28, Mariano 
Zamorano Martínez de la Casa, 30, 
Mimi Fernández, empresario, 42, 
María José Martín López, comercial 
de Aquiles Gourmet.
30 de septiembre: Eugenio 
Sánchez, peluquero y seguidor del 
Real Madrid, 56, Leopoldo Herrero, 
exalcalde de Vlllatobas, 58, Carlos 
José Pinto, estudiante, 14.7 de octubre: Francisco José 
Gómez Herruz, director de la 
Revista Aquí y Radio Aquí, 55, Inés 
Pérez Torres, estudiante, 8, Alicia 
Borox, 23, José Luis Olivares, fun
cionario y exdelegado del Toledo,
53, Ángel Vicente Carvajal, funcio
nario y colaborador periodístico, 58,

Luis Pablo Gómez Vidales, artista, 
61, Ángel Fernández Díaz, 58, 
Esperanza Mateo Pérez, Mari 
Carmen García Hidalgo, catedráti
ca, Esther Flores Jiménez, conduc 
tora, María Petra Hernando 
Corrochano, exalcaldesa de 
Segurllla, 45,

Fallecimientos
(del 15 al 21 de septiembre)
Maria Soledad Gamarra Fernández 
64, José Panlagua Durán 66, Juan 
Linares Linares, 60, Manuel Cano 
Callejo 66, José Luis Sánchez 
García 71, María Nieto Fañet 84, 
Victoria Nieto Magán 91, Sagrario 
Aguado Muncharaz 81, María 
Mayoral Suela 76, Felipe Hita 
Ibañez 80, Alejandro Arrogante 
Cerdelra 83, Modesto Jiménez 
López 67, Paulino Fernández 
Espinosa 82, Saturnina Ahijado 
Rojas 92, Felipa Hernández Vallejo 
92, Simona López Aceituno 70, 
Felipa Román Valera 84, Luis Rubio 
Barrero 73, Juan Ramón Ramila 
Clavijo 41, Natividad Garrigos 
Martín 90, Francisca Sardinero 
Hernández 84

R U B IO

í/ \  U íh *
£ > « ,  Á L  

P / lM  ¿ K  É iT S
c/iUAtA  M T ^ A t e f e
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Real Cinema 
(Olías)

Distrito 9
Malditos bastardos 

L o s  s u s titu to s  
El s o p ló n

El s e c re to  d e  s u s  o jo s  
J e n n ife r ’s B o d y  

G o rd o s
P e q u e ñ o s  in v a s o re s  

Resacón en Las Vegas 
Upü

Qué les pasa a los hombres 
S h o rts , la p ie d ra  m á g ic a  

M a p a  d e  lo s  s o n id o s  de  
T o k io .

Para información sobre los 

horarios y salas, 

Teléfono 925 - 49 12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

M a ld ito s  b a s ta rd o s  
L o s  s u s t itu to s  

A ñ o  u n o  
E x p e d ie n te  39  

Qué les pasa a los hombres 
El s e c re to  d e  s u s  o jo s  
R esacón  en Las V egas  

S an Va lentín  sa n g rie n to  
D is tr ito  9 

J e n n ife r ’s B o d y

Para información sobre los 

horarios y salas 
Teléfono 925 -23 46 58
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horóscopo
P O R  EL M Á G I C O  DE T O L E D O

D E L  2 7 D E S E P T I E M B R E A L D E  O C T U B R E

2 1 I vi A R Z 0 
| I i  ABRIL

|aries
Tenes toda la semana para pedir 
disculpas, si esperas al fin  de 
semana, será tarde. La ofensa, que 
además ha sido Involuntaria, no es 
tan grave como para que no consi
gas la reconciliación. Las oportuni
dades en el terreno laboral mar
chan de la mano de la crisis econó
mica global, asi que ya sabes 
'empiezan a verse brotes verdes'.

23 J U L I O  
23 A G O S T O

Te exigirán atención, complicidad, 
ternura e, incluso, m im os en más 
de una ocasión. No racanees las 
muestras de afecto, una caricia de 
hoy te  puede reportar cien abrazos 
de mañana, y además no te cues
ta nada. La situación laboral no es 
la más apetecible, pero piensa en 
la cantidad de gente que está en 
peores condiciones.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Mira tu  agenda, desde hace unos 
meses, y para los siguientes, la 
tienes casi en blanco. No puedes 
segu ir así, necesitas una vida 
social más activa. Los amigos de 
siempre siguen ahí, retoma la rela
ción e Implica en ella a tu pareja, 
que también se siente algo des
plazada. Lo demás marcha según 
el plan previsto, bien.

w
[tauro____________
no puedes tomarte en serio cual
quier cosa que oigas, antes de aga
rrarte un mosqueo monumental, 
pon distancia y busca el lado cómi
co de la situación. La risa te  servirá 
para relajar tensiones y como punto 
de partida para una negociación dis
tendida y que te  resultará muy fruc
tífera. Rebaja el ritmo de tus activi
dades, la tensión no es sana.

Atendiendo al dicho que cada per
sona es un mundo, cada relación 
puede tener tantas formas como 
combinaciones puedan darse entre 
las dos personalidades que forman 
la relación. Vaya que puedes Inven
tarte como quieres que sea la tuya. 
No tienes más que exponerla y lo 
más seguro es que funcione per
fectamente, tu mracas las reglas.

2 2 DICIEMBRE 
20 ENERO

El refrán de 'vale más pájaro en 
mano que ciento volando' es el que 
debes aplicarte en estos momen
tos. Deja de soñar con imposibles y 
cuida de lo que tienes entre manos, 
que es lo seguro y  lo que te va a 
proporcionar los momentos más 
felices. Sólo hay un Imposible con 
el que puedes seguir soñando: aca
bar con el hambre en el mundo.

22 M A Y O  
21 JUNIO

Hablando se entiende la gente. 
Practica más el diálogo y  consegui
rás aclarar situaciones que ahora 
parecen una cosa, pero son otra. 
No es tan complicado, sólo necesi
tas prepararte a escuchar y estar 
dispuesto a hablar. Es el momento 
de reorganizarse para atender todas 
las responsabilidades sin merma en 
el Interés de ninguna de ellas.

2 4 SEPTIEMBRE 
23 O C T U B R E

SI te muestras dulce cautivarás. A 
veces puedes pensar que es 
mucho pedir que muestres esa ter
nura innata tuya, pero ahora la oca
sión lo requiere y si sigues escon
diendo esa parte, no pasará mcuho 
tiempo antes de que te veas más 
solo que la una. En el trabajo, las 
cosas marchan cada día mejor, el 
rodaje está casi acabado.

El asunto de las salidas, de fiesta o 
para ir al cine, puede convertirse en 
el caballo de batalla de esta tempo
rada con una persona muy próxima 
a ti. Lo Ideal es negociar, aunque 
ninguno de los dos obtenga sus 
máximos, que al menos cubráis los 
mínimos. Es complicado, pero no 
Imposible sólo tienes que marcar las 
aspiraciones y  lo ¡rrenunciable.

22 J U N I O  
2 2 JULIO

El pasado no se repite, aunque la 
situación sea similar a otra ya vivi
da, siempre tienes la oportunidad 
de cambiarla en función de lo que 
en este momento te  Interesa. Vive 
a tope las emociones y como dice 
la canción "e l tiempo sabe poner 
cada cosa en el sitio que cabe” . El 
ejercicio físico debe ser continuo si 
quieres notar su beneficios.

24 O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

Buen m om ento para los cambios, 
haz primero aquello que te  resulta 
interesante y que te hace feliz, des
pués sigue con las tareas más ruti
narias y si falta tiem po para algo, 
que sea para lo que menos te 
gusta. Esta filosofía puedes aplicar
la a cualquier aspecto de tu vida, 
desde el afectivo, al doméstico o el 
laboral, te  sentirás mejor.

K y S M j  13 F E B R E R O  
R g j j n  2 0 M A R Z O

[piscis
Si lo que creías que era cariño no 
te  está proporcionando placer 
(para el cuerpo o para el alma), 
sino que te  hace sufrir, lo mejor 
es que te  olvides, para que sea 
una buena relación el cariño debe 
ser recíproco. Debes buscar algo 
con lo que el ejercicio no sea un 
martirio, recuerda que además 
del gimnasio están los bailes.
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Desde sólo 154.000 m ás IVA

i l  i c c n a c

TOLEDO
VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 
VPT Y VPO.
V iv ien d as  con 3 y 4 d o rm ito r io s  

% con g a ra je , tra s te ro , ba jos  con

Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inu tos  de M adrid en la A lam eda 
del Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

Aprovéchate de los
últimos mesespara deducirte fiscalm ente por la adquisición de tu vivienda!

SO.0 0 0  euros

Si adquiries tu vivienda antes del fin de las deducciones, te ahorrarás en el coste final de la misma aproximadamente

A

Gesplavi
/ /G e s t ió n  y  p la n if ica c ió n  

d e  v iv ie n d a s

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/tei.91 447 33 39 „e,925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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